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Памятные 
даты

официально

20 апреля

– Национальный день доно-
ра.

– День мобилизационных 
подразделений МВД РФ.

– В России появляются мед-
ные деньги (взамен серебря-
ных) (1656 г.).

– Петербургский акушер Ан-
дрей Вольф сделал первое в 
России успешное перелива-
ние крови. Донором роженицы 
с кровотечением стал ее муж 
(1832 г.).

21 апреля

– День главного бухгалтера 
(День Главбуха).

– День местного самоуправ-
ления.

– Создан Национальный 
Олимпийский комитет СССР 
(1951 г.).

22 апреля

– Указом императора Нико-
лая I образовано Российское 
Министерство иностранных 
дел (1832 г.).

– Состоялось первое заседа-
ние Московской городской ду-
мы (1863 г.).

– Возобновлено издание «Ли-
тературной газеты» (1929 г.).

23 апреля

– Всемирный день книги и 
авторского права.

– День работников пресс-
служб уголовно-исполнитель-
ной системы РФ.

– Всемирный день лаборато-
рий.

– Апрельский Пленум ЦК 
КПСС, на котором был провоз-
глашен курс на проведение пе-
рестройки (1985 г.).

24 апреля

– Международный день со-
лидарности молодежи.

– Всемирный день защиты 
лабораторных животных.

– День российского стомато-
лога.

25 апреля

– Всемирный день борьбы 
против малярии.

– Международный день ДНК.
– Всемирный день пингви-

нов.
– По приказу народного ко-

миссариата финансов СССР 
основывается Московский мо-
нетный двор (1942 г.).

26 апреля

– Всемирный день интеллек-
туальной собственности.

– День нотариата.
– Международный день па-

мяти жертв радиационных 
аварий и катастроф. 

– День сметчика.

От всей Души пОзДравляю всех магаДанцев с Днем местнОгО самОуправления!

Этот день отмечается в России 21 апреля. Праздник был установлен указом президента РФ Вла-
димира Путина для повышения роли института местного самоуправления и гражданского об-
щества. В современном мире это важный социальный институт, он играет особенную роль, дает 
возможность всем гражданам участвовать в решении вопросов местного значения.

Чтобы работать в муниципалитете, мало владеть практическими знаниями и профессиональ-
ным опытом, нужно прежде всего любить свою малую родину, уметь вести полноценный откры-
тый диалог с земляками, понимать их насущные заботы и потребности.

Немаловажно то, что именно от нашего труда зависит и общий уровень доверия к власти, ат-
мосфера комфорта и уюта на каждой конкретной улице, в каждом доме. Проектируя будущее, 
все вместе мы создаем настоящее.

В этот праздничный день от души желаю всем крепкого здоровья, благополучия, неисчерпа-
емой энергии, повышения профессионального мастерства, настойчивости в работе, упорства в 
достижении целей, мудрости в принятии решений, новых достижений во имя будущего наше-
го государства!

глава мО «город магадан», мэр города магадана юрий гришан

«Лыжня Вяльбе»
В Магадане прошли всероссийские соревнования по лыжным гонкам

Основные старты XXXIII 
всероссийских соревно-
ваний по лыжным гон-
кам «лыжня вяльбе» прош-
ли накануне в зоне отдыха 
«снежная долина». 

Они объединили поклон-
ников лыжного спорта всех 
возрастов, детей и взрослых. 
Соревновались на дистанци-
ях от 200 м до 5 км в зависи-
мости от возрастной катего-
рии, более 20 забегов.

Открыла мероприятие пре-
зидент Федерации лыжных 
гонок россии, пятикратная 
победительница общего за-
чета Кубка мира, абсолют-
ная чемпионка мира, трех-
кратная олимпийская чем-
пионка, многократная чем-
пионка ссср и россии, по-
четный житель областного 
центра елена вяльбе.

«Я очень рада всех вас ви-
деть, дорогие земляки. Же-
лаю вам быстрой лыжни, 
настоящих соревнований, 
хороших секунд, а зрите-
лям получить удовольствие! 
С праздником», – обрати-

лась к магаданцам именитая 
спортсменка.

Участие в мероприятии 
приняли: Александр Большу-
нов – трехкратный олимпий-
ский чемпион, чемпион ми-
ра в скиатлоне, двукратный 
обладатель Кубка мира, дву-
кратный победитель лыжной 
многодневной гонки Тур де 
Ски и Денис Спицов – олим-
пийский чемпион в эстафе-
те 2022 года, четырехкрат-
ный призер олимпийских 
игр, бронзовый призер обще-
го зачета многодневной гон-
ки Тур де Ски, победитель и 
призер этапов Кубка мира. 
Именитые спортсмены вста-
ли на лыжню вместе с мага-
данцами, провели мастер-
классы для юных лыжников, 
отвечали на вопросы, фото-
графировались и давали ав-
тографы.

Лыжников и гостей праздни-
ка спорта приветствовал мэр 
магадана юрий гришан.

«Лыжня Вяльбе» на протя-
жении многих лет – главное 
спортивное событие Магада-

на. Елена Валерьевна всегда 
дарит нам праздник, пригла-
шает знаменитых спортсме-
нов. Огромное спасибо орга-
низаторам и партнерам ме-
роприятия».

Открытием символичной 
таблички вместе с магадан-
цами Елена Вяльбе, Алек-
сандр Большунов и Денис 
Спицов дали старт строи-
тельству лыжного стадиона, 
который будет носить имя 
нашей легендарной спор-
тсменки.

Главным судьей соревно-
ваний выступил Евгений Сте-
ценко – руководитель Спор-
тивной школы олимпийско-
го резерва по лыжным гон-
кам имени Елены Вяльбе. 
Первыми стартовали лыж-
ники с ограниченными воз-
можностями здоровья. Они 
соревновались в категориях 
до и после 18 лет.

Всего в соревнованиях 
приняли участие порядка 
600 спортсменов. Их под-
держивали родные и близ-
кие. Праздник своими кон-

цертными номерами укра-
сили творческие магадан-
цы.

Всероссийские соревно-
вания по лыжным гонкам 
прошли в Магадане в 33-й 
раз. С каждым годом этот 
вид спорта привлекает все 
больше поклонников.

По итогам гонки были 
определены золотые, сере-
бряные и бронзовые при-
зеры в каждой из возраст-
ных категорий. Они получи-
ли медали и призы от спон-
соров соревнований. На-
граждение провели: Елена 
Вяльбе, Александр Большу-
нов, Денис Спицов и Юрий 
Гришан.

лиДерами в свОих 
КатегОриях стали:

– Николай Михалев;
– Мария Лебедева;
– Алексей Носов;
– Дарья Захваткина;
– Семен Коновалов;
– Екатерина Рябова;
– Севастьян Смирнов;
– Алиса Мелкозерова;
– Степан Смирнов;
– Мария Гриднева;
– Савелий Смирнов;
– Анастасия Суслина;
– Никита Дубовкин;
– Валерия Кожухарь;
– Ростислав Нефедов;
– Татьяна Кравченко;
– Василий Кусков;
– Татьяна Тараканова;
– Виталий Шмычков;
– Яна Сауленко;
– Вячеслав Кожухарь;
– Любовь Кожухарь;
– Владимир Мартыненко;
– Юлия Солдатенко;
– Николай Леонов;
– Галина Акинина.
Главная магаданская 

лыжная гонка традиционно 
прошла в атмосфере спор-
тивного азарта, дружеской 
поддержки и хорошего на-
строения.

пресс-служба мэрии 
города магадана

https://my-calend.ru/holidays/nacionalnyy-den-donora
https://my-calend.ru/holidays/nacionalnyy-den-donora
https://my-calend.ru/holidays/den-glavbuha
https://my-calend.ru/holidays/den-glavbuha
https://my-calend.ru/holidays/den-mestnogo-samoupravleniya
https://my-calend.ru/holidays/den-mestnogo-samoupravleniya
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-knigi-i-avtorskogo-prava
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-knigi-i-avtorskogo-prava
https://my-calend.ru/holidays/den-solidarnosti-molodezhi
https://my-calend.ru/holidays/den-solidarnosti-molodezhi
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-zashchity-laboratornyh-zhivotnyh
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-zashchity-laboratornyh-zhivotnyh
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-borby-protiv-malyarii
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-borby-protiv-malyarii
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-dnk
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-intellektualnoy-sobstvennosti
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-intellektualnoy-sobstvennosti
https://my-calend.ru/holidays/den-notariata
https://my-calend.ru/holidays/den-pamyati-pogibshih-v-radiacionnyh-avariyah
https://my-calend.ru/holidays/den-pamyati-pogibshih-v-radiacionnyh-avariyah
https://my-calend.ru/holidays/den-pamyati-pogibshih-v-radiacionnyh-avariyah
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что, где, когда

В топе новостей Цифры и факты
почти 100 юных магаданцев стали участ-

никами XII «Малой лыжни Вяльбе-2023». Ка-
ждая команда имеет свою эмблему и назва-
ние. На старт ребята вышли после приветст-
вия президента Федерации лыжных гонок 
России, трехкратной олимпийской чемпи-
онки, 14-кратной чемпионки мира по лыж-
ным гонкам Елены Вяльбе.

78 лет назад на базе макаронной фабрики 
организован Магаданский пищекомбинат. В 
его состав входили: цех пищевых концент-
ратов, цех рафинированного масла, варенье-
джемовый, винно-морсовый и макаронный. 
В 1997 г. предприятие разделилось на Мага-
данский ликеро-водочный завод и Магадан-
скую макаронную фабрику.

свыше 2500 вакансий предложили горо-
жанам на Всероссийской «Ярмарке вакан-
сий», где Магаданцы могли напрямую по-
общаться с более чем 40 работодателями, 
узнать о интересующей профессии, оста-
вить свое резюме. Организаторы подготови-
ли площадки, на которых выпускники учре-
ждений образования и студенты могли по-
пробовать себя в медицине, науке, строи-
тельстве, компьютерных технологиях или 
музыке. Впервые в подобном формате рабо-
ты приняли участие индивидуальные пред-
приниматели, которые делились своим уни-
кальным опытом.

173 года со дня рождения Николая Слю-
нина, врача, исследователя Северо-Востока 
России, участника ряда экспедиций, в т. ч. 
Охотско-Камчатской экспедиции К. И. Бог-
дановича. Собрал обширные антропологи-
ческие и зоологические коллекции. Автор 
двухтомной монографии «Охотско-Камчат-
ский край» (1900), содержащей естественно-
историческое описание побережья Охотско-
го моря от Охотска до Петропавловска-Кам-
чатского.

10 светильников и 5 опор установили со-
трудники Горсвета на проезжей части и до-
роге, прилегающей к дому на улице Проле-
тарской, 42. Работы на данном участке завер-
шат с наступлением благоприятных темпе-
ратур: установленные опоры будут окраше-
ны.

22 года назад постановлением Магадан-
ской думы в Магаданской области установ-
лен ежегодный праздник – День отца, кото-
рый отмечается во второе воскресенье мая.

47 лет назад создан Ольский районный 
краеведческий музей. Организатором и пер-
вым директором музея был Липинский В. В. 
В первый год работы его посетили более 3,5 
тыс. человек.

83 года назад Совет Народных Комисса-
ров разрешил учредить нагрудный значок 
«Отличнику-дальстроевцу» для работников 
Дальстроя – стахановцев-передовиков про-
изводства. Первое вручение было произведе-
но 27 июля 1940 г. За выполнение плана I по-
лугодия были награждены 58 человек. 17 сен-
тября того же года за выполнение августов-
ского плана добычи золота награждены 98 
человек.

29 лет назад решением Магаданского об-
лисполкома, исходя из положений Указа Пре-
зидиума Верховного Совета СССР о дополни-
тельных мерах по восстановлению справед-
ливости в отношении репрессий, имевших 
место в период 1930-1940–х и начала 1950-х 
годов, была создана комиссия по увековече-
нию памяти жертв репрессий из числа депу-
татов местных Советов и представителей об-
щественности.

Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

EadaIly.com

«Чтобы ты победил»: правительст-
во магаданской области запустило 
акцию к 9 мая.

Сотрудники правительства Мага-
данской области запускают акцию к 
9 мая «Чтобы ты победил». В подар-
ки, которые формирует регион ко 
Дню Победы для каждого нашего бой-
ца, участвующего в СВО, решено вло-
жить нечто очень личное – послание 
и вещицу, либо сделанную своими ру-
ками, либо принадлежащую автору 
письма, но обязательно – с какой-то 
историей.

Это могут быть брелоки, небольшие 
игрушки, фенечки, обереги – то, что 
боец может носить с собой и помнить 
о родном доме, ощущать поддержку 
земляков и сердечное тепло.

«Идея пришла по итогу формиро-
вания подарков к 23 февраля. Тогда 
кроме прочего мы вложили в празд-
ничные коробки ребятам оберег, сде-
ланный магаданской мастерицей. 
Повторяться не хочется, но в пода-
рок к 9 мая кроме нужных вещей, 
которые мы сегодня закупаем, тоже 
должно войти что-то родное, очень 
личное, с душой и особенным смы-
слом. Этим чем-то и может стать 
письмо, а также маленькая вещица 
с какой-то историей, которую дари-
тель в письме и расскажет», – пояс-
нила руководитель управления ин-
формационной политики МинВИМП 
Магаданской области Татьяна Хри-
пун.

иа «magadanmEdIa»

на общественных слушаниях 
поддержали создание лесопарково-
го пояса в пригороде магадана.

В микрорайоне Снежная Долина на 
месте бывшей «Лесной опытной стан-
ции» появится охраняемая террито-
рия.

Общественная палата Магаданской 
области провела в детском лагере «Се-
верный Артек» предусмотренные за-
коном «Об охране окружающей при-
родной среды» общественные (пу-
бличные слушания) по вопросу созда-
ния лесопаркового зеленого пояса на 
месте бывшей «Лесной опытной стан-
ции» Института биологических про-
блем Севера в микрорайоне Магадана 
Снежная Долина.

С инициативой – создать пояс ранее 
выступили: региональное отделение 

ОНФ и Институт биологических про-
блем Севера. На слушаниях с докла-
дом и презентацией выступила кан-
дидат биологических наук, старший 
научный сотрудник лаборатории бо-
таники ИБПС ДВО РАН Нина Сазанова. 
Она рассказала об истории леса и про-
блемах его нынешнего состояния.

В обсуждении приняли участие: мэр 
Магадана Юрий Гришан; депутат Ма-
гаданской областной думы Александр 
Нестерович; депутат Магаданской го-
родской думы по округу, куда вхо-
дит Снежная Долина, Максим Смир-
нов; руководитель регионального от-
деления ОНФ Сергей Зеленков; руково-
дитель магаданского лесхоза Андрей 
Лепешкин; директор ИБПС, член-кор-
респондент Российской академии на-
ук Ольга Радченко. И они, и другие вы-
ступающие поддержали создание ле-
сопаркового зеленого пояса.

Проголосовали за создание «зелено-
го пояса» единогласно – 107 «за».

Провел слушания председатель  
ОПМО Яков Радченко, секретарем вы-
ступила руководитель аппарата ОПМО 
Мария Устюжина. Протокол слушаний 
будет опубликован в ближайшие дни. 
После чего – в соответствии с законом 
Общественная палата Магаданской об-
ласти – передаст документы для окон-
чательного решения вопроса в Мага-
данскую областную Думу.

интерФаКс – 
Дальний вОстОК

налоговые льготы получат мага-
данские предприятия, поддержива-
ющие учреждения среднего проф- 
образования.

Магаданские депутаты внесли по-
правки в закон об инвестиционном 
налоговом вычете по налогу на при-
быль в регионе. Местные предприя-
тия могут получить эти льготы, если 
они будут поддерживать учреждения 
среднего профобразования, сообщает 
в пятницу пресс-служба Магаданской 
областной думы.

«Теперь в регионе установлен новый 
вид инвестиционного налогового вы-
чета, который смогут применять ор-
ганизации, оказавшие безвозмездную 
помощь в виде имущества или денеж-
ных средств образовательным учре-
ждениям среднего профессионально-
го образования», – говорится в сооб-
щении.

Парламентарии считают, что та-

кая преференция будет стимулиро-
вать предпринимателей чаще и боль-
ше вкладывать деньги в систему сред-
него профессионального образования.

В поправках указано, что размер ин-
вестиционного налогового вычета, на 
который предприниматели получат 
право уменьшить сумму авансового 
платежа по налогу на прибыль орга-
низаций, будет равен сумме оказан-
ной колледжу или техникуму матери-
альной помощи.

«Новый вид инвестиционного нало-
гового вычета, уверен, даст только по-
ложительный эффект. Если не вложить 
средства в развитие учреждений сред-
него профессионального образования, 
то предпринимателю в любом слу-
чае придется уплатить налог на при-
быль организаций. Теперь же эта сум-
ма в полном объеме может быть уч-
тена как материальная помощь техни-
куму, колледжу или училищу», – про-
цитировали в сообщении спикера об-
ластной думы Сергея Абрамова.

Абрамов добавил, что бизнес таким 
образом будет вкладывать деньги в 
качественную подготовку своих бу-
дущих сотрудников. Кроме того, льго-
та поможет предприятиям наладить 
контакт с учебными заведениями.

В Магаданской области, по данным 
регионального министерства профо-
бразования, работает 10 образователь-
ных колледжей, техникумов и учи-
лищ. В 2021 году в качестве материаль-
ной помощи они получили 1,2 млн ру-
блей, в 2022 году – 1,6 млн рублей. Это 
менее 1% от годовых поступлений по 
налогу на прибыль организаций, по-
ступающего в областной бюджет.

«КОмсОмОльсКая 
правДа» (хабарОвсК)

О поддержке народных дружин-
ников поговорили в магаданской 
области.

Глава Магаданской области Сергей 
Носов пообщался с главами муници-
палитетов региона. С ними он обсу-
дил работу народных дружин. Губер-
натор подчеркнул, как важно наладить 
эту работу и привлечь к ней казаков. 
Дружины помогают охранять безопас-
ность колымчан, и уже есть реальные 
показатели: недопущения преступле-
ний и предотвращенные нарушения.

«Народная дружина – плечо под-
держки нашим правовым органам, 
особенно сейчас, в условиях СВО. По-
этому важно наладить работу дру-
жинников с максимальным эффек-
том для населения. Народные дру-
жинники не только сопровождают 
массовые мероприятия в городских 
округах, но и патрулируют улицы, 
общественные территории в городах 
и поселках, чтобы люди чувствовали 
защиту» – рассказал Сергей Носов.

Теперь главы округов должны про-
работать мотивацию для колымчан, 
чтобы они хотели стать частью дру-
жины. Такое поручение дал губерна-
тор.
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Маскировочные сети для колымских бойцов
Существенный вклад в нашу Победу

в магадане актив проекта 
«единой россии» – «Жен-
ское движение единой рос-
сии» и магаданского реги-
онального отделения союза 

женщин россии продолжа-
ют плести маскировочные 
сети для колымских бойцов.

«Несколько месяцев назад 
наши подруги освоили эту ра-

боту и вносят существенный 
вклад в нашу Победу. Для то-
го, чтобы каждый желающий 
имел возможность принять 
участие в благом деле, на ба-
зе областной библиотеки им.  
А. С. Пушкина специально 
выделено помещение. Нерав-
нодушные жители област-
ного центра могут ежеднев-
но приходить и включиться в 
работу волонтеров. Закупле-
ны ткань и ножницы, а пе-
редохнуть можно за чашкой 
чая в кругу друзей», – сооб-
щила координатор партпро-
екта «Женское движение 
единой россии», региональ-
ный руководитель отделе-
ния «союза женщин рос-
сии» виктория гОлубева.

К женским движениям на 
Колыме ежедневно присое-
диняются члены семей участ-
ников СВО, старшеклассни-
ки школ города. Они прини-
мают активное участие в гу-
манитарной миссии. В тече-
ние года были собраны и от-
правлены в зону СВО сотни 
килограммов посылок с ме-
дикаментами, продуктами, 
одеждой и гигиеническими 
принадлежностями. Отме-
тим, что в Магадане на пло-
щадке региональной прием-
ной партии работает Центр 
поддержки семей мобили-
зованных под руководством 
депутата заксобрания Колы-
мы Ксении Суханкиной. Он 
оказывает в ежедневном ре-

жиме практическую помощь 
семьям мобилизованных ко-
лымчан и их близким. За это 
время принято порядка 90 
обращений. И эта работа про-
должается.

Напомним, что участницы 
проекта «Женское движение 
Единой России» – это обще-
ственные деятели и волонте-
ры, женщины-депутаты всех 
уровней, жены и матери во-
еннослужащих, женщины-
предприниматели. С первых 
дней существования нашего 
проекта они активно вклю-
чились в оказание поддер-
жки ребятам на передовой и 
их семьям. Многие прошли 
курсы первой медицинской 
помощи.

Победа будет 
Za нами!

Волонтеры укомплектовывают 
бронежилеты и доставляют посылки

на складе правительства 
магаданской области в Днр 
кипит работа: волонтеры «бо-
евого братства» укомплекто-
вывают бронежилеты, соби-
рают индивидуальные заяв-
ки для колымских бойцов.

Важно, чтобы все было ка-
чественное и надежное. Оста-
нется только доставить адре-
сатам.

Работайте, братья! Победа 
будет Za нами!

Vоенкор|Z|49

Именной батальон
Поступления на военную службу по контракту

30 человек подписали кон-
тракт для службы в именном ба-
тальоне «Колыма» за 1 неделю.

«Именной батальон «Колы-
ма» формируется из жителей 
Магаданской области. На се-

годняшний день большое ко-
личество граждан уже обра-
тились по данному вопросу 
и приступили к прохожде-
нию отборочных мероприя-
тий для поступления на во-
енную службу по контрак-
ту именно в это подразделе-
ние», – говорит начальник 
магаданского пункта отбора 
на военную службу по кон-
тракту (3 разряда) Варлам 
Куруа.

Базироваться добровольцы 
будут в Оренбургской обла-
сти. Их ждет целый перечень 
льгот и преференций.

Vоенкор|Z|49

Враг будет разбит
Боец поблагодарил губернатора за поддержку

«ради наших детей и де-
дов – постоим!». Колымский 
боец поблагодарил губерна-
тора, правительство региона и 
волонтеров за поддержку.

Очередной видеопривет от 
наших ребят из зоны СВО Воен-
кору49 передал волонтер Алек-
сей Казанцев, который развозит 
груз по заявкам наших парней 
по линии соприкосновения со 
склада, организованного прави-
тельством региона в ДНР.

Боец поблагодарил губернато-
ра Сергея Носова, депутата Госду-
мы Антона Басанского, предста-
вителей волонтерских движений, 
которые участвуют в поддержке 
военнослужащих – земляков.

«Спасибо вам огромное! 
Враг будет разбит, победа бу-
дет Za нами! Ради наших де-
тей, ради наших дедов, ко-
торые стояли раньше за нас, 

нынче мы постоим. Спаси-
бо!», – обратился колымский 
боец к землякам.

Работайте, братья!
Vоенкор|Z|49

Наш герой
Александр Сергеевич Мотуз

6 апреля 2023 года в зоне 
специальной военной опе-
рации при выполнении бо-
евых задач геройски погиб 
наш земляк, водитель-элек-
трик, рядовой александр 
сергеевич мотуз. ему был 
31 год.

При освобождении от на-
ционалистов н. п. Угледар он 
пал смертью храбрых.

За мужество, образцовое 
выполнение воинского дол-

га, проявленные в ходе спе-
циальной военной операции, 
рядовой Александр Мотуз 
представлен к государствен-
ной награде.

Искренние соболезнования 
родным и близким в связи с 
невосполнимой утратой.

Сил вам и мужества… Веч-
ная память и слава доблест-
ному воину.

Мэрия Магадана
Vоенкор|Z|49

https://t.me/Voenkor49
https://t.me/Voenkor49
https://t.me/Voenkor49
https://t.me/Voenkor49


520 апреля
2023 года

ВМ
№ 16

главное

Приняли постановление

Поддержка за тысячи километров

Пятиточечники, носилки, стропы

«Беркут» и его «Аленушка»

О поддержке изменений в федеральный закон «О ветеранах»

В подарок – УАЗик от липецких волонтеров

«Колыма Za жизнь» помогает бойцам

БМ-21 ни разу не подвел бойцов

Депутаты «единой рос-
сии» в заксобрании Колы-
мы приняли постановление 
о поддержке изменений в 
федеральный закон «О ве-
теранах».

Проект закона предусма-
тривает присвоение стату-
са ветерана боевых действий 
и инвалида боевых действий 
лицам, принимавшим в соот-
ветствии с решениями орга-
нов исполнительной власти 
Донецкой Народной Респу-
блики, Луганской Народной 
Республики участие в боевых 
действиях в составе Воору-
женных Сил, воинских фор-
мирований и органов Донец-
кой Народной Республики, 
Луганской Народной Респу-
блики, начиная с 12 мая 2014 
года. Среди авторов доку-
мента – секретарь Генсовета 

партии Андрей Турчак, сена-
торы и депутаты от «Единой 
России».

«Люди, которые с 2014 го-
да воевали за свободу Дон-
басса, они – такие же за-
щитники нашего Отечества, 
такие же участники специ-
альной военной операции, 
только начали принимать в 
ней участие раньше. Все во-
влеченные лица, те, кто ве-
рил в будущее России и воз-
врат Донбасса в состав на-
шей страны, еще тогда при-
нимали активное участие. 
Это правильно, что сегод-
ня мы принимаем решение 
о том, чтобы признать их 
участниками СВО и, соот-
ветственно, распространить 
на них и на их семьи все 
льготы и гарантии, которые 
предусмотрены законода-

тельством для ветеранов бо-
евых действий», – проком-
ментировал руководитель 
фракции «единой россии» 
заксобрания Колымы Эду-
ард КОзлОв.

Сейчас закон предусматри-
вает присвоение статуса ве-
терана и инвалида боевых 
действий военнослужащим 
и добровольцам, принимаю-
щим участие в специальной 
военной операции, а также 
лицам, направлявшимся для 
обеспечения выполнения за-
дач в ходе СВО, начиная с 24 
февраля 2022 года.

Напомним, 23 февраля пре-
зидент, общаясь с ветерана-
ми боевых действий на Крас-
ной площади, сообщил, что 
статус ветеранов и инвали-
дов боевых действий РФ бу-
дет распространен на опол-

ченцев Донбасса. Владимир 
Путин подчеркнул, что не 
имеет значения, в каком ста-
тусе были воины до вхожде-
ния ДНР, ЛНР, Запорожской и 
Херсонской областей в состав 
РФ, главное, «что они служи-

ли России» и должны полу-
чать соответствующую под-
держку.

Законопроект отражен в 
первом докладе рабочей 
группы по вопросам СВО 
президенту РФ.

Одноклассник пригнал 
колымскому бойцу уазик 
от липецких волонтеров.

Колыма своих не бросает, 
и бывших колымчан не бы-
вает. Волонтер от правитель-
ства Алексей Казанцев пере-
дал Военкору49 историю то-
му в подтверждение.

«Позывной магаданца на ви-
део – «Красивый». На заднем 
плане УАЗ, который ему пе-
редали волонтеры из Липец-
ка. Автомобиль пригнал од-
ноклассник мобилизованного, 
много лет назад покинувший 
Колыму и встретившийся с 
другом лишь в зоне СВО.

Волонтеры правительства 
Магаданской области и «Бо-
евого братства» встретили 
липецкого коллегу и сопрово-
дили в Донецк, где и произошла 
долгожданная встреча.

Также магаданские волон-
теры передали мобилизован-
ному земляку и его однополча-
нам с Колымы: электростан-
цию; летнюю форму и обувь; 
тактические шлемы; тепло-
визионные прицелы; необхо-
димые нашим парням, броне-
жилеты; а также долгождан-
ные посылки из дома. Колым-
чане чувствуют поддержку 
земляков за тысячи киломе-
тров», – сообщил Алексей 
Казанцев.

Работайте, братья!
Победа будет Za нами!

Vоенкор|Z|49

Колымские общественни-
ки отправили партию пяти-
точечников и носилок соб-
ственного производства на 
передовую.

Хорошие новости пришли 
Военкору49 от обществен-
ной организации «Колыма Za 
жизнь», волонтеры которой 

помогают фронту изготовле-
нием изделий, необходимых 
колымским ребятам на «пе-
редке».

Это – пятиточечники, носил-
ки, эвакуационные стропы.

«Отправили очередную пар-
тию изделий. Итого вместе 
с ней отправлено 58 полных 

комплектов (пятиточечник + 
носилки «Фома – 180» + фоль-
гированное одеяло), а также 23 
пятиточечника и 25 эвакуа-
ционных строп», – сообщают 
общественники.

Работайте, братья!
Победа будет Za нами!

Vоенкор|Z|49

наш боец свО с позыв-
ным «беркут» прислал во-
енкору49 фото своей боевой 
подруги.

«Знакомьтесь, друзья! Это – 
БМ-21 Град или, как называет 
ее наш расчет, «Аленушка».

С «Аленушкой» я практически 
с первого дня, как только прие-
хал в Хабаровск. За 4 месяца в зо-
не СВО она нас не подвела ни ра-
зу!!! Мой водитель с ней посто-
янно разговаривает, хвалит ее, 

у них вообще с ней особые отно-
шения (за время пока мы здесь, 
«Аленушка» отправила к Банде-
ре столько нациков, что навер-
ное ни один пехотинец с сентя-
бря столько не задвухсотил).

Мы ее любим, мы ее ценим, 
мы о ней заботимся. Аленуш-
ка приведет нас к Победе!», – 
пишет «Беркут».

Работайте, братья!
Победа будет Za нами!

Vоенкор|Z|49

волонтеры правительст-
ва магаданской области и 
«боевого братства» доста-
вили русский внедорожник 
на «передок».

Неубиваемое авто повышен-
ной проходимости просили 
наши ребята. Ниву «Мальбо-

ро», подготовленную для езды 
по пересеченной местности, 
купили и передали одному из 
подразделений, выполняюще-
му задачи в зоне СВО.

Работайте, братья! Победа 
будет Za нами!

Vоенкор|Z|49

«Мальборо»
Доставили Ниву «за ленточку»

https://t.me/Voenkor49
https://t.me/Voenkor49
https://t.me/Voenkor49
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события недели

Изменить направление
Юрий Трутнев провел совещание по созданию привлекательного образа Дальнего Востока

полпред ДФО юрий трут-
нев провел совещание по 
формированию привлека-
тельного образа Дальнего 
востока. 

На Дальнем Востоке с госу-
дарственной поддержкой ре-
ализуется 2 869 инвестици-

онных проектов. Общий объ-
ем инвестиций в марте этого 
года превысил 3 трлн рублей. 
«На сегодняшний день это 
3 трлн 62 млрд рублей. Это 
уже вложенные в экономи-
ку Дальнего Востока средст-
ва. На Дальнем Востоке рабо-

тают такие меры государст-
венной поддержки, как пре-
зидентская субсидия, с помо-
щью которой построено и от-
ремонтировано почти 1,6 тыс. 
социальных объектов, «даль-
невосточный гектар», «даль-
невосточная ипотека», уве-
личение материнского капи-
тала. Разрабатываются новые 
меры поддержки как «даль-
невосточный квартал», реа-
лизуется программа «1000 
дворов». Достаточно мно-
го мер принимается для то-
го, чтобы Дальний Восток со-
кращал то отставание в ин-
фраструктурном развитии, в 
развитии экономическом, ко-
торое отделяет его от цент-
ральной части Российской 
Федерации», – сказал во вре-
мя совещания полномочный 
представитель Президента 
РФ в ДФО Юрий Трутнев. По 

его словам, самая важная за-
дача, которая ставится прези-
дентом перед органами влас-
ти, – это изменить направле-
ние миграционной картины. 
Необходимо добиться, что-
бы на Дальний Восток боль-
ше приезжало людей, чем по-
кидало дальневосточные тер-
ритории.

«Эта задача поставлена до 
2035 года. В ноябре 2022 го-
да Председателем правитель-
ства Российской Федерации 
Михаилом Владимирови-
чем Мишустиным утвержде-
но 11 стратегических иници-
атив правительства, направ-
ленных на обеспечение роста 
численности населения Даль-
него Востока. Одна из них – 
это формирование привлека-
тельного образа региона.

В 2021 году мы впервые за 
последние много лет увиде-

ли миграционный прирост 
населения Дальнего Востока. 
Положительные результаты 
показали Камчатка, Хабаров-
ский край, Сахалинская об-
ласть, Чукотка, Якутия.

Якутия была лидером миг-
рационного прироста. Прие-
хало на 8,5 тыс. человек боль-
ше, чем уехало. Сегодня эти 
тенденции сохраняются. В 
2022 году в Якутии обеспе-
чен естественный прирост – 
3,5 тыс. человек. Это очень 
важно. Потому что я назы-
вал цифру почти 3 тыс. ин-
вестиционных проектов. Со-
вершенно очевидно, что если 
рост экономики и реализа-
ция инвестиционных про-
ектов не сопровождать при-
током населения, то на этих 
проектах некому будет рабо-
тать», – пояснил Юрий Трут-
нев.

Агрессивные животные Реализация проекта
Заседание межведомственной комиссии по профилактике правонарушений Колымчане могут получить три миллиона рублей

губернатор магаданской 
области сергей нОсОв про-
вел межведомственную ко-
миссию по профилактике 
правонарушений. 

В заседании приняли учас-
тие представители регио-
нального заксобрания, пра-
вовых и надзорных органов, 
профильные министерства, 
главы ведомств и муници-
палитетов, структур. Одним 
из вопросов повестки ста-
ло обсуждение мер по недо-
пущению нападений безнад-
зорных собак на людей и до-
машних животных.

В своем докладе и. о. ми-
нистра сельского хозяйства 
александра алехина от-
метила определенные улуч-
шения показателей по отло-
ву животных на территории 
области, при этом ситуация с 
животными без владельцев в 

2022 году оставалась напря-
женной.

«В 2022 году отмечено 375 
случаев нападения собак, из 
которых практически поло-
вина – это животные, име-
ющие владельцев. При этом 
треть пострадавших – дети. 
В 2021 году отмечено 374 слу-
чая укусов животными, из 
которых в 121 случае постра-
дали дети.

За I квартал 2023 года от-
мечено 75 случаев нападения 
животных, при этом боль-
шее количество нападений 
(41 случай) зафиксировано 
от домашних животных», – 
сказала Александра Алехина.

С октября 2022 года мин-
сельхоз Магаданской обла-
сти при взаимодействии с 
полицией города Магада-
на проводит совместные ме-
роприятия по профилакти-

ке предупреждения наруше-
ний в части содержания до-
машних животных, в частно-
сти их выгула в обществен-
ных местах.

«Было проведено шесть 
совместных рейдов по ме-
стам массового скопления 
людей: скверы, парки, пло-
щади, проведено 43 профи-
лактических беседы с вла-
дельцами собак, вручены 
памятки по содержанию и 
выгулу домашних живот-
ных и обращению с живот-
ными без владельцев, раз-
работанные Минсельхозом 
Магаданской области», – 
сказала и. о. министра сель-
ского хозяйства.

Губернатор Сергей Носов 
отметил, что работа с на-
селением – самая важная 
часть всего процесса сниже-
ния безнадзорности среди 
животных и рисков покусов 
людей собаками.

«Нам важно разработать 
такой комплекс мер по со-
держанию и выгулу собак, 
при котором не будет стра-
дать ни человек, ни живот-
ное. Эту работу необходимо 
делать сообща с главами му-
ниципалитетов, так как юри-
дически ответственность за 
соблюдение безопасности 
колымчан лежит на их пле-
чах», – отметил Сергей Но-
сов.

До 15 мая 2023 года идет 
прием заявок на междуна-
родную премию #мЫвме-
сте – самого масштабного 
события в сфере признания 
социальных инициатив.

У каждого есть возмож-
ность получить до 3 000 000 
рублей на развитие своего 
проекта.

Премия – это уникальный 
шанс заявить о себе, найти 
единомышленников и парт-
неров, и возможность мас-
штабировать свою социаль-
но важную инициативу на 
всю страну.

К участию приглашают ав-
торов социальных проектов:

• российские и иностран-
ные граждане старше 14 лет;

• НКО (некоммерческие 
и общественные организа-
ции, государственные и му-
ниципальные учреждения, 
бюджетные, казенные учре-
ждения, органы власти фе-
дерального и регионального 
уровня);

• представители сфер биз-
неса (малый, средний биз-
нес, крупные компании);

• представители медиасфе-
ры.

Участники смогут подать 
заявку в 11 номинациях в раз-
личных сферах, в том числе: 
«Помощь людям», «Здоровье 

нации», «Страна возможно-
стей», «Территория для жиз-
ни», «Обучение служени-
ем», «МЫВМЕСТЕ – Россия», 
«Первый поступок», «Ответ-
ственный бизнес», «Медиа-
проект», «Социальный пред-
приниматель», «Лидер соци-
альных изменений».

Победители Международ-
ной Премии #МЫВМЕСТЕ по-
лучат общественное при-
знание, грант на реализа-
цию инициативы до 3 млн 
рублей, путешествие по Рос-
сии от программы «Больше, 
чем путешествие», информа-
ционную и образовательную 
поддержку от партнеров Пре-
мии. Кроме того, победители 
смогут выбрать себе настав-
ника из числа членов Оргко-
митета, известных государст-
венных и общественных дея-
телей, первых лиц страны.

В прошлом году в финал 
регионального этапа в Мага-
данской области прошли 90 
проектов, направленных на 
улучшение качества жизни в 
регионе.

Подать заявку и полу-
чить подробную инфор-
мацию о премии мож-
но на официальном сайте:  
премия.мывместе.рф. Прием 
заявок продлится до 15 мая 
2023 г.
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трибуна депутатов

пресс-служба магаданской областной думы

Доходы регионального бюджета увеличены

магаданская областная 
дума внесла корректировки 
в бюджет региона на 2023 
год. Общие суммы доходов 
и расходов областного бюд-
жета увеличены на 2,7 мл-
рд рублей. теперь доходная 
часть составляет 53,2 мл-
рд рублей, расходная – 53,6 
млрд рублей.

Как пояснил председатель 
магаданской областной ду-
мы, глава профильного де-
путатского комитета сергей 
абрамОв, изменения преи-
мущественно связаны с ро-
стом налоговых и неналого-
вых доходов в базовой для ре-

гиона сфере экономики: зна-
чительно увеличились пла-
новые показатели по налогам 
на прибыль организаций и 
на добычу полезных ископае-
мых. Как отметил спикер зак-
собрания, сегодня ситуация 
со стоимостью золота и сере-
бра складывается в пользу ре-
гиона, многие недропользо-
ватели Колымы адаптирова-
лись к внешним ограничени-
ям, нашли более приемлемые 
рынки сбыта металла.

По данным региональных 
министерств природных ре-
сурсов и экологии, и эконо-
мического развития, инвести-

ционной политики и иннова-
ций, ожидаемые объемы до-
бычи в 2023 году определены: 
по золоту – 54 тонны, по сере-
бру – 650 тонн. Фактический 
рост среднегодовой прогноз-
ной цены на золото составля-
ет 2 052,94 долларов США за 
тройскую унцию, среднегодо-
вой курс доллара США учтен в 
пределах до 80 рублей.

Помимо этого, увеличены 
на 6,7 млн рублей субсидии 
на обеспечение закупки ави-
ационных работ для оказа-
ния медицинской помощи; на 
14,4 млн рублей – субсидии 
на оснащение медицински-
ми изделиями медицинских 
организаций, имеющих в сво-
ей структуре подразделения, 
оказывающие помощь по ме-
дицинской реабилитации; на 
30,7 млн рублей – субсидии 
на реализацию региональных 
проектов модернизации пер-
вичного звена здравоохране-
ния; на 1 млн рублей – иные 
межбюджетные трансферты 
на оснащение оборудовани-
ем региональных сосудистых 
центров и первичных сосуди-
стых отделений. Уменьшены 
на 127,4 тыс. рублей субсидии 
на осуществление единовре-

менной выплаты при рожде-
нии первого ребенка, а также 
предоставление регионально-
го материнского (семейного) 
капитала при рождении вто-
рого ребенка в субъектах Рос-
сийской Федерации, входя-
щих в состав Дальневосточно-
го федерального округа. Кро-
ме того, в доходную часть об-
ластного бюджета включены 
600 тыс. рублей на предостав-
ление единовременных вы-
плат на обзаведение имуще-
ством и социальных выплат 
на приобретение жилых по-
мещений на основании выда-
ваемых государственных жи-
лищных сертификатов, под-
тверждающих право гражда-
нина на социальную выплату, 
жителям города Херсона и ча-
сти Херсонской области, вы-
нужденно покинувшим ме-
сто постоянного проживания 
и прибывшим в экстренном 
массовом порядке на иные 
территории на постоянное 
место жительства.

На 2023 год увеличены бюд-
жетные ассигнования на реа-
лизацию «детского бюджета» 
в 2023 году на 456,6 млн ру-
блей, государственных про-

грамм Магаданской обла-
сти – на 2,5 млрд рублей. 
Увеличены расходы на раз-
витие здравоохранения, об-
разования, культуры и ту-
ризма, физкультуры и спор-
та, сельского хозяйства, ЖКХ, 
природных ресурсов и эколо-
гии, трудовых ресурсов, со-
циальной защиты, транспор-
та, расселение аварийных до-
мов, поддержку молодежных 
и некоммерческих организа-
ций, патриотическое воспита-
ние, защиту населения и тер-
ритории от чрезвычайных си-
туаций.

«Уточненные параметры 
бюджета Магаданской обла-
сти позволяют нам с опти-
мизмом оценивать склады-
вающуюся в экономике ре-
гиона ситуацию. Учитыва-
ем при этом объемы добы-
чи драгоценных металлов, их 
стоимость на мировом рынке, 
курс валют, – пояснил спикер 
колымского парламента. – В 
перспективе не исключаем, 
что бюджет будет и дальше 
корректироваться в сторону 
увеличения».

Разработаны поправки
по инициативе предсе-

дателя магаданской об-
ластной думы сергея аб-
рамОва Колымский пар-
ламент утвердил поправки 
ко второму чтению проек-
та федерального закона «О 
северном завозе». Законо-
проект был принят в первом 
чтении Государственной ду-
мой 22 марта. До 20 апреля 
законопроект проходит про-
цедуру отзывов.

В проекте закона террито-
рии с ограниченными сро-
ками завоза грузов опреде-
лены как расположенные в 
границах муниципальных 
образований, в которых от-
сутствует возможность со-
общения автомобильным 
транспортом. Для включе-
ния всей Магаданской об-
ласти в перечень террито-
рий с ограниченными сро-
ками завоза грузов колым-
ские парламентарии пред-
лагают данное определение 
дополнить железнодорож-
ным транспортом. Также 
депутаты предлагают до-
полнить текст закона нор-
мой, предусматривающей 
финансовую поддержку се-
верного завоза в отдельных 
субъектах Дальневосточно-

го федерального округа, для 
компенсации затрат на пе-
ревозку грузов первой кате-
гории с использованием не-
скольких видов транспорта.

«В целом, принятый в пер-
вом чтении проект феде-
рального закона, очень сба-
лансированный и четко 
определяет систему север-
ного завоза. Мы разработа-
ли два предложения ко вто-
рому чтению. Первое: в текс-
те закона присутствует кри-
терий отнесения к террито-
риям с ограниченными сро-
ками завоза грузов – отсут-
ствие автомобильных дорог. 
В нашем регионе это только 
Северо-Эвенский муници-
пальный округ и часть Оль-
ского округа – Ямск и Тах-
тоямск. Мы считаем, что 
под действие закона долж-
ны подпадать целые субъ-
екты, с которыми нет сооб-
щения железнодорожным 
транспортом. Таких субъ-
екта в стране три – Мага-
данская область, Чукотский 
автономный округ и Кам-
чатский край. Второе пред-
ложение: увеличение доли 
субсидий на доставку това-
ров, чтобы мы были увере-
ны в том, что будет возмож-

ность сдерживать рост цен в 
регионе», – пояснил пред-
седатель магаданской об-
ластной думы сергей аб-
рамОв.

Напомним, принятый в 
первом чтении проект за-
кона «О северном завозе» 
устанавливает критерии от-
несения к территориям се-
верного завоза, распреде-
ляет полномочия между 
уровнями власти, предус-
матривает категорирова-
ние грузов северного заво-
за. К первой категории от-
несены грузы, необходимые 
для обеспечения жизнедея-
тельности населения и ста-
бильного функционирова-
ния организаций социаль-
ной сферы, ЖКХ и энерге-
тики; ко второй – грузы для 
государственных и муни-
ципальных нужд; к треть-
ей – иные грузы, не вклю-
ченные в первую и вторую 
категории. Также вводится 
институт планирования се-
верного завоза грузов пер-
вой и второй категории. Та-
кой план будет формиро-
ваться ежегодно на трехлет-
ний период и утверждаться 
до 1 ноября.

уваЖаемЫе КОлЫмЧане!

В десятый раз наша страна 
отмечает День местного само-
управления. Это праздник не 
только самой близкой к каждо-
му из нас публичной власти – 
демократического института 
гражданского общества, бла-
годаря которому участвуем в 
решении важнейших вопросов 
совершенствования социаль-
ной инфраструктуры родных 
городов и поселков, их про-
странственного развития, бла-
гоустройства территорий и по-

рядка в жилищно-коммунальном хозяйстве, сообща опреде-
ляем, как повысить уровень комфорта на Севере и качество 
жизни здесь.

А еще он не позволяет забывать историю Отечества. Ведь в 
этот день два с половиной столетия назад (21 апреля 1785 го-
да) императрица Екатерина II подписала «Грамоту на пра-
ва и выгоды городам Российской империи», учреждая новые 
выборные административные структуры и расширяя круг 
горожан, допущенных к рычагам власти. Позже реформами 
Александра II будут введены выборные губернские и уезд-
ные земские собрания, станут создаваться городские управы.

Сегодня муниципальная реформа продолжается. Разраба-
тываются региональные и федеральные законы для успешно-
го встраивания органов местного самоуправления в единую 
систему публичной власти. У нас появляется еще больше воз-
можностей, чтобы сделать жизнь на восточных рубежах Рос-
сии достойной, радостной, счастливой.

Желаю специалистам органов местного самоуправления 
успешного служения колымчанам! Пусть ваши мудрость, 
способности, умения и таланты помогают преображать на-
шу малую родину.

председатель магаданской областной 
Думы сергей абрамОв
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Стратегическое планирование - одно из 
приоритетных направлений нашей работы
Интервью с руководителем комитета экономического развития мэрии города Магадана Евгенией Тихомировой

ежегодно 21 апреля в рос-
сии отмечается День мест-
ного самоуправления – 
праздничная дата, которая 
была введена для повыше-
ния роли и значения институ-
та местного самоуправления, 
развития демократии и гра-
жданского общества.

В этот день поздравления 
принимают депутаты, муни-
ципальные служащие и со-
трудники муниципалитетов. 
От того, насколько эффектив-
но они выполняют свою ра-
боту, насколько хорошо зна-
ют проблемы и нужды людей, 
зависит качество жизни горо-
жан. Причем в их работе важ-
но не только решение сиюми-
нутных задач, но и долгосроч-
ное планирование.

В феврале 2023 года был ут-
вержден План развития му-
ниципального образования 
«Город Магадан» до 2030 года, 
подготовленный комитетом 
экономического развития мэ-
рии города Магадана в целях 
повышения качества и уровня 
жизни жителей муниципаль-
ного образования, улучшения 
демографической ситуации. 
Отметим, что стратегическое 
планирование – одно из при-
оритетных направлений дея-
тельности комитета.

Накануне Дня местного са-
моуправления нам удалось 
встретиться с руководителем 
комитета экономического 
развития мэрии города ма-
гадана евгенией леонидов-
ной тихОмирОвОй. В ин-
тервью «ВМ» она рассказала о 
том, какие задачи решает ко-
митет экономического разви-
тия, как она оценивает эконо-
мическую ситуацию в нашем 
городе, а также как изменит-
ся Магадан, если будут реали-
зованы все запланированные 
проекты.

вОпрОс – Ответ

– расскажите, что собой 
представляет комитет эко-
номического развития мэ-
рии города магадана.

– Комитет экономическо-
го развития – это функцио-
нальный орган мэрии горо-
да Магадана. Он был создан с 
целью реализации полномо-
чий мэрии в сфере социаль-
но-экономического развития, 
обеспечения муниципальной, 
бюджетной, тарифной и инве-
стиционной политики, реали-
зации мер, направленных на 
создание благоприятных ус-
ловий для развития малого и 
среднего предприниматель-
ства на территории муници-
пального образования «Город 
Магадан». Также мы занима-
емся стратегическим плани-
рованием, прогнозировани-
ем, разработкой программ со-
циально-экономического раз-
вития МО «Город Магадан» и 
мониторингом социально-
экономической ситуации в 
городе.

Выполнением этой работы 
в комитете занимаются четы-
ре отдела: отдел прогнозиро-
вания и стратегического пла-
нирования, отдел инвести-
ций, внешнеэкономической 
деятельности и предприни-
мательства, отдел регулиро-
вания муниципального сек-
тора экономики и отдел му-
ниципальных закупок.

– Какие конкретно задачи 
решает комитет экономиче-
ского развития?

– Прежде всего, это форми-
рование экономической по-
литики муниципального об-
разования «Город Магадан». 
Реализация вопросов по раз-
витию и поддержке субъек-
тов малого и среднего пред-
принимательства, создание и 
поддержание благоприятно-

го инвестиционного клима-
та, осуществление полномо-
чий в области муниципаль-
но-частного партнерства, со-
действие развитию конкурен-
ции и внешнеэкономическая 
деятельность.

Еще одно направление на-
шей работы – реализация 
вопросов экономического 
анализа, прогнозирования и 
программно-целевого мето-
да планирования. Для этого 
нами проводится ежемесяч-
ный мониторинг основных 
макроэкономических пока-
зателей развития муници-
пального образования «Город 
Магадан», мониторинг по-
требительских цен, демогра-
фической ситуации. Также 
наш комитет занимается раз-
работкой прогноза социаль-
но-экономического развития 
города. Это документ, кото-
рый берется за основу при 
формировании городского 
бюджета.

Помимо этого, мы занима-
емся подготовкой ежегодно-
го отчета главы МО «Город 
Магадан», мэра города Ма-
гадана о результатах его де-
ятельности и деятельнос-
ти мэрии. Проводим оцен-
ку эффективности деятель-
ности органов местного са-
моуправления нашего муни-
ципального образования. Пе-
речень показателей эффек-
тивности деятельности орга-
нов местного самоуправле-

ния городских округов и му-
ниципальных районов ут-
вержден Указом президен-
та РФ от 28.04.2008 № 607 «Об 
оценке эффективности дея-
тельности органов местно-
го самоуправления город-
ских округов и муниципаль-
ных районов». Занимаемся 
формированием данных для 
Индекса качества городской 
среды на территории горо-
да Магадана. Этот показатель 
рассчитывается Министерст-
вом строительства и жилищ-
но-коммунального хозяйства 
РФ, а его результаты в даль-
нейшем служат для опреде-
ления размеров субсидии на 
поддержку государственных 

программ субъектов Россий-
ской Федерации и муници-
пальных программ форми-
рования современной город-
ской среды. В 2022 году Мага-
дан остался в группе городов 
с благоприятной городской 
средой, получив 191 балл.

Также комитет занимает-
ся проведением мониторин-
га исполнения национальных 
проектов и координацией 
действующих муниципаль-
ных и ведомственных целе-
вых программ.

И помимо всего того, что я 
обозначила, в рамках участия 
в бюджетной и налоговой по-
литики комитет формирует 
и анализирует фонд оплаты 
труда и объемы потребления 
коммунальных услуг более 
100 муниципальных органи-
заций. В этом году – это при-
мерно 4 млрд расходов город-
ского бюджета.

Еще одно из направлений – 
определение поставщиков, 
подрядчиков для нужд муни-
ципального образования пу-
тем проведения конкурсных 
процедур. Этим занимается 
отдел муниципальных заку-
пок.

Ну а что касается налого-
вой политики – это организа-
ция работы межведомствен-
ной комиссии по рассмотре-
нию вопросов легализации 
объектов налогообложения. 
Таким образом мы участвуем 
в пополнении бюджета наше-

го муниципального образова-
ния.

– Как выглядит органи-
зация работы межведомст-
венной комиссии?

– Мы организуем заседа-
ние межведомственной ко-
миссии, куда входят предста-
вители налоговой инспекции, 
трудовой инспекции, службы 
судебных приставов, и при-
глашаем на эту комиссию не-
доимщиков, чтобы выяснить 
причины того, почему не пла-
тит тот или иной предприни-
матель или организация. В ре-
зультате работы комиссии ка-
кая-то часть задолженности 
урегулируется, либо налого-
плательщик производит оп-

лату недоимки.
– в целом, что можно ска-

зать о налоговых поступле-
ниях за прошедший год?

– Хотелось бы отметить, что 
в городской бюджет в 2022 го-
ду поступило налоговых до-
ходов почти на 472 млн ру-
блей или 15% больше, чем в 
предыдущем году. Основ-
ными источниками налого-
вых доходов остаются налог 
на доходы физических лиц – 
67% от всех налоговых дохо-
дов, и налог на совокупный 
доход – 30% от всех налого-
вых доходов.

– если провести анализ за 
прошлый год, как вы оцени-
ваете экономическую ситу-
ацию в нашем городе?

– Что касается прошлого 
года, то несмотря на всю тур-
булентность и все, что про-
исходило в экономике – это 
и беспрецедентные санкции, 
которые были наложены на 
нашу страну, и всплеск ин-
фляции, который мы наблю-
дали в апреле прошлого года, 
вызванный большим потре-
бительским бумом из-за то-
го, что все пытались купить 
различные товары впрок, си-
туация у нас вполне стабиль-
ная.

В прошлом году даже от-
мечалась положительная ди-
намика отдельных макропо-
казателей. У нас увеличил-
ся оборот крупных и сред-
них организаций примерно 
на 7 процентов и составил 142  
млрд рублей. Увеличилась 
выработка электроэнергии 
Магаданской ТЭЦ. В пище-
вой перерабатывающей отра-
сли тоже неплохие результа-
ты. Например, местными то-
варопроизводителями было 
изготовлено 1346 тонн колбас-
ных изделий и мясных полу-
фабрикатов.

Магаданский механиче-
ский завод (ММЗ) на 45% уве-
личил выпуск своей готовой 
продукции по сравнению с 
предыдущим годом. Отмечу, 
что ММЗ – важный объект ин-
фраструктуры горнодобыва-
ющей отрасли, и мы всегда 
пристально наблюдаем за его 
деятельностью.

Были хорошие показате-
ли в сельском хозяйстве – на 
треть увеличился урожай кар-
тофеля, на 14% увеличилось 
производство мяса и на 2% 
собранных овощей. Совокуп-
ный годовой улов рыбы и мо-
репродуктов сохранился при-
мерно на уровне 2021 года.

 В городской бюджет 
в 2022 году поступило 
налоговых доходов почти 
на 472 млн рублей больше
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Стабильная ситуация бы-
ла в транспортной сфере. При 
этом увеличилось количест-
во пассажироперевозок авиа-
транспортом и превысило да-
же доковидный уровень. То 
есть горожане стали путеше-
ствовать больше.

На 12% увеличился объем 
переработанных грузов Ма-
гаданским морским торго-
вым портом. Это тоже инди-
катор стабильности экономи-
ки – раз грузы привозят, зна-
чит, экономика работает. Объ-
ем переработки грузов соста-
вил 1 млн 420 тыс. тонн, что 
достаточно высокий показа-
тель.

У нас в городе по-прежнему 
сохраняется высокий уровень 
обеспеченности населения 
площадями торговых объек-
тов – в 2,4 раза выше норма-
тива.

И еще хотелось бы отметить 
ситуацию на рынке труда. В 
Магадане низкий уровень без-
работицы, значительно ниже 
среднероссийского. При этом 
вакансий работодателями за-
явлено гораздо больше, чем 
зарегистрированных безра-
ботных.

Еще барометром устойчи-
вости является количество 
индивидуальных предприни-
мателей. Прирост показателя 
в прошлом году составил 22 
субъекта.

Поэтому, говоря про эконо-
мику, можно сказать, что у 
нас все стабильно.

– вы говорили, что коми-
тет занимается координа-
цией действующих муни-
ципальных и ведомствен-
ных целевых программ. бы-
ли ли какие-то программы, 
которые пришлось приоста-
новить в связи с непростой 
экономической ситуацией в 
стране?

– У нас 22 муниципальные 
программы и ни одна из них 
не была приостановлена. От-
мечу, что данные программы 
охватывают все сферы жизне-
деятельности – образование, 
транспорт, культуру, спорт… 

Все программы работали, ис-
полнялись и финансирова-
лись программные меропри-
ятия.

– Одно из направлений ва-
шей работы – поддержка 
субъектов малого и сред-
него предпринимательст-
ва. расскажите подробнее о 
том, какие меры поддержки 
сегодня получает бизнес.

– В нашем муниципалитете 
принята программа «Разви-
тие малого и среднего пред-
принимательства на терри-
тории муниципального обра-
зования «Город Магадан». По 
ней муниципалитет предо-
ставляет информационную, 
имущественную и финансо-
вую поддержку субъектам 
малого бизнеса.

Из мер финансовой под-
держки отмечу выделение 
субсидий на организацию 
ярмарок выходного дня. Мэ-
рия города Магадана совмес-
тно с правительством Мага-
данской области финанси-
рует оплату аренды в тор-
говых рядах «Фреш», чтобы 
наши фермеры и самозаня-
тые граждане, имеющие лич-
ное подсобное хозяйство, по-
лучили возможность реали-
зовать свою продукцию. Для 
них это бесплатно. А населе-
ние, в свою очередь, может 
купить свежую продукцию 
в одном месте по привлека-
тельной цене.

Также у нас предусмотре-
ны меры по частичной ком-
пенсации затрат на уплату 
первого взноса (аванса) при 
заключении договора лизин-
га оборудования субъектам 
малого и среднего предпри-
нимательства, осуществляю-
щим деятельность в приори-
тетных сферах муниципаль-
ного образования «Город Ма-
гадан», и компенсация 50% от 
понесенных затрат, но не бо-
лее 500 тыс. рублей на аренду 
помещения, услуги рекламы 
или приобретение оборудова-
ния и другие расходы при со-
здании собственного дела.

– в феврале был принят 

план развития муниципаль-
ного образования «город 
магадан» до 2030 года, раз-
работкой которого занимал-
ся ваш комитет. расскажите 
подробнее о том, что он со-
бой представляет.

– План развития муници-
пального образования «Город 
Магадан» был разработан на 
основе данных Мастер-плана 
развития Магадана.

Мастер-план – это терри-
ториальное, пространствен-
ное развитие города, а план 
развития МО «Город Магадан» 
говорит о том, как будут раз-
виваться экономика и соци-
альная сфера, когда постро-
ятся все те объекты, которые 
входят в Мастер-план. Этим 
документом определена Мис-
сия Магадана – «умный» и 
комфортный для прожива-
ния город, современный мно-
гофункциональный центр ре-
гиона, способный интегри-
роваться в глобальную эко-
номику Азиатско-Тихоокеан-
ского региона и создать ком-
фортную среду обитания для 
жителей. А еще, что Мага-
дан – ведущий сервисный 
центр освоения севера Даль-
него Востока.

В нем расписано, что прои-
зойдет с городом Магаданом, 
если будет сделано все запла-
нированное. Построен мкр. 
«Гороховое поле», проведена 
реновация Третьего микро-
района, реализован проект 
«Морской фасад Магадана», 
в который включится и Рыб-
ный порт и работы по берего-
укреплению, будет построен 
центр «Премьер» – это третья 
очередь парка «Маяк», тури-
стический центр и четырех-
звездочная гостиница, и др. 
объекты.

То есть запланировано 
очень много знаковых объек-
тов и ряд из них уже реали-
зован, это не просто фантазии 
на бумаге, мы уже сегодня 
видим реальные первые ре-
зультаты.

В плане обозначены ос-
новные направления, основ-

ные отрасли, по которым бу-
дет развиваться наш город, и 
ключевые показатели эффек-
тивности, которых мы долж-
ны достигнуть до 2030 года.

– еще одно важное на-
правление в вашей рабо-
те – создание и поддержа-
ние благоприятного инвес-
тиционного климата. в чем 
оно заключается?

– Создание и поддержание 
благоприятного инвестици-
онного климата – это сово-
купность различных инстру-
ментов, направленных на то, 
чтобы инвестор, выбирая точ-
ку на географической кар-
те, куда поехать и вложить 
деньги, остановил свой выбор 
именно на Магадане.

Если говорить доступным 
языком, то в этом и состоит 
формирование инвест-клима-
та. Это не просто вкладыва-
ние денег, а создание различ-
ных благоприятных условий 
для инвестора.

Мы, формируя инвестици-
онный климат, делаем так, 
чтобы инвестору было ком-
фортно. Стараемся предоста-
вить преференции по мест-
ным налогам, по размеру 
арендной платы за землю. 
Разработан механизм «одно-
го окна» для инвесторов, на-
ми ведется их сопровожде-
ние по всем инстанциям…

Ежегодно мэром города 
Магадана публикуется Инве-
стиционное послание пред-
принимателям, инвесторам, 
руководителям организа-
ций всех форм собственно-
сти, в котором он рассказы-
вает об итогах инвестицион-
ной политики в муниципаль-
ном образовании «Город Ма-
гадан» за год и работе по со-
зданию и поддержанию бла-
гоприятного инвестиционно-
го климата, наших преиму-
ществах. Это говорит о том, 
что мы открыты и готовы к 
сотрудничеству, приглашаем 
жить и работать в нашем го-
роде.

– а как давно вы работае-
те в сфере экономики мэрии 
города магадана?

– Я пришла работать в мэ-
рию в 2003 году. Так что не-
давно исполнилось 20 лет. 
Сначала работала главным 
специалистом, потом началь-
ником отдела развития эко-

номики, а в дальнейшем ста-
ла руководителем комитета 
экономического развития.

– за 20 лет работы, какой 
год был самым экономиче-
ски удачным для нашего го-
рода?

– На моей памяти прош-
ло три кризиса в экономи-
ке – 2008-й, 2014-й и, конеч-
но же, 2020 год – нестабиль-
ность, которая была связана с 
ковидом.

Могу сказать, что за все то 
время, что я здесь работаю, 
каждый год был по-своему 
удачным, а где-то были ка-
кие-то потери или проседа-
ния. Поэтому сложно выде-
лить какой-то определенный 
год, чтобы сказать: вот этот 
был самым лучшим…

Вот самыми тяжелыми бы-
ли 90-е годы… Когда еще шло 
становление, не было норма-
тивно-правовой базы, зар-
плату не платили по полго-
да. Вот тогда было страшно. 
Сейчас все это уже ушло в не-
бытие.

– Какие задачи стоят пе-
ред комитетом на нынеш-
ний год?

– Пока все в штатном ре-
жиме. Мы продолжим рабо-
ту по поддержанию благо-
приятного инвестиционного 
климата и по реализации во-
просов в развитии и поддер-
жке субъектов малого и сред-
него предпринимательства. 
Будем решать вопросы эко-
номического анализа, про-
гнозирования и программно-
целевого метода планирова-
ния. Но, конечно же, мы всег-
да готовы к решению каких-
то новых задач, которые бу-
дут продиктованы временем.

– Что бы вы хотели поже-
лать своим коллегам ко Дню 
местного самоуправления?

– В День местного самоу-
правления от души поздрав-
ляю всех причастных к это-
му празднику. Хочу пожелать 
уверенности, решительности 
и успехов в реализации даль-
нейших планов! Здоровья, 
благополучия, счастья вам и 
вашим семьям!

Фото: пресс-служба 
мэрии города магадана

елена
Кухтина
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АНДРЕЙ ШАХУРДИН
кандидат в депутаты

от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
округ № 3

Андрей Исаевич Шахурдин 1959 года рождения. Родился в поселке Армань Магаданской области. Имеет высшее 
инженерное образование. В настоящее время – пенсионер. Женат, воспитывает троих детей. Награжден медалью «За 

верность Северу», а также многочисленными грамотами, благодарственными письмами. Ветеран труда РФ.
Выдвинут региональным отделением Социалистической политической партией «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в Магаданской области.

ХВАТИТ ТЕРПЕТЬ – ПОРА ВЫБИРАТЬ!
С НАМИ СПРАВЕДЛИВОСТЬ, ЗА НАМИ ПРАВДА!

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ-ЗА ПРАВДУ ПРЕДЛАГАЕТ:
 Главное требование нашей Партии – прогрессивная шкала налогообложения, когда богатые платят больше, а те, кто зарабатывает на 

уровне прожиточного минимума, не платят ничего. Бедность и нищета должны исчезнуть навсегда.

 Разумно ограничить въезд иностранных граждан и в приоритете предоставлять рабочие места именно колымчанам с местной 
пропиской.

 Создать привлекательные условия для ведения сельского хозяйства для всех желающих жителей Магаданской области.

 Обеспечить свободный вылов водных ресурсов в любом количестве, кроме использования рыболовецких сетей для каждого 
зарегистрированного жителя на территории Магаданской области, не ограничиваясь двумя «хвостами».

 Вернуть вольный принос золота.

 Остановить отток населения. Обеспечить нуждающихся жильем и достойной работой.

 Компенсационные доплаты каждому колымчанину, постоянно проживающему на территории Магаданской области и имеющему 
постоянную прописку за потерю здоровья, в следствие проживания в тяжелых северных климатических условиях Крайнего Севера.

 Вернуть престиж проживания на Севере.
«Я готов работать на благо колымчан!»

С уважением, Андрей ШАХУРДИН

материал опубликован на бесплатной основе

судьбу магаДана решает каждый голос!
22 и 23 апреля 2023 г. вЫбираем справеДливОсть!

пОДДерЖи анДрея шахурДина
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Мэрия города Магадана информирует, что 25 
апреля 2023 года в День особого поминовения 
усопших (родительский день) с 09:00 до 19:00 бу-
дет организовано транспортное обслуживание на-
селения муниципального образования «Город Ма-
гадан».

Перевозка пассажиров будет осуществляться без 
взимания платы от начального пункта отправ-
ления «Соборная площадь» до конечного пункта 
«Верхняя площадка кладбища (14 км)» и обратно.

Отправление автобусов – по мере наполнения.
От Соборной площади – с 9:00 до 18:00, от «Верх-
няя площадка кладбища (14 км)» – с 9:40 до 19:00.

Кроме того, 25 апреля 2023 года в период с 9:00 
до 19:00 будет осуществляться перевозка пасса-
жиров без взимания платы от пункта отправле-
ния «Кладбище (14 км)» на объездной автодоро-
ге «13 км. ФАД – Солнечный» до пункта прибытия 
«Верхняя площадка кладбища (14 км)» и обратно с 
отправлением по мере наполнения.

объявление

В штатном режиме
Мероприятия по обеспечению нормативного качества питьевой воды

на прошедшем в мэрии ма-
гадана аппаратном совеща-
нии директор «водоканала» 
Дамир шакиров рассказал о 
состоянии сетевого хозяйства 
объектов холодного водоснаб-
жения и принимаемых мерах 
по обеспечению качества во-
ды в период таяния снега на 
территории города.

Водоснабжение потребите-
лей осуществляется от 5 по-
верхностных водозаборов: во-
дохранилища №1 и №2 на ре-
ке Каменушка, водозабор м-
на Снежная Долина, водоза-
бор пгт. Уптар, водозабор пгт. 
Сокол и 5 подземных водоза-
боров – «Авиатор», «Дукча», 
«Радист», «Снежный-1», «Снеж-
ный-2».

Водопроводные очистные со-
оружения в МО «Город Мага-
дан» отсутствуют, на поверх-

ностных водозаборах прово-
дится только обеззараживание 
питьевой воды гипохлоритом 
натрия.

Водоснабжение потребите-
лей осуществляется по коль-
цевым сетям, что позволяет на 
время проведения ремонтных 
и профилактических работ не-
прерывно снабжать горожан 
питьевой водой.

По состоянию на 2023 г. в экс-
плуатации «Водоканала» нахо-
дится свыше 234 км сетей хо-
лодного водоснабжения, из них 
140 км имеют значительный 
износ и требуют замены, фи-
зический износ сетей состав-
ляет 60%. Предприятие за счет 
собственных средств ежегодно 
проводит текущий, капиталь-
ный и аварийно-восстанови-
тельный ремонт. В 2022 г. про-
ведена замена 4,39 км сталь-

ных трубопроводов со 100% из-
носом на полиэтиленовые тру-
бы. Плановые показатели ка-
питального ремонта сетевого 
хозяйства, предусмотренные 
производственной програм-
мой предприятия, достигнуты.

В летний период этого го-
да на условиях долевого софи-
нансирования с Фондом разви-
тия территорий начнутся стро-
ительные работы:

– водовода от ул. Берзина,  
д. 4 до кольцевой развязки по 
ул. Колымское шоссе, предус-
мотренные проектом «Строи-
тельство внеплощадочных се-
тей холодного водоснабжения 
и водоотведения универсально-
го спортивно-оздоровительного 
комплекса «Президентский»;

– капитальный ремонт во-
довода по ул. Пролетарской 
от 2-го проезда Горького до ул. 

Якутской.
«На сегодняшний день экс-

плуатация сетевого хозяйства 
Магадана в целом обеспечива-
ет бесперебойное предоставле-
ние услуг холодного водоснаб-
жения и водоотведения. Прово-
димые отключения носят крат-
ковременный характер и с свя-
заны с необходимостью прове-
дения плановых и неотложных 
работ» – отметил руководи-
тель предприятия.

Качество питьевой воды со-
ответствует требованиям Сан-
ПиН «Гигиенические нормати-
вы и требования к обеспече-
нию безопасности и (или) без-
вредности для человека факто-
ров среды обитания». На пред-
приятии обеспечен круглосу-
точный контроль. Лаборатор-
ные исследования проводятся 
в полном объеме. Водопровод-

ная питьевая вода в Магадане 
является безопасной.

За 2022 год производствен-
ной лабораторией предприя-
тия выполнено свыше 15 000 
исследований, по результатам 
исследований практически все 
пробы (98,7%) соответствуют 
установленным требованиям.

В период весеннего паводка 
– с мая по июль «Водоканал» 
ожидает ухудшение качества 
питьевой воды в г. Магадане и 
п. Сокол по показателям цвет-
ности и железа.

Ситуация с предстоящим 
прохождением паводков оце-
нивается как прогнозируемая. 
Водоканал готов, мероприя-
тия по обеспечению норматив-
ного качества питьевой воды 
предприятием выполняются в 
штатном режиме.

«Встреча северной весны»
Народные гулянья пройдут в рамках городского праздника

в магадане в эту суббо-
ту и воскресенье пройдут 
народные гулянья в рам-
ках городского праздника 

«встреча северной весны» 
(6+). творческие коллекти-
вы подготовят для горожан 
и гостей областного центра 

яркие номера, которые со-
стоятся в разных районах 
областного центра.

22 апреля в 12.00 –  
ДК «Снежный» – площадь 
перед учреждением;

22 апреля в 13.00 – верхняя 
площадка Городского парка;

В это же время гостей 
встречают артисты посел-
ка Сокол на Пионерской пло-
щади, а на площадке перед 
ДК «Энергетик» концертную 
программу представят жите-
лям поселка Уптар.

23 апреля в 14.00 – пло-
щадь перед ДК «Пионерный».

«Малая лыжня Вяльбе-2023»
Почти 100 юных магаданцев стали участниками

15 апреля на базе спортив-
но-оздоровительного ком-
плекса «снежный» в стартах 
приняли участие юные спор-
тсмены. в 12-й «малой лыж-
не вяльбе-2023» самые глав-
ные – воспитанники детских 
садов областного центра. 

Ребята в возрасте 6-7 лет в 
смешанной команде бежали 
дистанцию 200 метров. Перед 
стартом с детьми провели ве-
селую разминку, к которой 
присоединились олимпийские 
чемпионы Александр Большу-
нов и Денис Спицов. Известные 
спортсмены поддерживали де-
тей и на финишной прямой, 
подбадривая их не сдаваться и 

прийти только первыми. Удачи 
в стартах малышам пожелал 
мэр города юрий гришан.

«Сегодня не только день 
спорта, но и день пропаганды 
здорового образа жизни, пото-
му что те дети, которые при-
нимают участие в соревнова-
ниях, скорее всего запишутся 
в школу олимпийского резерва 
им. Е. В. Вяльбе, и их ждут успе-
хи на всех-всех спортивных со-
стязаниях, – сказал Юрий Гри-
шан. – Всем хорошего дня и 
отличных результатов!»

Около 100 детей представили 
23 детских сада. Каждая коман-
да имеет свою эмблему и на-
звание. На старт ребята вышли 

после приветствия президен-
та Федерации лыжных гонок 
россии, трехкратной олим-
пийской чемпионки, 14-крат-
ной чемпионки мира по лыж-
ным гонкам елены вяльбе.

«Дорогие дети, наконец про-
шел еще один год, и мы снова 
встречаемся на «Малой лыж-
не Вяльбе». Я желаю всем хо-
роших результатов и отлично-
го настроения», – обратилась 
Елена Вяльбе.

За волю к победе и 4 место 
заняли воспитанники 61 дет-
ского сада, третье место у ко-
манды 4 детского сада, вто-
рое – у ребят из 72 детского 
сада, а заслуженная золотая 

медаль у детского сада №3.
Наградили также юных 

спортсменов и в личном пер-
венстве:

1 место – Алексей Хохлов, 
детский сад № 61;

2 место – Петр Сидоренко, 
детский сад № 3;

3 место – Владимир Исачен-
ко, детский сад № 4.

Среди девочек места распре-
делились следующим обра-
зом:

1 место – Алиса Палиенко, 
детский сад № 3;

2 место – Лиза Молчанова, 
детский сад № 72;

3 место – Алина Попова, 
детский сад № 66.

Всех детей поощрили вкус-
ными и полезными подарка-
ми, сувенирной продукци-
ей от спонсоров мероприя-
тия: сети спортивных магази-
нов «Чемпион», Магаданско-
го молочного завода, компа-
нии «Маглан», агентства «Кен-
таурус».

Учредители «Малой лыжни 
Вяльбе-2023»: Магаданская об-
ластная федерация лыжных 
гонок, президентом которой 
является Валерий Голубев; го-
родской комитет по физиче-
ской культуре, спорту и туриз-
му мэрии города Магадана; 
мэрия Магадана; департамент 
образования.
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Социальная выплата
На получение претендуют 174 молодые семьи

в магадане реализуют 
мероприятия по обеспече-
нию жильем молодых се-
мей в рамках государствен-
ной программы «Обеспече-
ние доступным и комфорт-
ным жильем и коммуналь-
ными услугами граждан 
российской Федерации». 

На получение социальной 
выплаты претендует 174 се-
мьи, отметили в департамен-
те имущественных и жилищ-
ных отношений мэрии горо-
да. В 2023 году на реализа-
цию мероприятий по обеспе-
чению жильем молодых се-
мей предусмотрено 107 мил-
лионов 753 тысячи рублей.

Специалисты департамен-
та имущественных и жи-
лищных отношений мэрии 
города и Горжилсервиса рас-
сказали, что участником ме-
роприятия может быть мо-
лодая семья, в том числе мо-
лодая семья, имеющая одно-
го ребенка и более, где один 
из супругов не является гра-
жданином Российской Фе-
дерации, а также неполная 
молодая семья, состоящая 
из одного молодого родите-
ля, являющегося граждани-
ном Российской Федерации, 
и одного ребенка и более, со-
ответствующие следующим 
требованиям:

– возраст каждого из су-
пругов либо одного родите-
ля в неполной семье на день 
принятия исполнительным 
органом субъекта Россий-
ской Федерации решения о 
включении молодой семьи – 
участницы мероприятия в 
список претендентов на по-
лучение социальной выпла-
ты в планируемом году не 
превышает 35 лет;

– молодая семья признана 
нуждающейся в жилом поме-
щении;

– наличие у семьи дохо-
дов, позволяющих получить 
кредит, либо иных денеж-
ных средств, достаточных 
для оплаты расчетной (сред-
ней) стоимости жилья в ча-
сти, превышающей размер 
предоставляемой социаль-
ной выплаты.

Участие в программе про-
исходит в два этапа:

1) Молодые семьи присва-
ивают статус нуждаемости 
в жилых помещениях, при 
этом они должны быть обес-
печены общей площадью на 
одного члена молодой се-
мьи менее учетной нормы, 
то есть менее 13 м2. В жилищ-
ную обеспеченность учиты-
ваются жилые помещения, 
находящиеся в собственно-

сти у членов молодой семьи 
либо в пользовании.

2) После того, как моло-
дая семья присвоила статус 
нуждаемости, можно пода-
вать документы для уча-
стия в программе. Здесь 
основное условие, чтобы 
семья была кредитоспособ-
ной, для этого необходимо 
собрать документы, под-
тверждающие наличие соб-
ственных средств для опла-
ты части жилья либо справ-
ку кредитной организации 
о предварительном одо-
брении жилищного креди-
та. Так как социальная вы-
плата для семей разной 
численности разная, спе-
циалист всегда подскажет 
сумму, на которую дол-
жен быть одобрен кредит, 
так как она должна быть 
не меньше разницы между 
расчетной стоимостью жи-
лья и суммой социальной 
выплаты.

В областном центре в этом 
году стоимость одного ква-
дратного метра утверждена 
в размере 89 382 рубля.

Как рассчитать стоимость 
жилья для семьи из троих че-
ловек:

18 x 3 = 54 x 89 382 = 4 826 628;
4 826 628 x 35% = 1 689 319,8. 

Социальная выплата:
4 826 628 – 1 689 319,8 = 3 137 308,2.
«Обращаем внимание мо-

лодых семей, что прием за-
явлений и документов для 
признания молодой семьи 
нуждающейся в улучше-
нии жилищных условий осу-
ществляется в течение теку-
щего года, – отметили в де-
партаменте имущественных 
и жилищных отношений мэ-
рии Магадана. – Прием заяв-
лений и документов на учас-
тие в мероприятии по обес-
печению жильем молодых 
семей происходит ежегод-
но в период с 1 марта по 25 
мая».

Для получения консуль-
тации по вопросам уча-
стия в указанной програм-
ме и оформления необходи-
мых документов молодые се-
мьи могут обращаться в му-
ниципальное бюджетное уч-
реждение города Магада-
на «Горжилсервис», располо-
женное по адресу: г. Мага-
дан, ул. Горького, д. 16, каб. 
208. Время приема граждан: 
понедельник, вторник с 9:15 
до 12:45; среда, четверг с 14:00 
до 16:45. Телефон для справок: 
(4132) 622-117.

Фото: сергей 
старостин, «мп».

День дублера
Дублером мэра Магадана стала студентка СВГУ Надежда Удод

в мэрии магадана прош-
ли выборы дублера главы 
областного центра. В этом 
году на участие в ежегодном 
конкурсе, который проводят 
с 2005 года, подано рекорд-
ное количество заявок. 42 сту-
дента СВГУ, Политехническо-
го техникума, Колледжа сер-
виса и технологий, Коллед-
жа искусств, Строительно-
технического колледжа за-
хотели ближе познакомить-
ся с деятельностью органов 
местного самоуправления и 
попробовать себя в должно-
сти главы областного центра, 
заместителей мэра Магада-
на, руководителей отраслево-
го (функционального) орга-
на мэрии города, председа-
теля контрольно-счетной па-
латы, а также впервые в этом 
году у участников появилась 
возможность стать дублером 
председателя территориаль-

ной избирательной комис-
сии.

Приветствовал участни-
ков акции заместитель мэра 
магадана юрий КазетОв:

«День дублера» – это воз-
можность нашей молодежи 
познакомиться с работой ор-
ганов местного самоуправ-
ления, его структурой, задать 
интересующие вопросы о де-
ятельности. Нам же со сво-
ей стороны лучше узнать на-
ших активных магаданцев 
и рассматривать, как буду-
щих коллег, которых мы бу-
дем принимать на работу», – 
сказал Юрий Казетов.

Претенденты прошли от-
борочные мероприятия в ви-
де тренингов, онлайн-викто-
рин, обзорных экскурсий. К 
участию в финальном этапе 
подошли 19 студентов. Четы-
ре претендента на должность 
главы муниципального обра-

зования представили комис-
сии, состоящей из руководи-
телей аппарата муниципали-
тета и структурных подра-
зделений мэрии, проекты по 
развитию Магадана.

Так, Юлия Тимощенко, сту-
дентка четвертого курса  
СВГУ, предложила строитель-
ство в городе многоуровне-
вой парковки. С проектом 
«Магаданская история: QR-
коды с историей нашего го-
рода» выступил Семен Мак-
симов, студент Политехниче-
ского колледжа. По его замы-
слу, таблички можно разме-
стить на исторических зда-
ниях города и сделать изуче-
ние истории родного края 
для студентов интересным 
и интерактивным. Студент  
СВГУ Анатолий Дружинин 
считает необходимым благо-
устройство в Магадане креа-
тивного хаба – пространст-

ва, где смогут собираться как 
творческие горожане, так и 
все жители областного цен-
тра, которые хотят общаться 
друг с другом, творить и за-
ниматься саморазвитием.

Победительницей тайного 
голосования стала Надежда 
Удод. Девушка получает об-
разование по специальности 
социального педагога и дет-
ского психолога на первом 
курсе СВГУ. В Магадан при-
ехала учиться из Анадыря. 
Надежда рассказала о пегты-
мельских петроглифах – на-
скальных рисунках, которые 
оставили древние жители 
Чукотки. Эти рисунки мож-
но размещать как декоратив-
ные элементы на бордюрном 
камне, ограждении. На роди-
не Надежды их вписывают в 
принт современной одежды. 
Чтобы рисунки гармонично 
смотрелись в магаданском 

пространстве, девушке пред-
ложено разобрать наскаль-
ную живопись коряков и эве-
нов, как первых жителей на-
шего региона, и расписать в 
соответствующей стилистике 
выставочный павильон пар-
ка «Дюкча».

Студенты приступили к 
своим полномочиям дубле-
ров 19 апреля. Их ждет погру-
жение в сферу деятельности 
на один рабочий день: учас-
тие в рабочих совещаниях, 
посещение объектов по отра-
слям, изучение нормативных 
документов. Дублер мэра за-
менит действующего главу. 
Вместе с Юрием Гришаном 
проведет рабочие встречи, де-
ловые выезды, познакомит-
ся с нормативно-правовы-
ми актами, примет участие в 
«прямой линии». Итоги акции 
подведут в День местного са-
моуправления, 21 апреля.
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трибуна депутатов

пресс-служба магаданской городской думы

Приватизация имущества

Повышаем дисциплину Городской бюджет

Хороший показатель

17 апреля 2023 состоялось 
заседание постоянной де-
путатской комиссии по во-
просам муниципальной 
собственности и инвести-
ционной политики.

Депутаты ознакоми-
лись с отчетом о резуль-
татах приватизации му-
ниципального имущества 
в 2022 году. В прогнозный 
план приватизации 2022 
года включено 40 объектов 

движимого и недвижимого 
имущества.

«Из представленных объек-
тов в частную собственность 
передано 37 общей началь-
ной рыночной стоимостью 
4 млн 250 тыс. руб. В отно-
шении остальных объектов 
общей стоимостью 14 млн 
139 тыс. руб. заявок в тече-
ние года не поступило. Ре-
шения по ним будут прини-
маться в текущем году», – 

рассказал председатель ко-
миссии алексей гаврилОв.

Депутаты также ознакоми-
лись с вопросом об утвержде-
нии Положения о мемориаль-
ных досках и памятных зна-
ках на территории города (до-
кумент будет определять по-
рядок принятия решений об 
установке памятных объектов, 
обеспечения их сохранности), 
и с изменениями в Положе-
нии о наказах избирателей де-

17 апреля 2023 года состо-
ялось заседание депутат-
ской комиссии по вопросам 
местного самоуправления.

Депутаты заслушали отчет 
начальника отдела МВД по 
Магадану об итогах работы 
в 2022 году, рассмотрели во-
прос о внесении изменений 
в Устав Магадана. Документ 
приводят в соответствие фе-
деральному закону, согласно 
которому полномочия депу-
тата представительного ор-
гана муниципалитета пре-
кращаются досрочно в слу-
чае его отсутствия без ува-
жительной причины на всех 
заседаниях думы в течение 
шести месяцев подряд.

«Это существенная норма 
для повышения уровня дис-
циплины и ответственно-

сти депутатов. Ранее проце-
дура прекращения депутат-
ских полномочий на основа-
нии несоответствующего по-
ведения представляла собой 
сложную схему, включала ре-
ферендумы и судебные ре-
шения», – рассказал предсе-
датель магаданской город-
ской думы сергей смир-
нОв. Также предлагает-
ся предусмотреть решение, 
упраздняющее ранее создан-
ную депутатскую комиссию 
в качестве дополнительно-
го основания для досрочно-
го прекращения полномочий 
заместителя председателя го-
родской думы, являющегося 
председателем комиссии.

Кроме того, требуется от-
корректировать Порядок раз-
мещения на официальном 

сайте данных о доходах и 
имуществе депутатов. Декла-
рации будут публиковаться в 
сети Интернет в обобщенном 
виде и без указания персо-
нальных данных. Это касает-
ся депутатов, работающих в 
думе на постоянной основе.

«Депутатам, осуществля-
ющим свои полномочия без 
отрыва от основной деятель-
ности, можно не деклари-
ровать доходы. Как показа-
ла практика, обязанность пу-
бликовать детальные сведе-
ния об имуществе и доходах 
сдерживала многих полити-
ков-предпринимателей от 
участия в выборах, что фак-
тически привело к снижению 
политической конкуренции 
особенно на муниципальном 
уровне», – прокомментиро-
вал вопрос председатель ко-
миссии виктор баринОв.

На заседании комиссии 
также рассмотрели вопрос о 
штатной численности Контр-
ольной палаты Магадана, 
ознакомились с отчетом 
контрольного органа о рабо-
те в 2022 году и с региональ-
ным законопроектом о вне-
сении изменений в отдель-
ные законы Магаданской об-
ласти о выборах.

13 апреля 2023 года состо-
ялось заседание комиссии 
по бюджету и вопросам 
экономического развития.

Депутаты обсудили вопрос 
о внесении изменений в го-
родской бюджет 2023 года. 
Предложено утвердить до-
кумент по доходам в сумме 
10 млрд 76 млн 815 тыс. 855 
руб.; по расходам – 10 мл-
рд  445 млн 40 тыс.  768 руб; 
дефицит в сумме 368 млн  224 
тыс.  913 рублей.

Общая сумма расходов 
увеличена на 733 млн  528 
тыс. руб. Это связано с изме-
нением целевых безвозмезд-
ных поступлений. Кроме то-
го, произошло перераспреде-
ление бюджетных ассигно-
ваний по разделам и между 

распорядителями бюджет-
ных средств.

Проект решения разрабо-
тан в связи с необходимо-
стью утверждения програм-
мы муниципальных гаран-
тий. В частности, гарантии 
МУП «Водоканал» в разме-
ре 15 млн руб. и «Магадан-
теплосеть» в размере 70 млн 
рублей.

Также депутаты ознако-
мились с результатами про-
верок Контрольной пала-
той Магадана департамен-
та образования мэрии, сред-
ней школы №2 и детского са-
да №50. По всем выявлен-
ным недочетам и замечани-
ям муниципальными учре-
ждениями проводится соот-
ветствующая работа.

школьники магадана 
приняли участие в интел-
лектуальной игре «русский 
космос». 

Тестирование проводи-
лось накануне празднова-
ния Дня космонавтики. Пер-
выми в игре приняли учас-
тие школьники 7-11 классов 
п. Уптар. Модератором ме-
роприятия выступил депу-
тат магаданской городской 
думы, один из лидеров ре-

гионального рейтинга при-
ложения «единой россии» 
«вверх» максим смирнОв.

Участникам теста предсто-
яло ответить на 30 вопросов. 
От самого простого – когда в 
России празднуют День кос-
монавтики – до сложных: ка-
кие перегрузки испытывают 
космонавты при спуске ко-
рабля.

«Некоторые не вспомни-
ли звание, которое получил 

Гагарин после полета в кос-
мос или название корабля, 
на котором совершила по-
лет Терешкова. Но дату, со-
бытие и советского челове-
ка, благодаря которому на-
ша страна вошла в исто-
рию освоения космоса, де-
ти знают четко. Результаты 
игры меня лично порадо-
вали. Минимум, с которым 
участники прошли тест – 
это 15 правильных вопро-

сов из 30. С учетом их слож-
ности, а они были не про-
стыми, это хороший пока-
затель», – отметил Максим 
Смирнов.

По результатам теста в 
школе п. Уптар больше все-
го правильных ответов да-
ли учащиеся: Меньщикова 
Валерия, Григорьева Дарья, 
Писарева Анастасия, Яла-
лов Илья, Головашева Анас-
тасия, Туранов Дмитрий, 

Губышев Владислав, Мар-
ков Владимир, Недвига Ми-
хаил.

В школе №30 игра прошла 
в командном формате. Побе-
ду одержал 10 «Б» с общим 
баллом 407. И трое учеников 
продемонстрировали блестя-
щие знания по космической 
тематике, ответив на 29 во-
просов из 30, это: Софья Ваку-
люк, Даниил Комаров и Алек-
сей Майоров.

путатам Магадана. Исключа-
ется формирование обобщен-
ного перечня наказов, депута-

там предлагается направлять 
наказы самостоятельно в ду-
му или департамент САТЭК.
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Батальон «Колыма»
Интервью с руководителем МОО ВООВ «Боевое братство» Эдуардом Козловым

в начале апреля губерна-
тор магаданской области 
сергей носов сообщил о со-
здании в регионе именно-
го батальона «Колыма». Ма-
гаданцы, которые собирают-
ся подписать контракт на во-
енную службу или подписав-
шие его ранее, смогут войти 
в батальон и служить бок о 
бок со своими земляками.

Стоит напомнить, что в со-
здании именного батальона 
Магаданская область не сто-
ит в числе первых. Так, во 
многих регионах подобные 
батальоны уже есть и, как от-
мечают главы регионов, не-
плохо работают. Санкт-Пе-
тербург, Татарстан, Перм-
ский край, Башкортостан, 
Приморский край, Якутия, 
Омск, Курск, Тюмень – и это 
только малая часть субъек-
тов, которые первыми услы-
шали призыв главы Чечни 
Рамзана Кадырова, и пошли 
по его примеру.

Напомним, Рамзан Кады-
ров еще в сентябре прошлого 
года обратился с призывом к 
главам российских регионов 
провести «самомобилиза-
цию», а не дожидаться объяв-
ления Кремлем военного по-
ложения или окончания во-
енной спецоперации на Ук-
раине. По его мнению, каж-
дый глава региона в состоя-

нии подготовить, обучить и 
укомплектовать «хотя бы од-
ну тысячу добровольцев».

О создании батальона в на-
шем регионе, для чего он ну-
жен, о мотивации вступле-
ния в него, и когда плани-
руется завершение данного 
призыва нам в интервью рас-
сказал руководитель мОО 
вООв «боевое братство» 
Эдуард КОзлОв.

вОпрОс-Ответ

– Эдуард юрьевич, од-
ной из громких новостей 
на прошедшей неделе (для 
нашего региона) стала но-
вость о создании именного 
батальона «Колыма». рас-
скажите о данной инициа-
тиве. Для чего это нужно?

– Инициатива создания 
именного батальона «Колы-
ма» принадлежит губернато-
ру Магаданской области Сер-
гею Константиновичу Носо-
ву. У нас для примера есть 
положительный опыт созда-
ния и работы подобных ба-
тальонов в других регионах 
нашей страны. Учитывая это, 
губернатор предложил со-
здать такой батальон в Мага-
данской области, и я считаю, 
что это правильное решение.

Я думаю, что меня поддер-
жит любой, кто служил в ар-
мии, что с земляками нести 

службу намного легче. Здесь 
не стоит забывать о настоя-
щей крепкой армейской друж-
бе, ведь земляки всегда стара-
ются держаться друг друга не-
смотря ни на что. Создав та-
кой батальон, служить, пере-
носить тяготы военной служ-
бы будет намного проще. Тем 
более сейчас, во времена ре-
альных боевых действий, чув-
ствовать плечо надежного то-
варища – это, поверьте, очень 
важно для бойцов.

Но есть и другие аспекты – 
это оказание адресной помо-
щи. Ни для кого не секрет, что 
с начала спецоперации абсо-
лютно все российские регио-
ны оказывают существенную 
помощь военнослужащим, 
своим землякам, и Колыма 
не является исключением. 
Но, чтобы оказать помощь 
нашим бойцам, возника-
ет ряд сложностей, ведь они 
сейчас раскиданы (проходят 
службу) в разных военных 
частях по всей линии фрон-

та. Приходится отдельно до-
говариваться с командовани-
ем каждой части о встрече с 
бойцом для передачи, напри-
мер, адресной посылки или 
необходимых ему вещей. Это 
очень проблематично, неу-
добно и затратно по време-
ни. Когда будет сформиро-
ван колымский именной ба-
тальон, станет намного про-
ще. Нам нужно будет нала-
дить связь и выстроить ра-

боту только с одним коман-
диром данного батальона, а 
это значит, необходимая по-
мощь нашим землякам бу-
дет оказываться намного бы-
стрее. Генераторы, бензопи-
лы, всевозможные инстру-
менты, техника, машины – 
все это мы поставляем в зо-
ну СВО при поддержке пра-
вительства Магаданской об-
ласти. Когда наши бойцы бу-
дут сконцентрированы в од-
ном подразделении, это бу-
дет гораздо проще сделать, а 
именно: обеспечить необхо-
димым данное подразделе-
ние. Я не скажу, что наш ба-
тальон будет самым обеспе-
ченным подразделением сре-
ди других, но обеспечение 
будет достойным, нуждать-
ся он ни в чем не будет. Мы 
же на фронте с магаданца-
ми сможем собрать все не-
обходимое: максимально но-
вое вооружение, обмундиро-
вание, спецоборудование для 
того, чтобы у наших ребят 

там было все самое лучшее.
Также создание именного 

батальона облегчит работу и 
нашим волонтерам, которые 
сейчас находятся там. Уже не 
будет у людей сомнений, что 
их посылки попадут именно 
нашим магаданцам. Ведь за-
частую, когда люди приходят 
с материальной помощью, 
они спрашивают: «А это точ-
но попадет нашим ребятам?» 
Мы хоть и за всех радеем, но, 

конечно же, нам роднее на-
ши земляки, и это понятно.

Есть и другие проблем-
ные вопросы, с которыми 
мы столкнулись, – это отпу-
ска военнослужащих, лече-
ние после ранения и подоб-
ное. Дело в том, что на сегод-
няшний день в подразделе-
ниях, где служат наши зем-
ляки, данные вопросы ре-
шаются по-разному. И тоже 
возникают сложности: нуж-
но выходить на командова-
ние конкретных подразделе-
ний и с каждым по отдель-
ности работать: решать, вы-
яснять, почему боец до сих 
пор не получил отпуск, в ка-
ком госпитале он находится 
и т. д. Когда будет один ко-
мандир, с которым будет на-
лажен постоянный контакт, 
мы эту работу сделаем более 
регулируемой.

К нам обращаются и родст-
венники военнослужащих о 
том, что с их родными (бой-
цами) нет связи, тогда мы на-
чинаем искать, узнавать, раз-
бираться, что к чему. Ког-
да будет один именной ба-
тальон, мы с командованием 
всегда будем находиться на 
связи и оперативно получать 
информацию о наших земля-
ках. Это важный моральный 
аспект для тех, кто ждет.

Если смотреть со всех этих 
сторон, то создание именно-
го батальона – хорошая и 
правильная идея, и я ее пол-
ностью поддерживаю. Над-
еюсь, что он сформируется в 
ближайшее время, в дальней-
шем посмотрим, как он будет 
работать.

– на сегодняшний день 
батальон создан? можно в 
него вступить?

– Да, набор уже ведется, и 
уже определено место дис-
локации (Оренбургская об-
ласть) для проведения ком-
плектации и слаживания по-
дразделений.

 Во времена боевых 
действий чувствовать 
п л е ч о  н а д е ж н о г о 
товарища - это, поверьте, 
очень важно для бойцов
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гость номера

– есть ли уже те, кто заин-
тересовался вступлением в 
батальон «Колыма»?

– Насколько я знаю, да. Са-
мо формирование батальо-
на проводится комиссариа-
том, что и логично, ведь это 
будет военное подразделение 
вооруженных сил РФ и, ес-
тественно, все это происхо-
дит под непосредственным 
руководством военного ко-
миссара. По поводу службы 
в нашем батальоне «Колыма» 
нужно обращаться в военный 
комиссариат.

– любой ли желающий 
может вступить в данный 
батальон или будут огра-
ничения к претендентам? 
если да, то какие?

– Основные ограничения 
по возрасту и здоровью. Фи-
зическое и моральное состоя-
ние здоровья оценит призыв-
ная комиссия, которая обя-
зательно будет проведена. 
Если у человека есть реаль-
ные проблемы, которые ме-
шают ему выполнять воин-
скую службу, то, конечно, че-
ловека не возьмут, как бы он 
этого ни хотел.

– Девушек берете в ба-
тальон?

– Нет. На сегодняшний день 
прием на службу по контрак-
ту в батальон «Колыма» бу-
дет осуществляться исключи-
тельно мужского населения.

– может ли солдат, ко-
торый сейчас несет служ-
бу в зоне свО, оформить пе-
ревод в именной батальон 
«Колыма»?

– Ко мне уже поступило с 
десяток обращений от тех ре-
бят, которые сейчас служат 
по контракту. Они понимают 
все преимущества службы в 
именном батальоне, и те, кто 

подписал ранее контракт, се-
годня отзваниваются из зоны 
СВО и спрашивают о возмож-
ности перевестись в него. На 
сегодняшний день этот во-
прос прорабатывается, ведь 
пока еще не сформирован 
основной состав батальона. 
Когда формирование основ-
ного костяка произойдет, мы 
будем решать вопрос о пе-
реводе магаданцев, которые 
служат в разных частях, че-
рез министерство обороны 
уже с командованием наше-
го батальона.

– а может ли солдат, ко-
торый сейчас проходит 
службу в свО, но не мага-
данец, оформить перевод в 
именной батальон «Колы-
ма»?

– Дело в том, что сейчас 
набирается подразделение 
и внутреннее перемещение 
личного состава – это уже на 
усмотрение командования и 

оперативной обстановки. Но 
если в каком-то подразделе-
нии не хватает по определен-
ным задачам воинских спе-
циальностей, то, конечно, ко-
мандованием будет принято 
решение о переводе бойцов из 
других подразделений. Но это 
решает уже непосредственно 
командование в зоне СВО.

– К какому числу плани-
руете набрать штат в ба-

тальон и сколько?
– Конкретных чисел и цифр 

нет, но чем быстрее мы его 
сформируем, тем будет луч-

ше. Я ознакомлен с докумен-
тами (требованиями) по фор-
мированию батальона и, со-
гласно им, до ноября теку-
щего года должно произвес-
тись боевое слаживание дан-
ного подразделения, т. е. уже 
к ноябрю это подразделе-
ние на полигоне должно бу-
дет пройти подготовку, быть 
полностью укомплектовано 
и боеспособно.

Бойцы из батальона, пре-
жде чем попасть в зону СВО, 
будут проходить в течение 
трех месяцев полную подго-
товку, что очень важно. Мы 
помним, что в период про-
ведения мобилизации не все 
мобилизованные граждане 
прошли такую подготовку, и 
это плохо.

– и в завершении, почему 
мужчина должен вступить 
в данный батальон, какая 
основная причина? мотива-
ция?

– Повторюсь, все, кто пла-
нируют служить по контрак-
ту, конечно же, понимают, 
что служить в именном ба-
тальоне рядом с земляками 
гораздо лучше, проще, ком-
фортнее и надежнее. В дан-
ной ситуации ты понимаешь, 
кто рядом с тобой, мы же 
маленький город и все друг 
друга знаем. Знаем кто и что 
из себя представляет и чего 
стоит.

Есть еще один момент, что 
эти ребята вернутся домой, и 
если кто-то во время службы 
даст слабину, то как он потом 
будет смотреть на гражданке 
своим землякам в глаза? Это 
тоже стимул для мужества, 
стойкости и отваги.

Поставленная задача по со-
зданию батальонов в каждом 
регионе правильная, но мы 
многие вещи делаем с опо-
зданием, смотрим на опыт 
других, но лучше это делать 
несколько позже, но обяза-
тельно сделать.

Сегодня принято решение 
о создании контрактной ар-
мии. Если эта задача будет 
выполнена, то следующие 
решения, которые стоят пе-
ред нашей армией, будут ре-
шаться гораздо проще.

За подробной информацией обращайтесь в пункт отбора 
на военную службу по контракту: г. Магадан, ул. Портовая, 
д. 36а или в военный комиссариат по месту жительства.

Дополнительная информация по тел.: 8 (4132) 62 26 57.

 Бойцы из батальона, 
прежде чем попасть в 
зону СВО, будут проходить 
в течение трех месяцев 
полную подготовку

Приглашаем на военную службу по контракту
Бойцы, заключившие контракт в Магаданской области, смогут войти в именной батальон «Колыма»

ДенеЖнЫе вЫплатЫ

Федеральные и региональные
Единовременная выплата – 195 000 ру-

блей.
Базовая региональная выплата – 150 000 

рублей.
Денежное довольствие до участия в СВО – 

до 80 000 рублей в месяц.
Выплата при заключении контракта на 

срок от 1 года – 200 000 рублей.
Денежное довольствие принимающих 

участие в СВО (в зависимости от воинского 
звания, должности и выслуги лет) – от 204 
000 рублей.

Выплаты за участие в боевых действиях – 
8 000 ежедневно.

Ежемесячная выплата после заключения 
контракта на период трех месяцев – 100 000 
рублей в месяц.

Выплаты за продвижение в составе штур-
мовых отрядов – 50 000 рублей за 1 кило-
метр.

– Компенсация проезда до г. Магадана, 
компенсация проживания и питания в пери-
од оформления на военную службу для ино-
городних.

– Единовременные выплаты за захват или 
уничтожение вооружения и военной техники 
противника – от 50 000 до 1 000 000 рублей.

сОциальнЫе гарантии и льгОтЫ

региональные и федеральные
– Статус ветерана боевых действий и соот-

ветствующие льготы.
– Бесплатный отдых детей в оздоровитель-

ных летних лагерях.
– Социальные программы по реабилита-

ции и адаптации.
– Кредитные и налоговые каникулы.
– Страхования жизни и здоровья.
– Бюджетные места для обучения детей в 

вузах.
– Включение в северный стаж периода 

службы при условии трудоустройства.

наталья
миФтахутДинОва

https://contract.49gov.ru/tel:+74132622657
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ОСФР по 
Магаданской 
области 
информирует

Горячая линия для 
работодателей

специалисты регио-
нального Отделения сФр 
помогут разобраться в 
следующих вопросах:
– заполнение раздела 1 

единой формы отчетности 
и обязательного пенсион-
ного страхования;
– заполнение раздела 2 

единой формы отчетно-
сти и администрирования 

страховых взносов;
– назначение страховых 

выплат застрахованным 
гражданам;
– несчастные случаи на 

производстве и предупре-
дительные меры.
Телефон горячей линии: 

698-088. График работы:  
с 9:00 до 17:00, с понедель-
ника по пятницу.

актуально

пресс-служба магаданского регионального отделения всероссийской политической партии «единая россия»

«20 лет Единой России»
Самым активным единороссам вручили памятные медали

губернатор магаданской 
области, секретарь региональ-
ного отделения «единой рос-
сии» сергей нОсОв наградил 
особо отличившихся партий-
цев памятной медалью все-
российской политической 
партии «20 лет единой рос-
сии».

К награждению юбилейной 
медалью были представлены 
лучшие колымчане, обладаю-
щие безупречным партийным 
стажем (более 15 лет), которые 
имеют выдающиеся заслуги пе-

ред обществом и партией.
Среди них: заместитель Се-

кретаря регионального отделе-
ния «Единой России», руководи-
тель регионального отделения 
«Боевого братства» Эдуард Коз-
лов; руководитель регионально-
го Центра поддержки семей мо-
билизованных, депутат колым-
ского парламента Ксения Су-
ханкина; депутат заксобрания 
Колымы Виктория Голубева – 
координатор партийных про-
ектов: «Новая школа», «Крепкая 
семья» и «Женское движение 

«Единой России»; председатель 
«Комитета семей воинов Отече-
ства» Магаданской области Ва-
лентина Ампилогова.

Все они – участники коман-
ды 49, которые знают, что нуж-
но сделать сегодня и завтра для 
достижения результата.

Сергей Носов поблагодарил 
депутатов фракции и сторон-
ников «Единой России» за мно-
голетнюю работу в партийных 
органах, выдающиеся заслу-
ги в области повышения имид-
жа Партии, защиты достоинст-
ва человека и справедливости в 
обществе и вручил партийные 
награды.

Глава региона отметил, что 
партотделением «Единой Рос-
сии» выбран правильный путь 
на уровне дел, исходя из запро-
са людей.

Напомним, что медаль бы-
ла учреждена в прошлом году 
к юбилею существования поли-
тического объединения. «Еди-
ная Россия» уже не раз дока-
зывала свою эффективность не 
только на словах, но и на деле.

Профессиональное мастерство
Работодатели познакомились с будущими сотрудниками

соревновательные площад-
ки VI регионального чемпи-
оната «абилимпикс» прези-
дентской платформы «рос-
сия – страна возможностей» 
стартовали 10 апреля и про-
длятся до 13 апреля. В сорев-
новательных площадках четы-
рех учебных заведений региона 
приняли участие 75 человек, в 
их числе 18 школьников, 41 сту-
дент и 16 специалистов. Они по-
боролись за победу по 10 ком-
петенциям: мебельщик, бисе-
роплетение, вязание крючком, 
столярное дело, обработка тек-
ста, слесарное дело, портной, 
швея, ремонт обуви и новое в 
2023 году направление – вы-
печка осетинских пирогов.

Участники чемпионата «Аби-
лимпикс» имеют определенные 
ограничения в здоровье. Оце-
нивали конкурсантов потенци-
альные работодатели, предста-
вители творческих объедине-
ний, мастера производственно-
го обучения и преподаватели.

председатель магаданской 
областной думы сергей аб-
рамОв и региональный ко-
ординатор проекта «единой 
россии» – «выбирай свое», 
вице – спикер колымского 
парламента андрей зЫКОв 
побывали на площадке и отме-

тили профессиональное выпол-
нение поставленных задач.

«Посмотрев работы, мы по-
разились: многое будет сложно 
сделать и взрослому человеку. 
Ребята очень профессионально 
выполняют поставленные пе-
ред ними задачи. Важно, что у 
них есть возможность получить 
востребованную профессию. 
Это в итоге и социализация, и 
повышение качества их жизни. 
Те профессии, которые мы се-
годня видели, очень востребо-
ваны на рынке труда. Тем более 
в современных условиях, когда 
стране важно укреплять про-
довольственную и промыш-
ленную самостоятельность», – 
прокомментировал региональ-
ный координатор партпроекта 
«Выбирай свое» Андрей Зыков.

По словам председателя Ма-
гаданской областной Думы 
Сергея Абрамова, благодаря та-
ким чемпионатам, как: «Аби-
лимпикс» и «Молодые профес-
сионалы Магаданской области 
WorldSkills Russia», работодате-
ли могут познакомиться с бу-
дущими молодыми сотрудни-
ками, оценить уровень их мас-
терства, а учащиеся – показать, 
на что они способны и заявить 
о своем праве на высокоопла-
чиваемое рабочее место.

«Мы видим, насколько за по-
следние годы окрепла матери-
ально-техническая база наших 
учреждений среднего проф- 
образования и повысился пре-
стиж рабочих профессий. А са-
мый главный показатель – 
истории успеха студентов, ко-
торые стали востребованными 
на рынке труда специалиста-
ми», – заключил Сергей Абра-
мов.

В Магаданской области чем-
пионаты профессионального 
мастерства проходят ежегод-
но с 2018 года. За этот период в 
«Абилимпиксе» приняли учас-
тие более 350 человек. Они по-
казали высокий профессиона-
лизм на региональном уровне 
и завоевали 7 наград на всерос-
сийском уровне.

Итоги чемпионата будут под-
ведены 14 апреля. До закрытия 
пройдут также мероприятия 
в рамках деловой и образова-
тельной программы: «круглые 
столы» с участием наставников 
и работодателей, профориента-
ционные встречи, выставки ра-
бот обучающихся, методиче-
ская мастерская на тему «Пе-
дагог в современном инклю-
зивном образовательном про-
странстве».

Центр общения 
старшего поколения
в конце марта состоя-

лось торжественное от-
крытие первого в регио-
не центра общения стар-
шего поколения. В меро-
приятии приняли участие: 
заместитель управляющего 
Отделением СФР по Мага-
данской области Надежда 
Езовских, председатель ма-
гаданского регионального 
отделения «Союза пенсио-
неров России» Марина Си-
разетдинова, руководитель 
клуба «Золотой возраст» 
Наталья Бабичева, а также 
активные представители 
Тенькинского района.
«Наш Центр – это место 

не только для отдыха, но и 
для получения новых зна-
ний в различных сферах 
жизни. Здесь пенсионеры 
смогут изучать азы ком-
пьютерной грамотности, 
играть в настольные игры, 
устраивать киновечера, чи-
тать книги и просто инте-
ресно и разнообразно про-
водить свой досуг. Занятия 
для посетителей заплани-
рованы на несколько ме-
сяцев вперед. Помимо уже 
перечисленного, планиру-
ется привлечение граждан 
к волонтерской деятель-
ности и участию в патрио-
тическом воспитании под-
растающего поколения», – 

перерезая красную ленту, 
сказала Надежда Езовских.
Марина Сиразетдинова 

в свою очередь также по-
здравила тенькинцев с от-
крытием первого в регионе 
Центра общения старшего 
поколения. По ее словам, 
он будет очень популярен 
среди пенсионеров. «Заме-
чательно, что теперь у по-
жилых людей появилось 
еще одно место, где мож-
но собираться для друже-
ских встреч. Я уверена, что 
Центр будет очень востре-
бованным. Ведь хоть Усть-
Омчуг и небольшой посе-
лок, он очень быстро раз-
вивается. В нем проживают 
активные пожилые гражда-
не. Также удобно и само 
место – гости буквально в 
соседнем кабинете смогут 
получить нужную услугу 
СФР. Центр общения ста-
нет местом притяжения на 
Теньке. Со своей стороны 
мы готовы поделиться иде-
ями организации интерес-
ных активностей, и пригла-
шаем вступить в ряды «Со-
юза пенсионеров», – доба-
вила она.
Ждем всех желающих по 

адресу: Тенькинский рай-
он, пгт Усть-Омчуг, ул. Ми-
ра, д. 18, с 9:00 до 17:00, с 
понедельника по пятницу.
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есть проблема

Батарейные тяжбы
Более 133 тыс. рублей задолжал магаданец за услуги, которые не потреблял

в конце прошлого года к 
нам в редакцию обратил-
ся житель магадана анд-
рей мещеряков. Мы дума-
ли, что благодаря нашим пу-
бликациям за три месяца его 
проблема решилась, но, к со-
жалению, оказалось, что это 
не так. К тому же, как бы-
ло сказано Андрею, что на-
шим публикациям (офици-
ального общественно-поли-
тического издания) пусть и 
с официальным ответом ор-
ганизации, с которой он су-
дится, доверять тоже не сто-
ит. «Они могут написать у 
себя в газете, что иноплане-
тяне прилетели, и что? Вы 
поверите?», – ответили Анд-
рею там.

нетеплая ситуация

Напомним, Андрей как и 
многие магаданцы в свое 
время перешел на электри-
ческое отопление, сняв до-
ма радиаторы центрального 
отопления. Но спустя 14 лет 
представители «Магаданте-
плосбыта» заявили ему, что 
он должен заплатить долг по 
центральному отоплению 
за последние три года (при 
условии, что он централь-
ным отоплением не пользо-
вался). На момент первого 
обращения Андрея в нашу 
редакцию (декабрь 2022 год) 
долг перевалил за 150 тысяч 
рублей.

По словам Андрея, перей-
ти на электроотопление ему 
в устной форме разрешил на 
тот момент (2008 год) руко-
водитель отделения «Мага-
дантеплосбыта». К тому же 
14 лет он получал квитанции 
за отопление – 0 рублей 00 
копеек. Но с апреля 2022 го-
да что-то пошло не так, и в 
расчетках стали появляться 
огромные суммы по задол-
женности.

Тогда Андрей обратился за 
помощью в городскую про-
куратуру. Свое обращение 
в прокуратуру он подкре-
пил документами: акт обсле-
дования внутренней систе-
мы отопления и ГВС от 15 ав-
густа 2008 г.; акт допуска в 
эксплуатацию узла учета те-
пловой энергии от 27 августа 
2008 г.; рабочая документа-
ция по перепланировке от 
2021 г.(копия); квитанция за 
март; квитанция за апрель 
2022 г.; заявление от 15 июня 
2022 г.; ответ от 23 июня 2022 
г.; заявление от 19 июля 2022 
г.; ответ от 3 августа 2022 г.; 
квитанция за август 2022 г.

Рассмотрев его обращение, 
прокуроры направили Ан-
дрея в жилинспекцию, где 
ему пояснили, что долг на-
числен правомерно, можно 
лишь привлечь «Магаданте-
плосбыт» к административ-

ной ответственности за не-
предоставление информа-
ции в платежных докумен-
тах до апреля 2022 года, с 
чем крайне не согласился 
Андрей.

мЫ Обратились, 
нам Ответили

Готовя декабрьскую пу-
бликацию по обращению к 
нам Андрея Мещерякова, 
мы сделали запрос по дан-
ной ситуации в «Магаданэ-
нергосбыт». На что получи-
ли разъяснение, которое и 
опубликовали в предыду-
щей статье. В самом разъяс-
нении приводились законы, 
согласно которым организа-
ция проводит свою работу в 
отношении Андрея и других 
граждан, кто столкнулся с 
подобной проблемой. Также 
в пояснении была подробно 
прописана нормативная ба-
за по демонтажам.

В данном пояснении бы-
ло интересное примечание: 
«Несмотря на положитель-
ные решения судов, учи-
тывая текущую экономи-
ческую ситуацию в стра-
не, ПАО «Магаданэнерго» не 
стремится за выгодой и при-
няло решение о проведении 
начислений с текущего мо-
мента».

вЫ нас пОняли не таК...

Стоит отметить, что ра-
диаторы новый владелец 
квартиры установил через 
пару месяцев после покуп-
ки. А формулировке из отве-
та «Магадантеплосбыт» Ан-
дрей поверил и обрадовал-
ся, что, казалось бы, вот те-
перь долг за три года будет 
списан и платить ему при-
дется только с момента, ког-
да он получил уведомление 
(апрель 2022 год). Но не тут-
то было.

С момента выхода нашей 
первой статьи Андрей Ме-
щеряков обнаружил, что 
его счет в СберБанке аре-
стован, а сбережения спи-
саны. Ему также пришло 

сообщение через портал  
Госуслуг о том, что за ним 
числится долг – 136 тыс. ру-
блей (сумма долга стала 
меньше за счет списания 
аванса с лицевого счета).

«Я начал разбираться с си-
туацией и выяснилось, что 
недавно состоялся суд, о ко-
тором меня никто не уве-
домил. «Магадантеплосбыт» 
(истец) в своем иске попро-
сил взыскать с меня долг, 
сумму за последние три го-
да.

Меня в суде не было. По-
вторюсь, о нем я даже не 
знал, и судья, не видя моих 
квитанций за последние 14 
лет с нулями к оплате, встал 
на сторону истца», – расска-
зывает Андрей Мещеряков.

Тогда собеседник напи-
сал ходатайство в Мировой 
суд об отмене вынесенного 
решения, так как он не был 
оповещен о проведении су-
дебного заседания и, соот-
ветственно, не мог защи-
щаться, внести свои возра-
жения. В итоге Мировой суд 
отменил оба судебных реше-
ния в отношении Андрея. И 
все было бы хорошо, если бы 
Мещеряков 15 марта не по-
лучил бы новое исковое за-
явление от «Магаданэнерго», 
написанное в городской суд, 
который должен состоятся 
в конце месяца. Андрей со-
бирается подать возражение 
против иска. Но прежде, чем 
подавать, он сходил в «Мага-
дантеплосбыт».

«Все разъяснения, которые 
они давали вам, и вы их пу-
бликовали, в частности тот 
абзац про понимание ор-
газацией непростого поло-
жения в стране, и по начи-
слениям с момента текуще-
го решения о долге – оказа-
лось, что действительности 
не соответствуют».

Я обратился в «Магадан-
теплосбыт» в надежде дого-
ворится о мирном решении 
данного вопроса. Я думал, 
что они пойдут мне навстре-
чу, и я не буду предъявлять 

свои требования по возврату 
средств, которые были уже 
сняты. Также я планировал 
подать на моральный ущерб 
(доказывая свою правоту, 
я потратил много нервов и 
времени).

В итоге с руководителем 
мне побеседовать не уда-
лось, и меня секретарь на-
правила к юрисконсульту. 
При встрече я ему задал во-
прос: «Можно ли ситуацию 
решить мирным путем?» На 
что получил ответ, что мож-
но, но только полностью за-
платив долг, по-другому ни-
как. На наличие у меня под-
тверждающих документов 
на отключение он мне пояс-
нил, что это было сделано в 
нарушение закона. Почему 
я получал нулевые платеж-
ки – это, мол, не его пробле-
ма, это, опять же, нарушение 
закона.

Также я ему показал ста-
тью в вашей газете и обра-
тил внимание на этот аб-
зац: «Несмотря на положи-
тельные решения судов, учи-
тывая текущую экономиче-
скую ситуацию в стране ПАО 
«Магаданэнерго» не стре-
мится за выгодой и приняло 
решение о проведении начи-
слений с текущего момен-
та». На что юрисконсульт 
мне ответил, что не в кур-
се, о чем идет речь. И пошу-
тил, что если вдруг они за-
втра напишут, что прилете-
ли инопланетяне, вы им то-
же поверите?», – рассказы-
вает Андрей Мещеряков.

На сегодняшний день, 
долг Андрея составляет  
133 027. 19 апреля состоится 
заседание суда (в городском 
суде) и Андрей планирует 
предъявить свои возражения 
против иска «Магадантепло-
сбыта». Платить за то, чем он 
не пользовался, он не согла-
сен.

Обращаюсь ко всем водителям с призывом не повторять мою ошибку!
я, желая получить сви-

детельство ДОпОг о под-
готовке водителя в целях 
перевозки опасных гру-
зов, обратился через ин-
тернет в организацию, на 
сайте которой была рекла-
ма о возможности быстро-
го получения свидетель-
ства ДОпОг без дополни-
тельных сложностей.

Я обратился в данную 
«организацию», запла-
тил деньги, через некото-
рое время по почте я по-
лучил свидетельство ДО-
ПОГ на мое имя. При про-
верке сотрудниками ГИБДД 
моих документов был вы-
явлен факт подделки сви-
детельства ДОПОГ, в свя-
зи с чем возбуждено уго-

ловное дело по ч. 3 ст. 327  
УК РФ (приобретение с це-
лью использования заведо-
мо поддельного докумен-
та), за данное преступле-
ние предусмотрено нака-
зание в виде ограничения 
свободы, принудительных 
работ или лишение свобо-
ды на срок до 1 года. Осоз-
нав, что я совершил ошиб-

ку, я прошел обучение в 
Магаданском областной 
учебно-курсовом комби-
нате автомобильного тран-
спорта по программе «По-
вышение квалификации 
водителей, осуществляю-
щих перевозку опасных 
грузов в соответствии с 
ДОПОГ» и получил соответ-
ствующее свидетельство 

ДОПОГ о подготовке води-
теля. Очень раскаиваюсь в 
содеянном и обращаюсь ко 
всем водителям с предо-
стережением не повторять 
мою ошибку, обращайтесь 
только в официальном по-
рядке для получения сви-
детельства ДОПОГ о подго-
товке водителя.

ДзисенКО с. н.
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на страже порядка

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

сбЫт нарКОтиКОв
Сотрудниками УФСБ Рос-

сии по Магаданской области 
и Службы в г. Магадане По-
граничного управления ФСБ 
России по восточному ар-
ктическому району выявле-
на преступная деятельность 
жителя областного центра, 
причастного к незаконному 
обороту наркотиков и психо-
тропных веществ.

В ходе проведенных опера-
тивно-розыскных меропри-
ятий обнаружена лаборато-
рия, в которой подозревае-
мый организовал производ-
ство психотропных веществ 
с целью их дальнейшего сбы-
та.

Также установлено, что 
злоумышленник выращивал 
растения, содержащие на-
ркотические средства, в том 
числе на территории Красно-
дарского края.

В отношении указанного 
лица возбуждены уголовные 
дела по признакам престу-
плений, предусмотренных 
частью 2 статьи 228, пунктом 
«г» части 4 статьи 228.1 и ча-
сти 2 статьи 228.3 УК России.

уКрал телевизОр
Сотрудниками Отдела 

МВД России по г. Магадану 
установлен ранее судимый 
26-летний гражданин, кото-
рый в марте совершил кражу 
телевизора из квартиры до-
ма по улице Пролетарской. 
Мужчина незаконно проник 
в помещение путем взлома 
окна. Похищенное изъято.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, предус-
мотренного п. «а» ч. 3 ст. 158 
УК РФ (кража, совершенная с 
незаконным проникновени-
ем в жилище). Максималь-
ная санкция – лишение сво-
боды на срок до шести лет.

пьянЫй за рулем
Сотрудниками дорожно-

патрульной службы Управ-
ления ГИБДД УМВД Рос-
сии по Магаданской обла-
сти у дома № 5 на улице Би-
либина в областном центре 
был остановлен автомобиль 
«Тойота Виста» под управле-
нием ранее судимого 33-лет-
него местного жителя с при-
знаками алкогольного опья-
нения.

В результате проведенного 
на месте медицинского ос-
видетельствования факт на-
хождения водителя в нетрез-
вом виде был подтвержден.

При проверке докумен-
тов полицейские установи-
ли, что в сентябре 2022 го-
да приговором Магаданско-
го городского суда мужчи-
на был признан виновным 
в совершении аналогичного 

преступления с наказанием 
в виде 360 часов обязатель-
ных работ и лишения права 
управления транспортными 
средствами сроком на три 
года.

Однако, несмотря на это, 
гражданин вновь сел нетрез-
вым за руль.

Дознавателем городского 
отдела внутренних дел воз-
буждено уголовное дело по 
признакам преступления, 
предусмотренного частью 2 
статьи 264.1 УК РФ (управле-
ние транспортным средст-
вом в состоянии опьянения 
лицом, подвергнутым адми-
нистративному наказанию 
или имеющим судимость). 
Максимальная санкция – 
лишение свободы на срок до 
трех лет.

Фигурант допрошен, ему 
избрана мера процессуаль-
ного принуждения в виде 
обязательства о явке. Транс-
портное средство изъято по-
лицейскими и помещено на 
штрафстоянку.

нарКОлабОратОрия
УФСБ России по Магадан-

ской области перекрыт меж-
региональный канал неза-
конного оборота наркотиче-
ских средств.

В результате проведенных 
оперативно-розыскных ме-
роприятий пресечена проти-
воправная деятельность двух 
граждан Российской Федера-
ции, прибывших в г. Магадан 
с целью сбыта наркотиков на 
территории региона.

При задержании у подозре-
ваемых изъяты наркотиче-
ские средства и психотроп-
ные вещества общей массой 
более 700 граммов.

В отношении указанных 
лиц возбуждено уголов-
ное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренно-
го частью 3 статьи 30 и ча-
стью 5 статьи 228.1 УК России 
(покушение на незаконный 
сбыт наркотических средств 
и психотропных веществ в 
особо крупном размере).

пОхитил телеФОн
Сотрудниками городского 

отдела полиции установлен 
ранее судимый 36-летний 
мужчина, который, находясь 
в квартире дома по проспек-
ту Карла Маркса, похитил 
мобильный телефон у своей 
сожительницы. Ущерб – 16 
тысяч рублей.

Следователем возбуждено 
уголовное дело по призна-
кам преступления, предус-
мотренного ч. 2 ст. 158 УК РФ 
(кража). Максимальная санк-
ция – лишение свободы на 
срок до пяти лет.

подготовила наталья миФтахутДинОва

Приглашаем на службу!
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

управление росгвардии по 
магаданской области про-
водит набор кандидатов на 
службу в подразделения 
ОмОн, вневедомственной ох-
раны, лицензионно-разреши-
тельной работы.

На службу в подразделения 
на должности: полицейский, 
полицейский-водитель, поли-
цейский-кинолог, полицей-
ский-врач, инспектор лицензи-
онно – разрешительной рабо-
ты приглашаются граждане РФ 
в возрасте до 40 лет, отслужив-
шие в Вооруженных силах РФ, 

образование не ниже среднего 
(полного) (для врача – высшее 
медицинское образование по 
специальности «Лечебное де-
ло» и свидетельство об аккре-
дитации, для инспектора ЛРР – 
высшее юридическое образова-
ние), имеющие хорошую физи-
ческую подготовку, не привле-
кавшиеся к уголовной ответст-
венности.

Условия прохождения служ-
бы и социальные гарантии: ста-
бильная и своевременная зара-
ботанная плата; премии; еже-
месячная надбавка к окладу за 

классную квалификацию; ком-
пенсация за аренду жилья (в 
случае отсутствия собственной 
жилой недвижимости); оплачи-
ваемый ежегодный отпуск от 
55 суток (в том числе для чле-
нов семьи), без учета време-
ни проезда к месту отпуска; 
перспектива карьерного ро-
ста; «бронь»; бесплатное меди-
цинское обслуживание сотруд-
ника и членов семьи; льготные 
путевки в ведомственные са-
натории сотруднику и членам 
семьи (21 день пребывания с 
проживанием, питанием и ле-
чебной терапией от 12 000 ру-
блей); возможность выхода на 
пенсию после 10 лет службы.

По вопросам трудоустройст-
ва обращаться:

Управление Росгвардии по 
Магаданской области, г. Ма-
гадан, ул. Гагрина, д. 26г, тел.:  
8 (4132) 697-610, 697-660, ОМОН, 
тел.: 8 (4132) 697-627.

ФГКУ «ОВО ВНГ России по 
Магаданской области» г. Мага-
дан, ул. Пролетарская, д. 39а, 
тел: 8 (4132) 626-692.

Подворовые обходы
ГУ МЧС России по Магаданской области сообщает

ежегодно в огне пожаров 
гибнут люди. Большая часть 
пожаров, которые приводят к 
гибели людей и порче иму-
щества, происходят в жилых 
помещениях, а виновника-
ми зачастую становятся сами 
жильцы. Основные причины 
пожаров – нарушение пра-
вил эксплуатации электроо-
борудования, а также неосто-
рожное обращение с огнем, в 
том числе при курении. Под-
воровые и поквартирные об-
ходы – одна из самых дейст-
венных мер по снижению ко-
личества пожаров и гибели 
на них людей.

Сотрудники МЧС России, 
уделяя повышенное внимание 
уязвимым категориям гра-
ждан, проводят рейды и про-

филактические мероприятия, 
информируют жильцов о дей-
ствиях в случае пожара, прове-
ряют состояние помещений на 
предмет пожарной безопасно-
сти. Помимо этого, проводят 
разъяснительные работы сре-
ди населения по пожарной без-
опасности и действиям в слу-
чае возникновения чрезвычай-
ной ситуации, распространя-
ют памятки и другие нагляд-
ные пособия.

Основное нарушение, кото-
рое отмечают инспекторы в 
ходе подобных рейдов – экс-
плуатация электропроводов и 
кабелей с видимыми наруше-
ниями изоляции, устройство 
в лестничных клетках и поэ-
тажных коридорах кладовых и 
других подобных помещений. 

На территориях общего поль-
зования жильцы самовольно 
создают условия, способству-
ющие распространению опас-
ных факторов пожара на путях 
эвакуации: фиксируют самоза-
крывающиеся двери лестнич-
ных клеток и коридоров в от-
крытом положении, загромо-
ждают межэтажное простран-
ство и коридоры.

Между тем, в соответствии 
со статьей 20.4 Кодекса об ад-
министративных правонару-
шениях Российской Федера-
ции, за нарушение требова-
ний пожарной безопасности (в 
том числе за установку на пу-
тях эвакуации предметов ме-
бели, ящиков, стройматериа-
лов) предусмотрена админи-
стративная ответственность в 
виде штрафов.

Уважаемые жители много-
квартирных домов! Если вы 
стали свидетелями подобных 
нарушений, не оставайтесь без-
участными, звоните в обслу-
живающую организацию или 
управляющую компанию. Кро-
ме этого, в Главном управлении 
МЧС России по Магаданской 
области функционирует «теле-
фон доверия»: 8 (4132) 607-727, 
по которому можно сообщить 
о нарушениях требований по-
жарной безопасности.

https://49.mchs.gov.ru/
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? мы 
всегда подскажем, куда 
сходить и чем заняться в 
нашем городе.

КинОтеатр «гОрняК»
Что выбрать из множест-

ва фильмов и как не пропу-
стить действительно инте-
ресное кино? Чтобы спра-
виться с этими задача-
ми было проще, мы пред-
лагаем вам краткий анонс 
фильмов, представлен-
ных в кинотеатре «горняк» 
(проспект ленина, 19).

«блуждающая земля 2» 
(16+)

До 26 апреля в прокате ки-
нотеатра фильм «Блужда-
ющая Земля 2» (16+). Жанр: 
фантастика.

«Солнце угасает. Послед-
ний шанс человечества на 
спасение – поиск нового до-
ма. Объединившись, люди 
находят возможность изме-
нить орбиту Земли, отпра-
вившись в неизвестность. Но 
это путешествие на много 
сотен световых лет во тьму 
несет за собой разруше-
ние и хаос. Планета растер-
зана катаклизмами, в кото-
рых выживут далеко не все. 
И все же только в бесконеч-
ной пустоте можно обрести 
новую жизнь», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«зверолэнд» (6+)
До 26 апреля в прокате ки-

нотеатра мультфильм «Зве-
ролэнд» (6+). Жанр: муль-
тфильм, приключения, фэн-
тези.

«Мирной жизни Зверолэн-
да грозит опасность. Хитрая 
Мэри открывает охоту на пу-
шистых жителей. Конец пе-
ремирия хвостатых или на-
чало нового лесного согла-
шения? Будут разбираться 
Однорог и Одноног», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«меня приводит в движе-
ние свет» (6+)

С 22 апреля по 3 мая в про-
кате кинотеатра фильм «Ме-
ня приводит в движение 
свет» (6+).

«Это путешествие в микро-
космос, в мир цветов и на-

секомых, в мир, что у нас 
под ногами. При присталь-
ном рассмотрении мы уви-
дим, что растения так же, 
как и мы борются, чувству-
ют, видят, и даже будто бы 
слышат, что насекомые, ля-
гушки, пауки – все со сво-
им характером, и их жизнь 
так же наполнена события-
ми, как и наша. У нас под но-
гами – целый космос! И все 
мы черпаем силы из одно-
го источника…», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«Донбасс. близкие люди» 
(16+)

24 апреля в прокате ки-
нотеатра фильм «Донбасс. 
Близкие люди» (16+). Жанр: 
документальный.

«Это история о тех, кто за-
щищал Родину на Северном 
Донце еще в 2014 году. Этот 
фильм – результат 16 ко-
мандировок всей киноопе-
раторской группы в «горя-
чие» точки. Все герои филь-
ма обычные люди – колхоз-
ники, шахтеры, служащие, 
из которых рождается ар-
мия. Фильм о том, что рус-
ское сердце не остыло и есть 
люди, способные постоять за 
русский язык, за веру, за до-
стоинство человека…», – со-
общает kinomagadan.ru.

магаДансКий 
ОбластнОй театр КуКОл

Куда сходить с ребенком, 
чтобы ему это было не толь-
ко интересно, но еще и по-
лезно? познакомить малы-
ша с миром искусства так, 
чтобы спектакли подходи-
ли по возрасту даже самым 
маленьким, можно в мага-
данском областном театре 
кукол (ул. парковая, 20).

22 апреля – спектакль 
«муха – цокотуха» (0+).

«Веселое музыкальное 
представление для детей и 
их родителей по мотивам из-
вестной сказки Корнея Чу-
ковского, действие которо-
го разворачивается на фо-
не сказочной цветочной по-
ляны, где герои – яркие тро-
стевые куклы расскажут 
историю Мухи-именинни-
цы, устроившей праздник, но 
попавшей в лапы страшного 
злодея Паука, и ее чудесном 

спасении, благодаря смело-
му и бесстрашному Комари-
ку. А затем веселье продол-
жилось, только теперь Мухи-
ны именины превратились в 
настоящую свадьбу!», – го-
ворится в описании.

Начало в 12.00.
22 апреля – спектакль 

«сказка о единороге» (0+).
«Сказка о Единороге» – это 

интерактивный спектакль 
для самых маленьких, кото-
рый поможет ребенку нау-
читься справляться с нега-
тивными эмоциями. На при-
мере простых историй в кру-
гу семьи главный горой Еди-
норог учится понимать свои 
чувства, а маленький зри-
тель в зале узнает в персона-
же самого себя и тоже учит-
ся», – говорится в описании.

Начало в 13.00.
23 апреля – спектакль 

«теремок» (0+).
«Собирали дачники гри-

бы да ягоды в лесу и заблу-
дились. И только Кикимора 
может вывести их из закол-
дованного леса, но для этого 
нужно сказку рассказать…

В чистом поле теремок. Он 
не низок, не высок… И жили 
в нем дружно, да друг другу 
помогали Лягушка, Мышка, 
Петушок и Ежик. Не понра-
вилось это Лисичке и реши-
ла она теремок поломать, и 
всех друзей съесть! Интерес-
но, получится это у нее?», – 
говорится в описании.

Начало в 12.00.
«голос танца» (0+)
29 апреля в большом зале 

центра культуры (проспект 
Карла маркса, 35) состоит-
ся отчетный концерт хоре-
ографического отделения 
Дши и нхт магаданского 
колледжа искусств «голос 
танца» (0+). Мероприятие 
приурочено к знаменатель-
ному событию – Междуна-
родному дню танца, объеди-
няющему все направления, 
стили и жанры хореографи-
ческого искусства.

Программу концерта со-
ставит сотворчество препо-
давателей и их воспитанни-
ков, фейерверк красок и му-
зыки, эмоций и гармонии. 
Исполнители разных возра-
стов подарят зрителям неза-
бываемые впечатления и не-
превзойденное мастерство 
исполнения!

Билеты можно приобрести 
на вахте Центра культуры, а 
также на сайте учреждения. 
Действует также Пушкин-
ская карта!

Начало в 18.00.
Подробнее по телефону: 

8(914)851-04-42.

Что почитать онлайн?
Подборка книг от «ВМ»

бесспорно, книги – это 
одно из величайших насле-
дий человечества. на этой 
неделе (23 апреля) отмеча-
ется именно их день – все-
мирный день книги (и ав-
торского права).

Празничная дата выбрана 
не случайно, ведь это день 
рождения и смерти авторов, 
имена которых известны 
всему миру: Шекспир, Мо-
рис Дрюон, Сервантес, Ману-
эль Мухика Лайнес Вальехо, 
Дж. Пла, Владимир Набоков, 
Халлдор Кильян Лакснесс.

Нашей книжной подбор-
кой, которую мы собрали 
к данной праздничной да-
те, мы решили еще раз вер-
нуть вас в творчество талан-
тливых писателей, чьи про-
изведения можно перечиты-
вать повторно, каждый раз 
открывая для себя что-то но-
вое.

«мастер и 
маргарита» (16+) 

михаил булгаКОв
Роман, который не вписы-

вается в привычные литера-
турные рамки. В этой исто-
рии смешана философия и 
быт, теология и фантастика, 
мистика и реализм, мистика 
и лирика. И все эти составля-
ющие переплетены умелы-
ми руками в цельную и яр-
кую историю, которая спо-
собна перевернуть ваш мир.

преступление и 
наКазание (16+)

ФеДОр михайлОвиЧ 
ДОстОевсКий

Книга из школьной про-
граммы, которую трудно по-
нять в нежном подростко-
вом возрасте. Писатель по-
казал двойственность чело-
веческой души, когда чер-
ное переплетается с белым. 
История о Раскольникове, 
который переживает вну-
треннюю борьбу.

«маленьКий 
принц» (12+) 

антуан Де сент-
ЭКзюпери

Небольшая история, в ко-
торой заключен огромный 
жизненный смысл. История, 
которая заставляет по-дру-
гому посмотреть на привыч-
ные вещи.

«сОбаЧье серДце» (12+) 
михаил булгаКОв

Удивительно тонкая и сар-
кастическая история о людях 
и их пороках. История об экс-
перименте, который доказал, 
что из животного можно сде-
лать человека, а вот вывести 
«животное» из человека нель-
зя.

«три тОварища» (16+) 
Эрих мария ремарК

Рассказать о чем повеству-
ет этот роман невозможно. 
Роман нужно читать, и тог-
да придет понимание, что 
это не просто история, а ис-
поведь. Исповедь о любви, 
дружбе, боли. История отчая-
ния и борьбы.

«наД прОпастью 
вО рЖи» (16+) 

ДЖерОм сЭлинДЖер
История подростка, кото-

рый своими глазами показы-
вает свое восприятие мира, 
точку мировоззрения, отре-
чение от привычных принци-
пов и устоев морали общест-
ва, которые не вписываются в 
его индивидуальные рамки.

«герОй нашегО времени» 
(12+) михаил лермОнтОв

Лирико-психологический 
роман, который повествует о 
человеке со сложным харак-
тером. Автор показывает его 
с разных сторон. А нарушен-
ная хронология событий за-
ставляет полностью погру-
зиться в повествование.

«приКлюЧения 
шерлОКа хОлмса» (16+) 

артур КОнан ДОйл
Легендарные расследова-

ния великого сыщика Шер-
лока, которые раскрывают 
подлость человеческой души. 
Истории, которые рассказы-
вает друг и помощник детек-
тива доктор Ватсон.

«мертвЫе Души» (6+)
ниКОлай васильевиЧ 

гОгОль
История русской души и 

глупости. А удивительный 
стиль и язык автор застав-
ляет предложения заиграть 
красками и оттенками, кото-
рые полностью раскрывают 
историю нашего народа.
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Человеку труда – достойную жизнь!

материал опубликован на бесплатной основе

МАРИНА ЛИСОВЦОВА
Кандидат по одномандатному избирательному 

округу № 3 на дополнительных выборах  депутата 
в Магаданскую городскую Думу седьмого созыва

родилась 09.02.1964 года в 
г. армавир Краснодарского 
края. в 1975 году переехала с 
родителями в п. Дукат Омсук-
чанского района магаданской 
области.
В 1981 году окончила среднюю 

общеобразовательную школу в 
поселке Дукат Магаданской об-
ласти.
В 1981 году поступила в Ма-

гаданский филиал Хабаровско-
го политехнического института 
на факультет «Промышленное и 
гражданское строительство».
В 1986 году закончила инсти-

тут, получила специальность с 
присвоением квалификации ин-
женер-строитель. После оконча-
ния института, в 1986 году, по-
ступила на работу в Магадан-
ский областной отдел народно-
го образования специалистом 
категории на должность инже-
нера технадзора.
С 2002 занимается предприни-

мательской деятельностью. Яв-
ляется Членом партии «КОММУ-
НИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙ-
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ», состоит в об-
щественной организации Все-
российский Женский Союз «Над-

ежда России». Награждена Почет-
ной грамотой и благодарственны-
ми письмами Министра культу-
ры и туризма за большой вклад в 
развитие культуры на территории 
Магаданской области, социально-
значимую общественную деятель-
ность.
Неоднократно награждалась 

благодарственными письмами 
Магаданской городской Думы за 
активное участие в обществен-
ной жизни г. Магадана и успеш-
ную реализацию социально-зна-
чимых проектов. Кандидат в мас-
тера спорта по пауэрлифтингу.

Биография
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

присвОенО звание

Спортсмену-инструкто-
ру Центра спортивной под-
готовки Валерии Коляснико-
вой присвоено звание Мастер 
спорта России по прыжкам 
на лыжах с трамплина.

Соответствующий приказ № 
38-НГ от 24.03.2023 г. опубли-
кован на сайте Министерства 
спорта России за подписью 
министра спорта О.  В. Маты-
цина.

Норматив спортсменка вы-
полнила в октябре 2022 го-
да на Чемпионате России по 
прыжкам на лыжах с трам-
плина (без снега), заняв 7 ме-
сто.

В этом году Лера стала се-
ребряным призером Первен-
ства России, завоевала золо-
то в составе женской сбор-
ной команды Магаданской 
области на Чемпионате Рос-
сии. Входит в резервный со-
став сборной команды Рос-
сии (юниорки 2003-2007 г.р.).

С 2021 года спортсменку 
тренирует Дука Дмитрий Ни-
колаевич.

силОвОе трОебОрье

Два дня в спортклубе «Ви-
кинг» проходили соревнова-
ния по силовому троеборью.

В Магадане состоялись: От-
крытый лично-командный 
чемпионат и Первенство го-
рода по классическому па-
уэрлифтингу, посвященный 
памяти мастера спорта Рос-
сии Дмитрия Корбулакова. 
Ежегодно его проводят на ба-
зе детско-юношеской спор-
тивной школы №1 (СК «Ви-
кинг»). Эти соревнования тра-
диционно проходят в апреле.

В этот раз в соревновани-
ях приняли участие более 80 
спортсменов разных возра-
стов и весовых категорий. В 
первенстве участвуют девуш-
ки и юноши до 18 лет, в чем-
пионате – взрослые, с раз-

дельным зачетом. Помимо 
командного зачета, есть и аб-
солютный зачет среди юно-
шей, девушек, мужчин и жен-
щин. Команды, как и ранее, 
формировались из спортсме-
нов клубов «Викинг», «Сот-
ник» и «Юность».

Городская федерация па-
уэрлифтинга организова-
ла этот чемпионат в память 
основателя спортклуба «Ви-
кинг» Дмитрия Корбулако-
ва. Многие любители тяжело-
го вида спорта помнят его по 
совместным тренировкам, и 
эти соревнования – это дань 
уважения спортсмену и това-
рищу.

Теперь у этого Чемпиона-
та появилась оригинальная 
наградная атрибутика и ме-
дали, для которых был ис-
пользован собственный ди-
зайн. Федерация пауэрлиф-
тинга г. Магадана благодарит 
Владимира и Ольгу Гатиных, 
Дмитрия Шульгу, Владисла-
ва Гавриленко, Павла Ющен-
ко за оказание материальной 
помощи для изготовления 
и приобретения наградной 
атрибутики, а предпринима-
теля Василия Борисова – за 
предоставление призов для 
награждения победителей в 
абсолютном зачете во всех 
весовых категориях. Надо от-
метить, что все они приходят 
тренироваться в СК «Викинг», 
и многие в разное время са-
ми выступали в этом чемпи-
онате.

Организация состязаний 
совершенствуется. В этот 
раз для судейского голосо-
вания и записи соревнова-
ний использовалась совре-
менная аппаратура и элек-
тронные табло. Горспорттур-
комитет выражает благодар-
ность Бахтияру Абдумалико-
ву за оснащение соревнова-
ний современными техниче-
скими средствами.

«Дети и животные»
Кого лучше из питомцев завести дома для ребенка

праздник «Дети и живот-
ные» отмечается 26 апреля. 
согласно интернет-источ-
никам его придумала ма-
ма и большая любительни-
ца животных, чтобы пока-
зать всем, насколько важно 
воспитать в маленьком че-
ловеке любовь, уважение и 
сострадание к братьям на-
шим меньшим.

Мы думаем, что ни для ко-
го не секрет, что общение де-
тей с животными, дружба с 
ними (желательно с малого 
возраста) благоприятно вли-
яет на жизнь и развитие са-
мого ребенка. Питомец по-
могает ребенку становить-
ся более ответственным, тер-
пеливым и внимательным к 
чужим нуждам.

Из нашей подборки вы уз-
наете, кого лучше из домаш-
них животных завести для 
своего ребенка.

КОшКи

Плюсы: ласковые, игривые, 
не требуют прогулок.

Минусы: своенравные.
Продолжительность жизни: 

до 18 лет.
Чтобы завоевать располо-

жение кошки, нужно быть 
добрым, тактичным и нена-
вязчивым. Для ребенка это 
отличная тренировка ком-
муникативных навыков.

Одна из лучших пород для 
жизни с ребенком – мейн-
куны и рэгдоллы. Они спо-
койны, терпеливы, редко вы-
зывают аллергию и просто 
симпатяги.

сОбаКи

 Плюсы: преданные, актив-
ные, могут стать другом, по-
мощником и защитником.

Минусы: необходимо выгу-
ливать и воспитывать.

Продолжительность жизни: 
до 15 лет.

Самые верные и понима-
ющие друзья, готовые разде-
лить с хозяином все радости 
и печали, защитить от опас-
ности и даже помочь доне-
сти вещи из магазина.

Преданность и интеллект 
собак делает их прекрасны-
ми компаньонами для ре-
бенка. Собака, как никакое 
другое животное, способна 
научить ребенка дружить, 
быть внимательным и забот-
ливым, настойчивым и тер-
пеливым.

Конечно, приобретение 
щенка – огромная ответст-
венность. С ним нужно не 
только гулять, но и очень 
плотно заниматься – дрес-
сировать и воспитывать. Ре-
бенку эта задача едва ли 
под силу, поэтому готовь-
тесь, что какое-то время у 
вас будет на одного ребенка 
больше. Период воспитания 
щенка самый важный: что-
бы зверь вырос послушным, 
нужно, чтобы все члены се-
мьи соблюдали иерархию в 
общении с ним: требовали 
субординации и не баловали 
без повода. Необходимо, что-
бы ребенок усвоил и тоже со-
блюдал эти правила. И тогда 
уже через пару лет собака са-
ма сможет присматривать за 
ребенком.

Самые подходящие поро-
ды для детей – лабрадор, ре-
тривер, бигль, терьер Джека 
Рассела.

пОпугаи

 Плюсы: долго живут, мож-
но научить говорить.

Минусы: очень шумные, не 
слишком контактные.

Продолжительность жизни: 
от 10 до 80 лет.

Многим детям нравят-
ся попугаи: они красивые и 
активные, проделывают за-
бавные трюки и подражают 
услышанным звукам. Кроме 
того, за попугаем не очень 
трудно ухаживать – доста-
точно периодически вычи-
щать клетку, следить за ко-
личеством пищи и воды, 
иногда выпускать полетать 
по квартире. И быть готовым 
много убираться.

Чтобы научить попугая го-
ворить, требуется много вы-
держки и терпения – это хо-

роший способ приобщить 
ребенка к целеполаганию. 
Правда, результат не гаран-
тирован: попугай может во-
обще не начать говорить или 
воспроизводить совсем не то, 
чему его учили. Так что не 
стоит удивляться, если пти-
ца начнет выкрикивать фра-
зы из видеоигр или зачиты-
вать рэп.

Попугаи любят сидеть на 
плече и разрешают себя по-
гладить, но это точно не 
то существо, которое мож-
но потискать. Отчасти по-
этому птица может наску-
чить ребенку. Но важно пом-
нить, что попугаи живут дол-
го, продолжительность жиз-
ни некоторых видов даже 
больше, чем средняя продол-
жительность жизни людей 
в России. Поэтому взять до-
мой такую птицу – серьез-
ный шаг.

рЫбКи

Плюсы: не создают грязи и 
шума, успокаивают, украша-
ют интерьер.

Минусы: неконтактные.
Продолжительность жизни: 

в среднем от 5 до 12 лет.
Наблюдение за рыбками 

успокаивает гиперактивных 
детей и может надолго за-
нять спокойного ребенка с 
пытливым умом. Это хоро-
ший способ немного отдох-
нуть от гаджетов.

Можно подумать, что рыб-
ки несут исключительно де-
коративную функцию, но на 
самом деле их содержание – 
увлекательная наука с мно-
жеством нюансов. А подбор 
аксессуаров для аквариума 
открывает простор для фан-
тазии и творчества.

хОмяКи

Плюсы: милые, хорошо 
приручаются.

Минусы: нужно купать и 
подстригать коготки. Ведут 
ночной образ жизни.

Продолжительность жизни: 
в среднем 2–4 года.

Породы хомяков отлича-
ются как внешне, так и по 
темпераменту. Можно по-
добрать питомца под харак-
тер ребенка. Например, си-
бирские – пушистые тихони, 
много спят и могут подолгу 
быть одни. А джунгарские – 
непоседливые живчики: им 
необходимы развлечения и 
компания.

Пушистый шарик, усердно 
набивающий щечки едой, – 
неиссякаемый источник 
умиления. К сожалению, их 
век недолог: даже долгожите-
ли – хомяки Роборовского – 
редко живут дольше 3,5 лет. 
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ВНИМАНИЕ – ДЕТИ!
Детский травматизм на дорогах

в последние годы особое 
внимание уделяется без-
опасному поведению де-
тей на дорогах страны. Об 
изменениях в правилах до-
рожного движения, о нару-
шениях при перевозке ма-
леньких пассажиров и о том, 
как обезопасить своих детей 
на прогулке или по дороге 
в школу нам рассказал на-
чальник отдела пропаган-
ды безопасности дорож-
ного движения управле-
ния гибДД умвД россии по 
магаданской области, под-
полковник полиции влади-
слав КлепцОв.

вОпрОс-Ответ

– владислав анатолье-
вич, давайте сегодня пого-
ворим о детском травма-
тизме на дорогах. Как вы 
оцениваете ситуацию с до-
рожным травматизмом де-
тей и подростков в мага-
данской области?

– В целом ситуация с ава-
рийностью с участием детей 

складывается положитель-
ная. Мы провели анализ ава-
рийности и, если взглянуть 
на график № 1 с 2015-го по 
2022-ой год, то количество та-
ких происшествий ежегодно 
снижается. Если мы посмо-
трим внимательно на график 
2020 года, мы увидим, что у 
нас регистрировалось мини-
мальное количество проис-
шествий с участием детей. 
Тут можно выделить, что год 
был особый, когда все-таки 
вводились ограничения, сни-
жались транспортные, пеше-
ходные потоки и это повлия-
ло в том числе и на безопас-
ность движения. Проводимая 
работа Министерством обра-
зования, правительством Ма-
гаданской области непосред-
ственно с Госавтоинспекци-
ей все-таки влияет на все эти 
моменты, на которые мы об-
ращаем внимание, и аварий-
ность ежегодно снижается. 
Если у нас в 2015-ом году бы-

ло 37 происшествий с участи-
ем детей, в которых 45 детей 
получили телесные повре-
ждения и 2 ребенка погибли, 
то в 2022-ом году этот пока-
затель составил 26 происше-
ствий, из них 28 детей полу-
чили телесные повреждения, 
погибших нет. В этом году у 
нас уже, к сожалению, прои-
зошло 3 происшествия с уча-
стием детей. Хотелось бы от-
метить, что были нарушения 
правил перевозки детей.

– скажите, пожалуйста, 
существует ли какая-то 
закономерность, которая 
влияет на уровень детско-
го дорожно-транспортного 
травматизма?

-Да, закономерности суще-
ствуют. График №5 отража-
ет состояние аварийности за 
5 лет, и в нем мы распреде-
лили количество происшест-
вий по месяцам. Если с ян-
варя по март среднее значе-
ние – 2 происшествия в ме-
сяц, то с апреля по май и на-
чало июня у нас всегда еже-

годно совершается боль-
ше происшествий с участи-
ем детей. Обусловлено это 
одним фактором – у детей 
появляется больше време-
ни, в этот период они начи-
нают выходить на канику-
лы, солнечные дни увели-
чиваются, дети больше вре-
мени проводят на улице, и 
в этот момент часто проис-
ходит увеличение количест-
ва происшествий. В этот пе-
риод, в конце мая, ежегодно 
у нас проводится внеплано-
вая операция «Внимание де-
ти!». Мы обращаем внима-
ние пешеходов и водителей, 
что необходимо обращать 
внимание на профилактику 
ДТП с участием детей. Сле-
дующий всплеск аварийно-
сти начинается в сентябре – 
октябре, дети приезжают с 
каникул и только начинают 
ходить в школу, при этом ча-
сто бывает так, что со школы 
они идут не домой, а прово-

дят время на улице, это то-
же является одним из факто-
ров, который все-таки увели-
чивает количество происше-
ствий. А в конце года всег-
да количество происшествий 
снижается.

– а есть ли какие-то ста-
тистические данные, дети 
какого возраста чаще все-
го страдают или же гибнут 
в Дтп?

– Да, мы и такой анализ 
проводим ежегодно, направ-
ляем эти сведения в Мини-
стерство образования, что-
бы они могли довести эту 
информацию до педагогов. 
Кроме этого, направляем эти 
сведения и в детско-юноше-
ский центр безопасности 
движения. Они уже с лабора-
торией безопасности отраба-
тывают конкретные классы, 
в которых выявлялись на-
рушения. Из графика №4 мы 
можем видеть, что меньше 
всего количество происше-
ствий регистрируется с уча-
стием первых и вторых клас-
сов. Это обусловлено только 
одним – родители еще пере-
живают за своих детей, они 
их встречают и отвозят в 
школу. Но если мы возьмем 
7 – 8 классы, то чаще всего 
пиковые значения приходят-
ся на эту категорию учащих-
ся, здесь дети уже понима-
ют свою самостоятельность 
и в этот момент становятся 
участниками происшествий. 
Хотелось бы отметить, что 
количество происшествий с 
учащимися 9 – 11 классов не 
так много, но на эту катего-
рию приходится особый вид 
происшествий, в этом возра-
сте они начинают управлять 
мототранспортом, это иног-
да заканчивается печальны-
ми последствиями. В прош-
лом году было происшест-
вие в микрорайоне Солнеч-
ный. Несовершеннолетние 
взяли автомобиль, не спра-
вились с управлением и 
опрокинулись. В отношении 
несовершеннолетнего води-
теля возбуждено уголовное 
дело за причинение тяжко-
го вреда здоровью. Рекомен-
дую родителям не оставлять 
без присмотра ключи и са-
мое главное проводить бе-
седы с детьми о том, что 
управление транспортными 
средствами – это опасно, и 
чтобы управлять – необхо-
димо сначала обучиться, по-
лучить основы безопасности 
поведения за рулем и толь-
ко потом уже передвигать-
ся по дорогам. Напомню, что 
мотоциклом можно управ-
лять с 16 лет, а автомобилем 
с 18 лет.

– в нашем городе есть от-
ряд юных инспекторов до-
рожного движения, они 
помогают в обучении де-
тей безопасному поведе-
нию на дороге?

– Да, конечно помогают. 
Организация деятельности 
отрядов ЮИД заключается 
в том, чтобы научить одно-
го ребенка основам безопас-
ности дорожного движения, 
а он уже проводит работу в 
своей школе со сверстника-
ми. В Магаданской области 
в каждом муниципальном 
образовании есть отряды 
ЮИД, и на сегодняшний день 
количество участников – бо-
лее 300 человек. Ежегодно 
проводятся всероссийские 
конкурсы, где ребята уже 
имеют возможность сорев-
новаться с отрядами из дру-
гих регионов страны. Рабо-
та ведется, количество отря-
дов ЮИД ежегодно растет, и 
детям это интересно. Самое 
главное, что это влияет в 
том числе и на безопасность. 
Правовая грамотность несо-
вершеннолетних увеличива-
ется.

– в некоторых районах 
пешеходные переходы рас-
положены далеко друг от 
друга, кое-где их, как и 
тротуаров, вообще нет, со-
ответственно, велик со-
блазн перебежать дорогу в 
неположенном месте, как 
быть в данном случае?

– Здесь необходимо, ко-
нечно же, обращаться к пра-
вилам дорожного движения 
и соблюдать основные нор-
мы, переходить дорогу толь-
ко в разрешенных для этого 
местах. Существуют два раз-
решенных места: регулиру-
емый пешеходный переход, 
по статистике на них проис-
ходит намного меньше про-
исшествий, поэтому нужно 
объяснить ребенку, что сле-
дует дождаться пока вклю-
чится разрешающий сигнал 
светофора, дальше посмо-
треть – остановился ли авто-
мобиль и только потом спо-
койным шагом переходить 

проезжую часть; нерегули-
руемые пешеходные пере-
ходы, на них бывают слож-
ности для несовершенно-
летних. В правилах сказано: 
«перед выходом на нерегу-
лируемый пешеходный пе-
реход  пешеход должен оце-
нить расстояние и скорость 
до транспортного средст-
ва». Мы, взрослые, очень лег-
ко это понимаем и можем 
оценить расстояние, что-
бы понять – будет наш вы-
ход на переход безопасным 
или нет, но с детьми быва-
ют такие трудности, они еще 
не умеют это правильно оце-
нивать. С детьми необходи-
мо проводить беседы и рас-
сказывать им, как правильно 
действовать. Подошел к пе-
шеходному переходу – оста-
новись, дождись пока авто-
мобиль остановится, толь-
ко потом безопасно перехо-
ди дорогу. Нерегулируемые 
пешеходные переходы тоже 
несут угрозу, когда дорога 
многополосная (3-4 полосы 
для движения), один оста-
новившийся автомобиль пе-
ред пешеходным переходом 
скрывает пешехода, который 
уже идет по проезжей части, 
а второй автомобиль не оста-
навливается, поэтому ребен-
ку нужно объяснить следу-
ющее: дошел до остановив-
шегося автомобиля – задер-
жись, посмотри есть ли там 
другие движущиеся автомо-
били и только потом спокой-
ным шагом иди дальше. Хо-
чу обратить внимание, что в 
правилах четко сказано: «пе-
шеходы должны переходить 
проезжую часть». Не бегать, 
не ползти, а просто перехо-
дить.

– владислав анатолье-
вич, а как правильно по-
строить маршрут с ребен-
ком?

– Смоделируйте ситуа-
цию похода от дома до шко-
лы. Проведите его, расскажи-
те все возможные угрозы, где 
они начинаются, где пеше-
ходные переходы, дворовые 
территории, как правиль-
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но переходить, как правиль-
но идти, на что обращать вни-
мание, чтобы ребенок в после-
дующем, когда с ним не бу-
дет взрослого, смог все сде-
лать самостоятельно и не на-
рушать правила. В Магадане 
нет ни одного регулируемого 
пешеходного перехода нари-
сованного по диагонали, поэ-
тому на регулируемых пеше-
ходных переходах переходить 
дорогу можно только под пря-
мым углом, то есть, чтобы пе-
рейти с одной улицы на дру-
гую необходимо сначала пе-
рейти одну проезжую часть, 
потом перейти другую, по ди-
агонали ходить нельзя. В шко-
лах мы ежегодно говорим об 
этом, но такие нарушения вы-
являются. Правило еще пред-
усматривает переход проез-
жей части в неустановленых 
для этого местах, там, где нет 
пешеходных переходов, но на-
учите своих детей, что перехо-
дить в неположенных местах 
небезопасно, дети не могут 
оценить опасность, они еще не 
понимают, что автомобиль не 
может мгновенно остановить-
ся и иногда становятся участ-
никами ДТП, переходя дорогу 
вне положенных для этого ме-
стах. Помните, если вы соблю-
даете правила, то и ваши дети 
также будут соблюдать прави-
ла дорожного движения.

– Как научить ребенка со-
блюдать правила дорожно-
го движения?

– Самое главное – с ребен-
ком необходимо беседовать 
и показывать все на личном 
примере. В каждом образова-
тельном учреждении создают-
ся и утверждаются, согласовы-
ваются, в том числе сотрудни-
ками Госавтоинспекции, без-
опасные маршруты. К этому 
мы относимся очень скрупу-
лезно. В холле каждой школы 
есть безопасный маршрут – 
как со школы безопасно дой-
ти к пешеходным переходам, 
и где лучше всего переходить 
дорогу. Поэтому ознакомьтесь 
с этими маршрутами в шко-
ле, в детских садах и обяза-
тельно используйте их, пото-
му что там мы уже прораба-
тываем все так, чтобы вероят-
ность возникновения проис-
шествий была минимальная. 
С первого по третий класс не-
обходимо составлять индиви-
дуальный маршрут: дом-шко-
ла-дом, его можно составить, 
оговорить и вклеить в днев-

ник, в тетрадь, чтобы ребенок 
понимал, в каком направле-
нии ему двигаться и как без-
опасно идти.

– Какая категория гра-
ждан чаще всего получает 
травмы при Дтп?

– Если обратить внимание 
на график №2, который касает-
ся несовершеннолетних, чаще 
всего травмы получают пасса-
жиры. Обусловлено это несо-
блюдением скоростного режи-
ма, и как последствие – столк-
новениями, где дети чаще все-
го получают травмы. Следу-
ющая менее защищенная ка-
тегория – пешеходы. В прош-
лом году было травмирова-
но 39 процентов. Далее – это 
водители-велосипедисты. Эта 
категория чаще всего наруша-
ет правила движения на пеше-
ходных переходах. Напомню, 
что в правилах сказано: перед 
пешеходным переходом мы 
должны сначала спешиться и 
везти велосипед рядом, толь-
ко тогда будет обеспечена без-
опасность движения. Пеше-

ходный переход – это место, 
где должны пересекать дорогу 
пешеходы, так как, находясь 
на велосипеде, по правилам 
вы признаетесь водителем. И 
последняя категория (14 про-
центов) – это водители транс-
портных средств. Вот этой ка-
тегории просто не должно 
быть, потому что дети не име-
ют водительских удостовере-
ний, и садиться за управление 
любыми транспортными ме-
ханическими средствами им 
запрещено правилами.

– Давайте обратим внима-
ние на родителей, какие они 
должны соблюдать основ-
ные правила, отправляясь в 
поездку на автомобиле с ре-
бенком?

– В этом году выявлялись 
правила перевозки детей, ко-
торые повлекли за собой при-
чинение вреда здоровью не-
совершеннолетним. Требова-
ние одно: дети до 7 лет долж-
ны перевозиться на заднем 
пассажирском сиденье толь-

ко в детских удерживающих 
устройствах. Всего их суще-
ствует три вида: автолюль-
ка, когда ребенок только ро-
дился, он перевозится лежа и 
едет против хода движения, 
обусловлено это тем, что при 
столкновении не будет захле-
стывания головы, и масса тела 
правильно распределиться по 
креслу, он должен быть уже 
пристегнут пятиточечным 
ремнем безопасности. Следу-
ющее –это кресло, в котором 
ребенок уже сидит, чаще все-
го его используют при пере-
возке детей старше одного го-
да, и бустер (нижняя часть от 
автокресла) помогает припод-
нять ребенка, чтобы он сидел 
правильно, и ремень безопас-
ности проходил ровно по клю-
чице и не давил на шею, это 
позволяет сделать так, чтобы 
ребенок комфортно себя чув-
ствовал в кресле, но при этом 
ремни безопасности сохра-
няли ему жизнь. Хочу отме-
тить, что безопаснее всего ре-
бенка перевозить на заднем 

правом сиденье. Обусловлено 
это одним фактором: когда вы 
останавливаетесь и произво-
дите высадку и посадку пас-
сажиров, вы будете это осу-
ществлять со стороны тротуа-
ра или обочины. Теперь обра-
тим внимание на перевозку 
детей на переднем сиденье. 
До 12 лет дети должны перево-
зиться только в детских удер-
живающих устройствах, дру-
гих вариантов нет, и с 12 лет 
они могут пристегиваться 
штатными ремнями безопас-
ности, но если вы все-таки по-
садили ребенка на переднее 
сиденье в детском удержива-
ющем устройстве, не забудьте 
отключить подушку безопас-
ности в автомобиле, это пра-
вила, которые должны соблю-
даться. На заднем сиденье де-
тей с 7 лет можно перевозить, 
пристегивая штатным рем-
нем безопасности. Перевоз-
ка детей на руках, не пристег-
нутыми ремнями безопас-
ности, приводят к смертель-
ным травмам, такие факты у 
нас были. В 2020 году в Сусу-
манском районе погиб ребе-
нок, который перевозился в 
автомобиле и не был пристег-
нут ремнем безопасности. В 
2015 году ребенок также пере-
возился в автомобиле, небыл 
пристегнут ремнем безопас-
ности, в результате чего погиб. 
Обезопасить своих детей мож-
но только одним способом – 
пристегнув ременем безопас-
ности. Нужно помнить – если 
у вас салоне пассажиры дети, 

самое главное выбирать без-
опасную скорость движения. 
Если мы вспомним 2015-й и 
2020-й г., то здесь у водителей 
был неправильный выбор без-
опасной скорости движения, 
фактически они двигались на-
столько быстро, что не смогли 
справиться с управлением, и 
происходило опрокидывание 
транспортных средств.

– Как сотрудники гибДД 
борются с такими безответ-
ственными родителями?

– Мы приближаем экипажи 
Госавтоинспекции к образова-
тельным учреждениям и, к со-
жалению, каждый раз выявля-
ются административные на-
рушения. За нарушение пра-
вил перевозки детей штраф 
существенный – 3 000 ру-
блей, столько же примерно 
стоит и автокресло. Пробле-
ма кроется в другом – никто 
не застрахован от дорожно-
транспортных происшествий. 
Даже, если вы придерживае-
тесь правил, то другой води-
тель, к сожалению, может их 
не соблюдать. Таких наруши-
телей выявляется около 300 в 
год. Перед началом движения 
вы должны убедиться, что ваш 
ребенок пристегнут, это по-
зволит сохранить ему жизнь.

– Какие изменения прои-
зошли в этом году в пДД?

– 1 марта врнесли изменения 
в правила дорожного движе-
ния. Теперь в них оговарива-
ется такое транспортное сред-
ство, как средство индивиду-
альной мобильности (СИМ) – 
это моноколеса и электроса-
мокаты. Для них установлены 
правила, есть определенные 
требования, которые каждый, 
кто им управляет, обязан со-
блюдать. Дети до 7 лет могут 
ездить на электросамокатах, 
но единственное требование 
– они должны передвигаться 
в пределах пешеходных зон  
в сопровождении законных 
представителей. С 7 лет уже 
есть послабление, и они мо-
гут управлять самостоятель-
но, но выезжать на проезжую 
часть им запрещается. И са-
мое главное требование – пе-
шеходы имеют преимущест-
во, и вы должны уступать им 
дорогу, и скорость вашего са-
моката не должна превышать 
25 километров в час, а масса 

СИМ быть не более 35 кг, если 
выше, то в пределах пешеход-
ных зон уже ездить нельзя. В 
случаях, когда нет тротуаров, 
пешеходных и велосипедных 
дорожек, то можно выезжать 
на край проезжей части, но 
делать это в исключительных 
случаях, это больше касает-
ся взрослых. Детям объяснять 
нужно следующее – катать-
ся можнотолько в безопасных 
местах: пешеходные дорожки, 
тротуары, парки. Соблюдение 
вот этих простых правил по-
зволит снизить аварийность. 
Ежегодно фиксируются ДТП с 
погибшими, в том числе с уча-
стием несовершеннолетних, 
которые используют СИМ, по-
этому в этом году и назрели 
изменения в ПДД.

– в завершение нашей се-
годняшней встречи, чтобы 
вы пожелали магаданцам –
как взрослым, так и детям?

– Первое: соблюдать прави-
ла дорожного движения, всег-
да быть внимательными на 
проезжей части, не рассла-
бляться. Бывают такие факто-
ры, которые влияют на без-
опасность, в основном это 
сложные погодные условия. 
Встретьте своего ребенка, про-
водите его до школы, это по-
зволит сделать так, чтобы у 
нас количество происшествий 
с участием детей, конечно же, 
снижалось. Также помочь сво-
ему ребенку вы можете, ис-
пользуя световозвращающие 
элементы, так как у нас все-
таки темного времени суток 
больше, поэтому световозвра-
щающие элементы позволя-
ют заблаговременно водите-
лю увидеть несовершеннолет-
него, принять меры к сниже-
нию скорости. Такой ребенок 
более заметен на проезжей ча-
сти, и вероятность ДТП умень-
шается. Детям объяснить сле-
дующее: гулять нужно в уста-
новленных для этого местах, 
перед тем, как выходить из-
за предметов, которые огра-
ничивают обзорность (стоя-
щие автомобили, угол дома), 
нужно остановиться, посмо-
треть за предмет, который ог-
раничивает обзор и только по-
сле этого безопасно уже идти 
дальше.

владимир
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Квартира от государства Правильное 
решение

В упрощенном порядке

Представителям каких профессий проще получить жилье

Военных пенсионеров освободят 
от страховых взносов

Пенсионерам разрешат списывать долги

в ссср получить квар-
тиры или комнаты в об-
щежитиях от государст-
ва или предприятия мо-
гли практически все. сей-
час ситуация изменилась, 
но до сих пор в ряде сфер 
деятельности есть префе-
ренции.

Так, медикам положено 
жилье, если они участвуют 
в программе «Земский до-
ктор». Получить компенса-
цию по ней могут врачи и 
фельдшеры, работающие на 
селе. Размер выплаты для 
врачей – 2 млн рублей, для 
фельдшеров и медсестер – 
1 млн рублей. Но столько 
платят на Дальнем Восто-
ке и Крайнем Севере. Если 

речь о жилье в других ре-
гионах, то это 1 млн и 500 
тыс. рублей соответствен-
но.

При этом, как рассказала 
«РГ» адвокат Виктория Ша-
банова, работать надо в на-
селенных пунктах с числен-
ностью населения до 50 тыс. 
человек, участник програм-
мы не должен быть старше 
50 лет и проживающий там 
не менее 5 лет.

Для учителей действует 
похожая программа – «Зем-
ский учитель». У нее пример-
но те же условия: возраст – 
до 55 лет, не менее 5 лет надо 
отработать в сельской школе 
или школе населенного пун-
кта с численностью населе-

ния до 50 тыс. человек. Ком-
пенсация – до 1 млн рублей, 
деньги можно потратить на 
любые цели, а не только на 
жилье.

Сотрудники полиции, след-
ственных органов, проку-
ратуры и суда имеют пра-
во на получение бесплатного 
служебного жилья. Участко-
вым обязаны предоставлять 
его в течение полугода с мо-
мента назначения, для дру-
гих силовиков сроки не обо-
значены. Судьи и сотрудники 
СКР также могут рассчиты-
вать на получение квартиры 
в собственность и единовре-
менную выплату для ее по-
купки, если проработали бо-
лее 10 лет.

На субсидию для покупки 
жилья могут претендовать 
и госслужащие. Право на это 
имеют чиновники со ста-
жем работы не менее трех 
лет. Условие получения – от-
сутствие собственной жил-
площади или проживание 
в квартире, площадь кото-
рой менее 15 кв. м на чело-
века, в коммунальной квар-
тире или общежитии. Размер 
субсидии зависит от стоимо-
сти квадратного метра в ре-
гионе.

Ольга игнатОва

индивидуальных пред-
принимателей из числа во-
енных пенсионеров освобо-
дят от обязательной упла-
ты страховых взносов на 
пенсию. 

Они смогут формировать 
ее сами. Изменения к рас-
сматриваемому в Госдуме 
законопроекту подготовил 
Минтруд.

Как пояснили «Российской 
газете» в министерстве, про-
ект закона об освобождении 
от уплаты страховых взносов 
на обязательное пенсионное 
страхование военных пен-
сионеров, которые являют-
ся индивидуальными пред-
принимателями или зани-
маются частной практикой, 
сейчас готовится ко второму 
чтению в Госдуме. Минтруд 
же подготовил подзаконные 
акты. От уплаты страховых 
взносов на пенсию предла-
гается освободить военных 
пенсионеров, которые после 
выхода в отставку стали но-
тариусами и арбитражны-
ми управляющими или на-
чали заниматься индивиду-
альным предприниматель-
ством. В 2020 году аналогич-
ное решение было принято в 
отношении военных пенсио-
неров, занявшихся адвокат-
ской деятельностью.

При этом законопроект на-
правлен на исполнение по-
становления Конституци-
онного суда, которым воен-
ных пенсионеров – индиви-
дуальных предпринимате-
лей предписано освободить 
от уплаты страховых взно-
сов на обязательное пенси-
онное страхование.

Напомним, что сейчас во-
енный пенсионер имеет пра-
во не только на военную, но 
и на гражданскую пенсию. 
Но при этом у него должен 
сформироваться довольно 
продолжительный граждан-
ский стаж работы. А также 
необходимо накопить доста-
точное количество индиви-
дуальных пенсионных коэф-
фициентов (в текущем году 
их нужно 25,8). А в 2025 году 
таких пенсионных коэффи-
циентов должно быть уже 30.

Все сведения о граждан-
ском стаже, начисленных и 

уплаченных страховых взно-
сах, размере заработной пла-
ты, а также периодах рабо-
ты в гражданских организа-
циях отражаются на инди-
видуальном лицевом счете 
и будут определять право на 
страховую пенсию и возмож-
ную выплату за счет средств 
пенсионных накоплений. Но 
при этом важно учитывать, 
что военным пенсионерам 
назначается страховая пен-
сия без фиксированной вы-
платы. Если военный пенси-
онер после назначения вто-
рой пенсии продолжает ра-
ботать в гражданских учре-
ждениях, то размер его стра-
ховой пенсии по старости 
подлежит беззаявительному 
перерасчету ежегодно с 1 ав-
густа. Иными словами, стра-
ховые пенсии работающих 
военных пенсионеров не ин-
дексируются ежегодно в ян-
варе, также, как и пенсии 
всех работающих пенсионе-
ров в стране.

В то же время по факту по-
лучается, что многие воен-
ные пенсионеры, продолжая 
работать и делая отчисления 
на формирование страховой 
пенсии, так ее и не получа-
ют.

Просто отработать после 
выхода в отставку еще 15 и 
более лет многим людям до-
вольно сложно. В большин-
стве случаев здоровье не по-
зволяет. Законодатель пред-
лагает свободу выбора.

При этом, как подчеркива-
ют в минтруде, за военными 
пенсионерами-предприни-
мателями право на вторую 
пенсию сохраняется. «Одна-
ко, учитывая, что индиви-
дуальные предприниматели 
сами являются плательщи-
ками взносов на формиро-
вание собственной пенсии, 
уплата страховых взносов 
на формирование страховой 
пенсии будет осуществлять-
ся ими на добровольных на-
чалах», – уточнили в ведом-
стве. Кстати, подобные ини-
циативы не раз звучали от 
общественных объединений 
военных пенсионеров, зани-
мающихся частной практи-
кой.

Ольга игнатОва

правительственная ко-
миссия по законопроект-
ной деятельности одобри-
ла инициативу, расширя-
ющую применение внесу-
дебной процедуры личного 
банкротства. 

Первое: повышается до мил-
лиона рублей порог, когда 
гражданин сможет пройти в 
упрощенном порядке (то есть 
без суда) процедуру личного 
банкротства. Второе: восполь-
зоваться упрощенными меха-
низмами смогут пенсионеры.

«Законопроект предусма-
тривает целый ряд мер, кото-
рые позволят расширить при-
менение внесудебной про-
цедуры банкротства физиче-
ских лиц, – прокомментиро-
вал инициативу председатель 
правления Ассоциации юри-
стов России Владимир Груз-
дев. – В первую очередь воз-
можность избавляться от дол-
гов в упрощенном порядке 
получат социально незащи-
щенные категории граждан, 

чьим единственным доходом 
являются пенсии или соци-
альные пособия».

Он добавил, что в насто-
ящее время пенсионеры не 
могут воспользоваться вне-
судебной процедурой бан-
кротства. При этом взыска-
ние в рамках исполнитель-
ного производства в таком 
случае, по сути, становит-
ся бессрочным. Предлагае-
мые нормы предусматрива-
ют, что если у человека един-
ственным источником дохо-
да является пенсия, то он мо-
жет подать заявление о при-
знании банкротом во внесу-
дебном порядке. Обратиться 
с таким заявлением гражда-
нин сможет через год после 
того, как ему был выдан и 
предъявлен для исполнения 
исполнительный документ.

«Выполнение условия о 
том, что единственным до-
ходом гражданина является 
выплата социального харак-
тера, носит декларативный 

характер и не требует допол-
нительного документально-
го подтверждения. Человеку 
достаточно заявить об этом, 
представлять доказательст-
ва не потребуется. Упомяну-
тым выше законопроектом 
также повышается до мил-
лиона рублей максимальный 
размер задолженности для 
инициирования граждани-
ном процедуры внесудебно-
го банкротства. Одновремен-
но предлагается снизить до 
25 тысяч рублей минималь-
ный размер долга, по кото-
рому гражданин будет впра-
ве инициировать во внесу-
дебном порядке процедуру 
банкротства», – подвел итог 
глава правления АЮР.

Напомним, сегодня, если 
долг гражданина не превы-
шает 500 тысяч рублей, но 
расплатиться нет возможно-
сти, человек может подать 
заявление в МФЦ о личном 
банкротстве.

владислав КулиКОв
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Верховный суд защитил
Если не подписали трудовой договор

спор, который изучил вер-
ховный суд рФ, касается ис-
ключительно больной те-
мы – взаимоотношения со-
трудника и его работодателя.

Суть спора понятна – мож-
но принять человека на ра-
боту, оформить ему трудо-
вую книжку, давать отпуска, 
оплачивать больничный, де-
лать отчисления государству, 
из которых потом сложится 
его пенсия… Но это для неко-
торых руководителей слиш-
ком дорого. Для желающих 
сэкономить есть путь куда 
проще – с человеком заклю-
чают гражданско-правовой 
договор. За красивой форму-
лировкой скрывается просто 
дешевизна – отдают лишь 
оговоренную сумму. И – ни-
каких обязательств.

Подобный способ нани-
мать граждан на работу стал 
в последнее время встречать-
ся все чаще, поэтому разъяс-
нения норм права в таком 

важном вопросе могут по-
мочь многим людям. Итак, с 
работником заключили гра-
жданско-правовой договор, а 
он захотел признать отноше-
ния трудовыми. Три местных 
суда ему в таком желании 
отказали. А Верховный суд 
встал на сторону работника 
и попросил коллег отказать-
ся от формального подхода в 
подобных случаях. ВС сказал, 
что надо обращать внимание 
на сущность отношений, а не 
только на документы.

А еще Верховный суд объяс-
нил коллегам на ком в таких 
спорах лежит бремя доказы-
вания – на работодателе*.

Эта история, которую за-
метил портал: Право.ru, на-
чалась стандартно – не-
кая фирма заключила дого-
вор «возмездного оказания 
услуг» с гражданином.

Сама фирма сотрудничает 
с отелями в курортном реги-
оне и предоставляет им кли-

нинговые услуги. По согла-
шению гражданина отправи-
ли работать в дорогой отель 
на берегу Черного моря. Там 
он выполнял функции «хаус-
мена». Так по-иностраному 
зовут помощника при убор-
ке номеров. Гражданин заме-
нял шторы и матрасы, пере-
двигал мебель, принимал и 
сдавал белье в прачечную. Он 
работал шесть дней в неделю 
по согласованному графику. 
Два раза в месяц фирма пе-
речисляла ему зарплату.

Прошло два года, и гражда-
нин обратился в суд. Он про-
сил признать отношения с 
компанией трудовыми и взы-
скать с фирмы компенсацию 
за неиспользованный отпуск, 
проценты за просрочку этой 
выплаты и его судебные рас-
ходы. По словам граждани-
на, между ним и фирмой бы-
ли именно трудовые отноше-
ния – ведь он выполнял не 
конкретные задания к опре-
деленному сроку, а трудился 
постоянно по установленно-
му графику.

Дело слушал Центральный 
райсуд Сочи. И этот суд ре-
шил, что условия соглашения 
о «возмездном оказании» не 
соответствуют статье 57 Тру-
дового кодекса, в которой 
описано содержание трудо-
вого договора. Да и в матери-
алах дела, по мнению суда, 
нет сведений, что истец об-
ращался к фирме с заявлени-
ем о приеме на работу, а кон-
тора издавала такой приказ, 
оформляя трудовую книжку. 

Еще суд подчеркнул – неиз-
вестно, есть ли у сотрудни-
ка должностная инструкция 
и подчинялся ли он прави-
лам внутреннего распорядка 
фирмы. И истец «не подтвер-
дил обратное», сказал суд и 
поэтому решил, что договор 
нельзя признать трудовым.

Апелляция с этим мнени-
ем согласилась. Она подчерк-
нула, что именно гражданин 
должен представить «доста-
точные доказательства» того, 
что он работал по правилам 
внутреннего трудового рас-
порядка и получал зарпла-
ту. Оба решения оставила без 
изменений и кассация. Про-
игравший работник пошел в 
Верховный суд РФ.

ВС напомнил коллегам, что 
суды вправе признать на-
личие трудовых отношений 
между сторонами, формаль-
но связанными гражданско-
правовым договором. Это 
возможно, если во время раз-
бирательства станет ясно, 
что этим документом факти-
чески регулируются трудо-
вые отношения.

Еще ВС сказал, что су-
ды должны понимать: ра-
ботник – экономически бо-
лее слабая сторона. Поэтому 
при рассмотрении подобных 
споров нужно не только ис-
ходить из наличия формаль-
ных бумаг, таких, как гра-
жданско-правовой договор, 
штатное расписание и про-
чее, но и разбираться, есть ли 
на самом деле признаки тру-
довых отношений.

ВС перечислил, что именно 
нужно было выяснить в деле 
нашего героя. Первое – по-
лучал ли он конкретные за-
дания или выполнял опре-
деленные трудовые функ-
ции. Второе – как он рабо-
тал – как исполнитель по 
договору возмездного оказа-
ния услуг или, как работник, 
выполнял задачи в интере-
сах, под контролем и управ-
лением работодателя. Тре-
тье – подчинялся ли он ре-
жиму труда, графику рабо-
ты. Четвертое – распростра-
нялись ли на него указания, 
приказы, распоряжения ра-
ботодателя. Пятое – предо-
ставляла ли фирма инстру-
менты для работы. И, нако-
нец, – как гражданину опла-
чивали работу и была ли она 
единственным и основным 
источником дохода.

ВС подчеркнул, что неу-
странимые сомнения нуж-
но толковать в пользу работ-
ника. А еще он не согласил-
ся с тем, что именно работ-
ник должен представить до-
казательства трудовых отно-
шений. ВС заметил, что ниже-
стоящие суды неправомерно 
переложили бремя доказыва-
ния с работодателя. Ответчик 
должен подтвердить отсутст-
вие трудовых отношений, а 
не наоборот. В итоге ВС отме-
нил решения судов и вернул 
спор в райсуд, чтобы там вы-
полнили его указания.

* Определение Верховного 
суда РФ № 18-КГ21-100-К4.

наталья КОзлОва

«Яды, провоцирующие рак» От суррогатной матери
Врач назвала самую опасную посуду на кухне Минздрав хочет обязать 

родителей подтверждать родство
врач-гастроэнтеролог Ди-

ляра лебедева перечислила 
три вида опасной посуды 
на кухне, от которой лучше 
избавиться.

Как пишет врач в своем 
Telegram-канале, полите-
трафторэтилен – это то, чего 
нужно опасаться.

«Вы дружите с ним ежед-
невно, если на кухне есть 
тефлоновая сковородка. Теф-
лон – это товарное назва-
ние политетрафторэтиле-
на. В конце 90-х признали, 
что этот материал выделя-
ет перфтороктановую кис-
лоту – ядовитое соединение, 
которое провоцирует беспло-
дие и рак», – отметила врач, 
посоветовав не паниковать.

Так, следует обратить вни-

мание на знак PFOA FREE, 
присутствующий на посуде. 
Он означает, что для произ-
водства тефлона не исполь-
зовалась перфтороктановая 
кислота. Как правило, это то-
вары известных проверен-
ных производителей.

«Остальную тефлоновую 
посуду выкидывайте без со-
жалений», – пишет специа-
лист.

Кроме того, врач рекомен-
довала проверять маркиров-
ку на пластиковых емкостях. 
«Обычно это треугольник из 
стрелок, с цифрами внутри. 
Если маркировки нет – вы-
кидывайте. Безопасен пла-
стик с маркировкой 2,4,5», – 
уточнила Лебедева.

«В любом случае не стоит 

наливать в пластик горячую 
воду и использовать его для 
того, чтобы подогревать еду. 
Потому как при нагревании 
он выделяет токсичные ве-
щества», – подчеркнула спе-
циалист.

Яркие расписные серви-
зы также могут быть небез-
опасны. «Не спешите в па-
нике выкидывать фамиль-
ную посуду. Потому что речь 
идет не о фарфоре, а о турец-
ких или китайских серви-
зах из меламино-формальде-
гидной смолы», – отметила 
врач, добавив, что стоит тре-
бовать сертификат соответ-
ствия при покупке, а лучше 
вообще от такой посуды от-
казаться.

Оксана грибанОва

минздрав планиру-
ет сделать обязательной 
процедуру подтвержде-
ния генетического родст-
ва потенциальных роди-
телей или потенциальной 
матери с ребенком, выно-
шенным суррогатной ма-
терью. 

Соответствующий проект 
постановления опублико-
ван на официальном пор-
тале проектов норматив-
но-правовых актов.

«Процедура установле-
ния генетического родства 
потенциальных родителей 

или потенциальной мате-
ри с новорожденным ста-
новится обязательным эта-
пом программы суррогат-
ного материнства», – го-
ворится в пояснительной 
записке.

Процедура будет прово-
диться не позднее чем че-
рез месяц после рождения 
ребенка.

По ее результатам меди-
цинская организация бу-
дет оформлять заключе-
ние, которое выдается по-
тенциальным родителям.

матвей линниК
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«Смерш»
80 лет со дня создания Главного управления контрразведки НКО СССР

19 апреля 2023 года испол-
няется 80 лет со дня создания 
главного управления контр-
разведки «смерш» народ-
ного комиссариата обороны 
ссср – самой эффективной 
спецслужбы второй мировой 
войны, не имевшей себе рав-
ных по размаху и интенсив-
ности оперативно-разыскной 
деятельности.

За три года своей деятельнос-
ти «Смерш» вписал в историю 
отечественных органов госу-
дарственной безопасности од-
ну из самых славных и герои-
ческих страниц.

В начале 1941 года руководст-
вом страны была начата мас-
штабная реорганизация, в рам-
ках которой Указом Президиу-
ма Верховного Совета СССР от 
3 февраля НКВД СССР был раз-
делен на Народный комиссари-
ат внутренних дел и Народный 
комиссариат государственной 
безопасности, а постановлени-
ем Совета народных комисса-
ров СССР от 8 февраля 1941 го-
да особые отделы были выде-
лены из НКВД СССР и переда-
ны в Наркомат обороны (в ка-
честве 3-го Управления НКО СС-
СР) и Наркомат военно-морско-
го флота (в качестве 3-го Управ-
ления НКВМФ СССР).

В связи с нападением на-
цистской Германии на СССР ре-
организация системы совет-
ских органов госбезопасности 
была прервана, в связи с чем:

– Постановлением Государ-

ственного комитета обороны 
(ГКО) от 17 июля 1941 года на ба-
зе 3-го Управления НКО СССР 
создано Управление особых от-
делов (УОО) НКВД СССР. Тре-
тьи отделы и отделения фрон-
тов, округов, армий, корпусов, 
дивизий были переименованы 
в особые отделы и подчинены 
УОО;

– Указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР от 20 ию-
ля 1941 года народные комисса-
риаты госбезопасности и вну-
тренних дел вновь объединены 
в одно ведомство – НКВД СССР;

– Постановлением ГКО от 10 
января 1942 года вместо 3-го 
Управления НКВМФ СССР со-
здан отдел морской контрраз-
ведки в составе Управления 
особых отделов НКВД СССР. 
Третьи отделы и отделения 
флотов и флотилий были пере-
именованы в особые отделы и 
подчинены УОО.

После победы советских 
войск под Москвой, а затем и 
под Сталинградом обстанов-
ка на советско-германском 
фронте стабилизировалась. В 
этих условиях возросла насту-
пательность особых отделов 
НКВД СССР в борьбе со спец-
службами противника. Сложи-
лась система сбора оператив-
ных данных о немецких раз-
ведывательных органах, нала-
дилась зафронтовая работа по 
проникновению в спецорганы 
врага на оккупированных тер-
риториях.

Весной 1943 года военная 
контрразведка так же, как и ар-
мия, перехватила стратегиче-
скую инициативу.

В этих условиях возникла не-
обходимость повышения эф-
фективности борьбы со спец-
службами противника, органи-
зации деятельности военной 
контрразведки в соответствии 
со складывающейся на фрон-
тах стратегической ситуацией, 
создания единого боевого орга-
низма для наступлений и побед.

Решение о создании новой 
спецслужбы и ее организаци-
онных формах принял лично 
Сталин.

За несколько дней до это-
го он впервые пригласил к се-
бе в кабинет почти всех началь-
ников особых отделов фронтов, 
армий и руководителей цент-
рального аппарата. Перегово-
рил с каждым. Речь шла о но-
вых задачах военной контрраз-
ведки.

19 апреля 1943 года Совет на-
родных комиссаров СССР по-
становил: «Управление Особых 
Отделов НКВД СССР изъять из 
ведения НКВД СССР и передать 
Народному Комиссариату Обо-
роны, реорганизовав его в Глав-
ное управление контрразведки 
НКО «Смерть шпионам».

Органы «Смерш» были осво-
бождены от проведения вся-
кой другой работы, не связан-
ной непосредственно с задача-
ми, изложенными в постанов-
лении, где указывалось:

«На органы «Смерш» возлага-
ются:

– Борьба со шпионской, ди-
версионной, террористической 
и иной подрывной деятельнос-
тью иностранных разведок в 
частях и учреждения Красной 
Армии.

– Борьба с антисоветскими 
элементами, проникшими в 
части и учреждения Красной 
Армии.

– Принятие необходимых 
агентурно-оперативных и 
иных мер к созданию на фрон-
тах условий, исключающих без-
наказанность прохода агенту-
ры противника через линию 
фронта.

– Борьба с предательством и 
изменой родине.

– Борьба с дезертирством и 
членовредительством на фрон-
тах.

– Проверка военнослужащих 
и других лиц, бывших в плену 
и окружении противника.

– Выполнение специальных 
заданий Народного Комиссара 
обороны».

Название «Смерш» предло-
жил лично Сталин.

Военная контрразведка бы-
ла подчинена непосредственно 
Верховному Главнокомандую-

щему. Начальником «Смерша» 
и своим заместителем Нарком 
обороны Сталин назначил мо-
лодого, но опытного руководи-
теля, 35-летнего комиссара гос-
безопасности 2-го ранга Викто-
ра Семеновича Абакумова, воз-
главлявшего Управление осо-
бых отделов НКВД СССР с 19 
июля 1941 года.

Одновременно на базе Мор-
ского отдела Управления осо-
бых отделов было создано 
Управление контрразведки 
«Смерш» НКВМФ СССР (началь-
ник – комиссар госбезопасно-
сти П.  А. Гладков). Чуть позже, 
15 мая 1943 года, создан Отдел 
контрразведки «Смерш» НКВД 
СССР (начальник – комиссар 
госбезопасности С.  П. Юхимо-
вич), в зоне ответственности ко-
торого находились погранич-
ные и внутренние войска, ми-
лиция и другие вооруженные 
формирования НКВД СССР.

Символично, что в назва-
нии ГУКР «Смерш» есть слово 
«контрразведка», обозначившее 
главную задачу.

Ориентир был взят на насту-
пательную оперативную и заф-
ронтовую работу, радиоигры.

Результаты не заставили себя 
долго ждать. Только в июне – 
июле 1943 года контрразведчи-
ки Центрального фронта обез-
вредили 15 разведывательно-
диверсионных групп против-
ника. В 1943 году ГУКР «Смерш» 
предотвращен теракт в отно-
шении будущих маршалов По-
беды К.  К. Рокоссовского и Л.  А. 
Говорова, в 1944 году – в отно-
шении И.  В. Сталина.

Всего за годы войны обезвре-
жено более 30 тысяч шпионов, 
3,5 тысячи диверсантов и 6 ты-
сяч террористов.

Ни один стратегический 
план советского командования 
в годы войны не стал достояни-
ем немцев. Армия и флот бы-
ли надежно ограждены от под-
рывной деятельности спец-
служб нацистской Германии и 
ее союзников.

У «Смерша» была своя «Кур-
ская дуга». Благодаря его эф-
фективной работе вермахт на-

кануне Курской битвы оказал-
ся «слеп и глух». А командую-
щий Центральным фронтом ге-
нерал армии К. К. Рокосовский 
был вооружен полной инфор-
мацией о противнике.

Совместно с Генеральным 
штабом Красной Армии ор-
ганами «Смерш» была созда-
на действенная система дезин-
формирования противника. По 
сути дела это была «Большая 
игра».

Ее гибким и эффективным 
инструментом стали радио-
игры. Их подготовку и веде-
ние курировал 3-й отдел ГУКР 
«Смерш» под руководством 
В. Я. Барышникова. Началь-
ник ГУКР «Смерш» В.  С. Абаку-
мов лично добился возможно-
сти освобождать от уголовной 
ответственности, явившихся с 
повинной агентов спецслужб 
противника, которые привле-
кались к участию в радиоиграх.

Масштабы организованной 
«Смершем» «войны в эфире» 
не имеют аналогов в мире. В 
ходе радиоигр военные контр-
разведчики срывали агентур-
ные акции абвера по ведению 
разведки в прифронтовой по-
лосе и промышленных райо-
нах Урала и Сибири. Перехва-
тывали информацию о попыт-
ках немецкой разведки создать 
в тыловых районах СССР очаги 
сопротивления из уголовников 
и националистов. Арестовыва-
ли заброшенных в тыл немец-
ких парашютистов, от лица ко-
торых долгие месяцы переда-
вали в Германию радиограм-
мы об успехах несуществую-
щих боевых групп. Раз за раз-
ом заставляли «хозяев» пере-
брасывать через линию фрон-
та радиоаппаратуру, оружие и 
боеприпасы, пополнять якобы 
редеющий состав «повстанцев» 
свежими силами – выпускни-
ками разведшкол и офицерами 
абвера.

Показательным примером 
может являться сорванная 
ГУКР «Смерш» с участием ор-
ганов НКВД попытка органи-
зовать покушение на Стали-
на осенью 1944 года силами за-

И. В. Сталин, В. М. Молотов и К. Е. Ворошилов 
решают вопросы войны и мира. 1936 г

Книга памяти сотрудников органов контрразведки, погибших и 
пропавших без вести в годы Великой Отечественной войны
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наши люди

брошенных на территорию СССР 
террориста Таврина и его напар-
ницы Шиловой. Только на подго-
товку этой операции 4 Управле-
ние РСХА выбросило на ветер 
два миллиона рейхсмарок. По-
сле разоблачения Таврин и Ши-
лова использовались в радио-
игре «Туман», продолжавшей-
ся практически до самого конца 
войны. Последняя и оставшаяся 
без ответа радиограмма ушла в 
эфир 9 апреля 1945 года.

Всего за годы Великой Оте-
чественной войны органами 
«Смерш» проведено 183 радиоиг-
ры с противником, в ходе кото-
рых на нашу сторону выведено 
и арестовано более 400 сотруд-
ников и агентов немецкой раз-
ведки, захвачено большое коли-
чество шпионского снаряжения, 
оружия, диверсионных средств.

В конце 1943 года наступил но-
вый этап в зафронтовой работе. 
Она стала еще более наступатель-
ной, плановой, с координацией 
Центра. Только с октября 1943 г. по 
май 1944 г. в тыл противника бы-
ли переброшены 345 зафронтовых 
агентов. 102 из них, вернувшихся 
после выполнения задания, пред-
ставили сведения на 620 офици-
альных сотрудников разведорга-
нов и на 1103 их агента.

При этом за весь период вой-
ны ни одного агента в штабах и 
иных органах военного управ-
ления вражеским спецслуж-
бам прибрести не удалось. Был 
один агент в органах централь-
ного военного управления, но и 
он оказался подставой военной 
контрразведки.

Успешной операцией стало 
внедрение А.  И. Козлова в раз-
ведшколу абверкоманды-103 
(позывной «Сатурн»). С июля 
1943 года по апрель 1945 года ему 
удалось передать в «Смерш» ин-
формацию о 127 агентах Абвера.

В другом подразделении гер-
манской разведки – абвергруп-
пе-102 – Петр Иванович Пряд-
ко добыл данные на 101 агента и 
24-х кадровых сотрудников.

Собирательный образ зафрон-
товых разведчиков «Смерш» лег 
в основу известной советской 
кинотрилогии «Путь в «Сатурн» 
(16+), «Конец «Сатурна» (16+), 
«Бой после Победы» (16+).

Активно работали флотские 
чекисты. В ходе разыскных ме-
роприятий только в Пилау и Ке-
нигсберге были арестованы 17 
агентов немецкой разведки. На 
военно-морских базах Северно-
го и Тихоокеанского флотов уда-
лось поставить заслон разведы-
вательным устремлениям союз-
ников – американцев и англи-
чан.

В августе – сентябре 1945 года 
военные контрразведчики уча-
ствовали в Маньчжурской на-
ступательной операции по раз-
грому Квантунской армии. Опе-
ративно-разыскные группы 
«Смерш», продвигаясь вместе с 
наступающими частями Крас-
ной армии, захватывали здания 
японских разведывательных и 
полицейских органов. Изыма-
лись имеющее оперативное зна-

чение документы, организо-
вывался розыск сотрудников и 
агентов японской разведки. К 
концу сентября 1945 года воен-
ными контрразведчиками бы-
ло арестовано 317 официальных 
работников японских военных 
миссий в Манчжурии, 349 их 
агентов, 569 сотрудников япон-
ской жандармерии, 380 руково-
дителей и активных участников 
антисоветских организаций, 172 
изменника Родине.

Важная роль отводилась веде-
нию фильтрационной работы, 
которая требовала от сотрудни-
ков органов «Смерш» высочай-
шего профессионализма.

За годы войны через «сито» 
фильтрации прошло более 10 
миллионов человек, был постав-
лен надежный заслон враже-
ским шпионам.

Но главным итогом явилось 
то, что миллионам советских 
людей было возвращено чест-
ное имя. В Красную армию и за-
пасные части только с сентября 
1944 г. по июнь 1945 года было 
направлено около 1 млн 200 тыс. 
бывших военнопленных.

Органы «Смерш» достойно вы-
полнили все задачи, возложенные 
на них руководством страны.

Признали превосходство со-
ветской военной контрразведки 
и наши противники. Вот выска-
зывания только нескольких из 
них. Генерал-фельдмаршал Кей-
тель: «…данные нашей агентуры 
касались только тактической 
зоны, и ни разу не было получе-
но сведений, которые бы оказы-
вали серьезное воздействие на 
развитие военных операций…». 
Глава разведки Главного управ-
ления имперской безопасности 
Шелленберг: «…некоторое вре-
мя Москва поставляла правди-
вую информацию, чтобы в ре-
шающий момент сделать выс-
шее немецкое руководство жер-
твой роковой дезинформации». 
Начальник немецкой военной 
контрразведки «Абвер-3», гене-
рал-лейтенант фон Бентивеньи: 
«…почти ни один заброшенный 
в тыл Красной Армии немец-
кий агент не избежал контроля 
со стороны советских органов, 
и в основной массе немецкая 
агентура была русскими аре-
стована, а если и возвращалась 
обратно, то зачастую была снаб-
жена дезинформационным ма-
териалом».

Безусловно, главной силой ор-
ганов «Смерш» были его сотруд-
ники.

Костяк «Смерша» составили 
опытные офицеры особых отде-
лов. В начальный период войны 
в них пришло много молодых 
сотрудников из числа коман-
диров и политработников, ра-
ботников территориальных ор-

ганов безопасности, милиции и 
выпускников вузов.

Фактически военную контр-
разведку формировала и ком-
плектовала вся страна.

Например, будущий руково-
дитель военной контрразведки 
(1974 – 1987 гг.) генерал-полков-
ник Душин Николай Алексеевич 
перед войной работал школь-
ным завучем, войну встретил 
ротным политруком, а в осо-
бый отдел направлен с должно-

сти командира стрелковой роты.
Ковал победу в войне простой 

окопный оперативный сотруд-
ник, который шел в бой вместе с 
полком, а в минуты передышки 
должен был успеть оперативно 
собрать важную информацию, 
в которой остро нуждались ко-
мандиры.

Ключевыми словами в атте-
стации оперработника были – 
«проверен в боевой обстановке».

Первый набор Новосибирской 
школы «Смерш» полностью со-
стоял из опытных фронтовых 
офицеров, долечивающихся в го-
спиталях после ранений.

Военный контрразведчик в 
войсках был «за все в ответе». За 
солдатское питание и снаряже-
ние, боевой дух и настроения в 
коллективе.

Нередко «Смершевцы» лично 
с оружием в руках участвовали 
в боях, принимали на себя ко-
мандование подразделениями, 
потерявшими командиров.

Иван Лаврентьевич Устинов 
два раза был в окружении. По 
много дней пробивался с боями, 
. Заменив раненного командира, 
возглавил отряд прорыва. Гене-
рал-лейтенант Устинов И.  Л. про-
жил 100 лет, которые полностью 
посвятил служению Отечеству.

Леонид Георгиевич Иванов 
участвовал в обезвреживании 
более 30 агентов и диверсан-
тов противника. Генерал Ива-
нов Л.  Г. возглавлял особые от-
делы по Прибалтийскому, Ки-
евскому, Московскому округам 
и Южной группе войск. После 
50 лет службы продолжал бо-
роться с фальсификацией исто-
рии, написав книгу «Правда о 
«Смерш»».

Александр Иванович Матве-
ев участвовал в Сталинградской 
битве, в освобождении Белорус-
сии и Польши. Был дважды ра-
нен. Генерал А.  И. Матвеев более 
13 лет руководил особыми отде-
лами по объединениям и соеди-
нениям РВСН на постах замести-
теля, а затем первого заместите-
ля начальника военной контр-
разведки. После отставки – 10 
лет возглавлял ветеранскую ор-
ганизацию армейских чекистов.

Ветераны армии и военной 
контрразведки пишут о том, что 
командиров и сотрудников ор-

ганов «Смерш», воевавших пле-
чом к плечу, связывали настоя-
щее мужское братство, крепкая 
дружба, которым они остались 
верны до конца.

Ценой жизни 6 тысяч своих со-
трудников «Смерш» уберег в го-
ды войны армию и флот от уда-
ров в спину.

Посмертно присвоены звания 
Героя Советского Союза оперу-
полномоченному ОКР «Смерш» 
134-й сд 69-й армии 1-го Белорус-
ского фронта лейтенанту Г.  М. 
Кравцову, оперуполномоченно-
му ОКР «Смерш» 19-й гв. танко-
вой бригады 3-го Белорусско-
го фронта лейтенанту В.  М. Че-
ботареву, оперуполномоченно-
му ОКР «Смерш» мотострелко-
вого батальона 71-й механизиро-
ванной бригады 3-й гв. танковой 
армии 1-го Украинского фрон-
та ст. лейтенанту П.  А. Жидко-
ву, оперуполномоченному ОКР 
«Смерш» островного сектора бе-
реговой обороны ст. лейтенанту 
М. П. Крыгину.

Мало кто знает, что Герой Со-
ветского Союза Марина Михай-
ловна Раскова, будучи коман-
диром женского авиационно-
го полка, до самой гибели оста-
валась старшим оперуполномо-
ченным авиационного отдела 
«Смерша».

Бессменным руководителем 
ГУКР «Смерш» НКО СССР был ге-
нерал-полковник Виктор Семе-
нович Абакумов.

Он лично курировал наиболее 
важные направления работы во-
енной контрразведки, в том чи-
сле – ведение радиоигр. Требо-
вательность в сочетании с забо-
той о людях, их повседневных 
нуждах снискали ему непрере-
каемый авторитет среди сотруд-
ников органов «Смерш». Желез-

ная воля, твердость духа и сме-
лость – это качества, характери-
зовавшие Виктора Семеновича 
Абакумова.

Заместителем Абакумова был 
генерал-лейтенант Николай Ни-
колаевич Селивановский. Буду-
чи начальником Особого отдела 
и обладая объективной инфор-
мацией о неудовлетворитель-
ном состоянии дел в командо-
вании войсками, он обратился 
лично к Сталину с предложени-
ем – сменить руководство Ста-
линградского фронта. По мне-
нию историков, этот смелый по-
ступок Н.  Н. Селивановского стал 
одним из залогов победы в Ста-
линградской битве.

По объективным причинам 
мирного времени в органах во-
енной контрразведки «Смерш», 
в наркоматах госбезопасности 
и внутренних дел (НКВД СССР 
вновь было разделено на два на-
родных комиссариата 14 апре-
ля 1943 года) назревала новая 
реформа. С марта 1946 г. все на-
ркоматы были переименова-
ны в министерства. Было созда-
но Министерство государствен-
ной безопасности (МГБ) СССР, в 
состав которого 4 мая 1946 го-
да вошли все структуры бывше-
го НКГБ СССР, а органы военной 
контрразведки «Смерш» НКО и 
НКВМФ СССР были преобразова-
ны в 3-е Главное управление но-
вого министерства с задачами 
контрразведывательного обес-
печения армии и флота.

Для подготовки статьи ис-
пользованы материалы сай-
та Общественной организации 
ветеранов Департамента и ор-
ганов военной контрразведки: 
vkr-veteran.com.

пресс-служба уФсб россии 
по магаданской области

Плакат художника Тоидзе

 О р г а н ы  «С м е р ш » 
достойно выполнили все 
задачи, возложенные на 
них руководством страны
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полосу подготовила наталья миФтахутДинОва

вокруг света

Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей

взламЫвает парОли

Компания Home Security 
Heroes опубликовала иссле-
дование, в котором указала, 
что новейший генеративный 
инструмент на основе искус-
ственного интеллекта для 
взлома паролей PassGAN на-
учился моментально взла-
мывать каждый второй па-
роль. Способности ИИ прове-
рили на 15,6 млн всевозмож-
ных паролей, сообщает «РГ».

«PassGAN смог взломать 
51% паролей менее чем за 
одну минуту, 65% – менее 
чем за час, 71% – менее чем 
за день и 81% – менее чем за 
месяц», – говорится в отче-
те.

ИИ так легко взламывает 
пароли, т. к. вместо того, что-
бы запускать их ручной ана-
лиз в базах данных с утеч-
ками паролей, PassGAN мо-
жет «автономно изучать рас-
пределение реальных паро-
лей из реальных утечек па-
ролей».

ОграниЧить налиЧнЫе

Каждый россиянин сможет 
хранить в виде наличных не 
более миллиона рублей – во 
всяком случае, без объясне-
ний перед налоговиками. За-
конопроект об этом подгото-
вил член комитета Госдумы 
по просвещению Анатолий 
Вассерман (фракция «Спра-
ведливая Россия – За прав-
ду»), сообщает «РГ».

Согласно поправкам, текст 
которых приводит «Интер-
факс», под ограничения по-
падут наличные сбережения 
как в рублях, так и валюте 
на 1 миллион рублей и более. 
Если гражданин собирается 
хранить больше, он должен 
будет объяснить властям 
происхождение данных на-
коплений. Иначе их смогут 
конфисковать, а также выпи-
сать штраф в 2 миллиона ру-
блей. Изменения Вассерман 
предлагает внести в Уголов-
ный кодекс.

В пояснительной записке 
автор привел аргументацию, 
согласно которой, гражда-
не редко просто так хранят 
свои деньги, как говорится, 
«под матрасом». Скорее все-
го, это является «следстви-
ем деятельности в теневом 
или даже «черном» секторе 

экономики». В связи с этим 
и необходимо ввести контр-
оль, настаивает депутат-эру-
дит.

ОсвОбОДят От 
страхОвЫх взнОсОв

В России введут систему 
штрафов в отношении ре-
кламодателей, рекламора-
спространителей и операто-
ров рекламных систем, кото-
рые не будут передавать не-
обходимую Роскомнадзору 
информацию в соответствии 
с новейшим положением За-
кона «О рекламе», сообщает 
«РГ».

Осенью 2022 года запу-
стили Единый реестр интер-
нет-рекламы (ЕРИР). Система 
предполагает передачу ин-
формации о всей размещае-
мой в Рунете рекламе в Еди-
ный реестр. Доступ к этой 
информации получают такие 
структуры, как ФАС и ФНС. 
Как заявляли разработчики 
ЕРИР, цель системы в прида-
нии рекламному рынку боль-
шей прозрачности. Соглас-
но пояснительной записке к 
проекту Федерального закона 
«О внесении изменений в Ко-
декс Российской Федерации 
об административных пра-
вонарушениях», граждане, 
нарушившие закон, получат 
административный штраф в 
размере до 100 тыс. рублей, 
должностные лица – до 200 
тыс. рублей, юридические – 
до 700 тыс. рублей.

разряЖают смартФОн

В компании Artezio про-
вели исследование, благода-
ря которому был составлен 
список самых энергозатрат-
ных программ на Android и 
iOS, сообщает «РГ». По ито-
гам исследования появился 
рейтинг из 20 самых «про-
жорливых» приложений.

«Составить точный спи-
сок таких приложений до-
вольно сложно, так как это 
зависит от многих факто-
ров, включая версию ОС, мо-
дель смартфона и способ их 
использования. Однако есть 
некоторые приложения, ко-
торые, как правило, потре-
бляют гораздо больше энер-
гии, чем другие», – отме-
тил директор департамента 
Artezio Игорь Есипович.

из нашей подборки вы уз-
наете о том, как в в уссу-
рийске таможенники изъя-
ли у гражданина Китая семь 
мешков с ненастоящими Че-
бурашками, в якутии пасса-
жиры ми-8 получили хими-
ческие ожоги во время по-
садки, на Камчатке трехлет-
няя девочка умерла из-за не-
верного диагноза и в приа-
мурье монтера убило током 
на железной дороге.

ненастОящие ЧебурашКи
В Уссурийске сотрудники та-

можни изъяли у гражданина 
Китая более 1200 Чебурашек. 
Мягкие игрушки были спрята-
ны в семь объемных мешков, 
об этом сообщает «РГ» со ссыл-
кой на Федеральную таможен-
ную службу России. Мужчина 
не стал выдумывать невероят-
ные объяснения и честно при-
знал, что Чебурашек планиро-
вал продавать на рынке в Ус-
сурийске.

Таможенники рассказали о 
Чебурашках правообладателю, 
«Союзмультфильму». Компа-
ния уже потребовала привлечь 
продавца к ответственности. 
Также мужчине грозит штраф 
за ввоз контрафакта.

химиЧесКие ОЖОги
Восточно-Сибирская транс-

портная прокуратура начала 
процедуру выяснения обстоя-
тельств получения ожогов пас-
сажирами воздушного судна в 
Якутии, сообщила «РГ» стар-
ший помощник Восточно-Си-
бирского транспортного про-
курора по взаимодействию со 
СМИ и общественностью Га-
лина Гаврилова. По данным 
Якутской транспортной про-
куратуры, пассажиры вертоле-
та Ми-8 получили химические 
ожоги во время посадки.

Вертолет 11 апреля выполнял 
рейс по маршруту Среднеко-
лымск – Черский. Находящие-
ся на борту люди почувствовали 
резкий запах керосина в салоне. 
Три человека после часа полета 
в таких условиях ощутили жже-
ние в ногах. Из 22 пассажиров в 
медицинское учреждение обра-
тилось трое, у них химический 
ожог первой и второй степени в 
подколенных областях.

невернЫй ДиагнОз
На Камчатке возбуждено 

уголовное дело по факту смер-
ти трехлетней девочки из горо-
да Вилючинска в больнице, со-
общает «РГ». Оно расследуется 
по статье о причинении смер-
ти по неосторожности (часть 
2 статьи 109 УК РФ). Ребен-
ка привезли в медучреждение 
Петропавловска-Камчатского 

9 апреля. Врачи осмотрели де-
вочку и направили на стацио-
нарное лечение. Вскоре ей ста-
ло хуже – ее перевели в реани-
мационное отделение, где на-
ступила смерть.

«Назначены необходимые 
экспертные исследования в 
целях установления причины 
смерти», – рассказали следо-
ватели.

Расследование уголовного 
дела держит на контроле кра-
евая прокуратура.

В соцсетях мама девочки 
рассказала, что в Вилючинске 
медики поставили дочке пред-
варительный диагноз «аппен-
дицит». Чтобы выяснить, верен 
ли он, семью направили в кра-
евой центр.

По словам женщины, в ста-
ционаре сказали, что это про-
сто вирусная инфекция. Ребен-
ка мучила рвота, ей станови-
лось все хуже. Она умерла 11 
апреля. Верный диагноз уста-
новили слишком поздно – у 
девочки была инфекция в мо-
чеполовой системе.

убилО тОКОм

В Сковродинском районе 
Амурской области сотрудника 
строительно-монтажной орга-
низации убило током. Об этом 
сообщили «РГ» в пресс-службе 
Восточного межрегионально-
го следственного управления 
на транспорте Следственно-
го комитета Российской Феде-
рации. Трагедия произошла на 
станции Горелый Забайкаль-
ской железной дороги. 33-лет-
ний рабочий устанавливал но-
мерные таблички на столбах. 
Смерть наступила из-за со-
прикосновения с проводом на 
опоре контактной сети.

Забайкальский следствен-
ный отдел на транспорте Вос-
точного МСУТ СК России начал 
доследственную проверку.

Гадание собакам за 5,5 тыс. рублей
Что удивило из мира новостей за неделю

то, что люди в современ-
ном мире очень часто обра-
щаются к различным астро-
логам и гадалкам в поисках 
истины, счастья и успоко-
ения, я думаю, что это уже 
ни для кого не является но-
востью. Обращения настолько 
часты, что это даже у заядлых 
скептиков перестало вызывать 
улыбку, да и шутки на эту те-

му тоже на исходе. Но то, что 
эти гадалки и ворожеи про-
водят свои сеансы не только с 
людьми, но и с их питомца-
ми – вот это, согласитесь, пои-
стине вызывает удивление.

Так, британка гадает на Таро 
(естественно за деньги) домаш-
ним собакам. За сеанс она бе-
рет 55 фунтов (более 5 500 ру-
блей).

Женщина уверяет, что дар 
предвидения будущего четы-
рехлапых ей пришел после 
смерти ее собаки. Насколько ее 
предсказания совпадают, по-
нимают ли сами псы британ-
скую ведьму, и о самих кли-
ентах – кто готов за это запла-
тить немаленькие деньги, нам 
остается только догадываться.
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https://www.interfax.ru/
https://www.interfax.ru/
https://t.me/customs_rf/2074
https://epp.genproc.gov.ru/web/vstp/mass-media/news?item=87053548
https://kamchatka.sledcom.ru/news/item/1780863/
https://epp.genproc.gov.ru/web/proc_41/mass-media/news?item=87050092
https://zapsib-sut.sledcom.ru/news/item/1781148/
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закон и порядок

Т Е л Е ф о Н  Д о В Е р И я  о М В Д  р о С С И И  п о  Г .  М А Г А Д А Н у  –  6 9 - 6 6 - 5 5

О с т О р О Ж н О !  м О ш е н н и К и  в  и н т е р н е т е  и  н а  с в я з и  п О  т е л е Ф О н у !

внимание! аДрес гОсуслуг – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

у вас вЫмОгают взятКу?
сообщите в полицию – 69-66-55

Вовремя сказать: «Нет!»

Хранил товар без маркировки

Доверилась мошенникам

Приглашаем 
на службу

в рамках межведомст-
венной акции «Дети рос-
сии – 2023» оперуполно-
моченный управления по 
контролю за оборотом на-
ркотиков умвД россии по 
магаданской области лю-
бовь сулева встретилась со 
студентами северо-восточ-
ного государственного уни-
верситета.

Для чего злоумышленни-
ки намеренно стараются во-
влечь молодежь в потре-
бление наркотиков? Дейст-
вительно ли летальный ис-

ход возможен даже от одно-
кратной дозы запрещенных 
веществ? Какая ответствен-
ность предусмотрена дейст-
вующим законодательством 
за их хранение?

Эти и другие вопросы сту-
денты обсудили с капитаном 
полиции. Любовь Михайлов-
на выстроила диалог таким 
образом, чтобы высказать-
ся смог каждый желающий, 
а также привела примеры из 
практики, которые заставили 
задуматься.

Оперуполномоченный про-

демонстрировала юношам и 
девушкам фильм «Знаки бе-
ды», рассказывающий о тра-
гически сложившихся судь-
бах нескольких молодых лю-
дей, жизнь которых оборва-
лась после потребления на-
ркотических средств.

Капитан полиции под-
черкнула, что в группе ри-
ска могут находиться ум-
ные, активные, успешные 
ребята, лишь однажды ре-
шившие попробовать за-
прещенное вещество. Имен-
но поэтому важно уметь во-
время сказать «нет» на сом-
нительное предложение рас-
слабиться.

Участие в мероприятии 
также приняла психолог Ма-
гаданского наркологическо-
го диспансера Анна Алексе-
ева. Она рассказала о пагуб-
ном влиянии на организм 
человека табака и алкого-
ля, приведя в пример серьез-
ные последствия, влияющие 
не только на физическое, но 
и на психическое состояние.

анна бОлОтина

следователем Отделения 
мвД россии по Ольскому 
району возбуждено уголов-
ное дело по признакам пре-
ступления, предусмотрен-
ного пунктом «б» части 4 
статьи 171.1 уК рФ (произ-
водство, хранение, перевоз-
ка или сбыт товаров, про-
дукции без маркировки и 
(или) нанесения информа-
ции, предусмотренной за-
конодательством рФ).

Установлено, что в период 
с мая по сентябрь 2022 года 
53-летний житель села Клеп-
ка, не имея соответствующих 
разрешительных документов 
на право добычи водных би-

ологических ресурсов, орга-
низовал производство, хра-
нение, перевозку с целью по-
следующего сбыта рыбопро-
дукции.

Кету, горбушу, треску и 
икру мужчина хранил в хо-
лодильных камерах на тер-
ритории дачного участка и в 
гаражах.

Более тонны лососевой 
икры и несколько десятков 
килограммов заморожен-
ной рыбы на общую сумму 
шесть с половиной миллио-
нов рублей были подготовле-
ны к продаже без нанесения 
обязательной информации.

Противоправная деятель-

ность фигуранта выявлена 
сотрудниками Пограничного 
управления ФСБ России по 
Восточному Арктическому 
району. Продукция изъята.

За совершение указанно-
го преступления Уголовным 
кодексом РФ предусмотре-
но наказание сроком до ше-
сти лет лишения свободы со 
штрафом в размере до одно-
го миллиона рублей.

Подозреваемый частич-
но признал свою вину. В от-
ношении него избрана мера 
пресечения в виде подписки 
о невыезде и надлежащем 
поведении.

анна бОлОтина

в марте текущего года в 
дежурную часть ОмвД рос-
сии по городу магадану 
обратилась 74-летняя жи-
тельница областного цент-
ра. Она рассказала правоох-
ранителям, что перечисли-
ла мошенникам свыше 327 
тысяч рублей.

Женщина была уверена, 
что таким образом возвра-
щает себе средства, когда-
то переплаченные недобро-
совестным продавцам. Ле-

том пошлого года она поку-
пала через Интернет доро-
гостоящие БАДы. И поэтому 
ничуть не удивилась, когда 
ей позвонил представитель-
ный молодой человек, и, 
обратившись по имени, рас-
сказал, что ранее она была 
обманута, и приобретенный 
ею товар оказался некачест-
венным. По словам собесед-
ника, потерпевшая перепла-
тила за биодобавки значи-
тельную сумму и теперь по 

решению суда ей положена 
компенсация – 300 тысяч 
рублей.

Предвкушая получение 
крупной суммы, женщина 
внимательно слушала и вы-
полняла инструкции звонив-
шего. Сначала она перечи-
слила неизвестному около 30 
тысяч рублей в качестве на-
лога, потом еще 60 – комис-
сию за перевод, затем пона-
добилось еще 80 тысяч, затем 
платеж не проходил, и необ-

ходимо было перевести еще 
158 тысяч рублей.

Расставшись со своими 
деньгами и, конечно, не по-
лучив никакого перевода, 
гражданка поняла, что стала 
жертвой мошенников. Пенси-
онерка сразу же обратилась 
за помощью в полицию.

Следователем городского 
отдела внутренних дел воз-
буждено уголовное дело по 
признакам преступления, 
предусмотренного частью 3 

статьи 159 УК РФ (мошенни-
чество). Максимальное нака-
зание – лишение свободы на 
срок до шести лет.

Полицейские напоминают, 
что ко всем звонкам с незна-
комых номеров следует от-
носиться предельно внима-
тельно.

Помните, сохранность де-
нежных средств напрямую 
зависит от вашей бдительно-
сти.

антон петухОв

в умвД россии по мага-
данской области состоялся 
брифинг. старший специа-
лист группы кадров отдела 
по работе с личным соста-
вом ОмвД россии по г. ма-
гадану сергей вОзнесен-
сКий рассказал предста-
вителям сми о порядке по-
ступления на службу в ор-
ганы внутренних дел.

Капитан полиции подчерк-
нул, что в горотделе ждут 
кандидатов на должности 
следователей, дознавателей, 
участковых уполномочен-
ных полиции, уголовного ро-
зыска, патрульно-постовой 
службы, отдельной роты ох-
раны и конвоирования.

«Сотрудникам органов 
внутренних дел предлагают-
ся льготы и социальные га-
рантии: льготный порядок 
исчисления выслуги лет для 
назначения пенсии (один ме-
сяц службы за два месяца); 
выплата денежного доволь-
ствия с учетом районного 
коэффициента 70% и север-
ной надбавки до 80%; еже-
годный отпуск от 45 суток, 
компенсация сотруднику и 
одному из членов его семьи 

за проезд к месту проведе-
ния отпуска и обратно; – вы-
плата подъемного пособия, 
оплата расходов, связанных 
с переездом», – добавил вы-
ступающий.

Рассказывая о требованиях, 
предъявляемых к сотрудни-
кам, Сергей Сергеевич акцен-
тировал внимание на отсут-
ствии судимости и граждан-
ства иностранного государст-
ва. Также желающие стать по-
лицейскими должны иметь 
хорошее состояние здоровья, 
физическую подготовку, а 
также соответствующие лич-
ные и деловые качества.

В завершение меропри-
ятия, спикер сообщил, что 
подробную информацию о 
вакансиях и условиях про-
хождения службы можно по-
лучить в отделе по работе с 
личным составом ОМВД Рос-
сии по городу Магадану по 
адресу: 685000, Магаданская 
область, город Магадан, про-
спект Ленина, д. 1а.

Контактные телефоны: 
8(4132) 69-68-70, 
8(4132) 69-68-74, 
8-999-274-32-08, 8-914-863-20-98.

Денис анДреев

http://www.gosuslugi.ru
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В минувшие выходные прошли открытые городские лично-командные 
соревнования по военно-спортивному многоборью «Молодая гвардия»

В зоне отдыха «Снежная долина» прошли основные старты XXXIII 
Всероссийских соревнований по лыжным гонкам «Лыжня Вяльбе»

На выходных пройдут народные гулянья в рамках 
городского праздника «Встреча северной весны» (6+)


